
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е С О Б Р А Н И Е
И Р К У Т С К О Й О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
4-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

08 Л 0.2018 г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 08.10.2018 Время: 10:01:20- 11:26:37 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

4. Белов А.С.

Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Безрод- заместитель председателя комитета по социально-

ных О.В. культурному законодательству Законодательного Собрания
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

11. Егорова Л.И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

7. Ведерни
ков А.В.

8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусаро- 
ва Н.И.

12. Кондра
шов В.И.

13. Красношта- 
нов А. А.

14. Кудрявце
ва Г. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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15. Курбай- 
лов М. М.

16. Левченко А.С.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А

19. Маслов А.С.
20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Осодоев Г.А.
23. Перетол- 

чин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Сарсенба- 
ев Е.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

30. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области

31. Сокол С.М. председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

32. Сумаро- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ков П.И.

33. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической
политике Законодательного Собрания Иркутской области

34. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
35. Франтен- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ко С.С.
36. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и

экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

37. Шевчен- заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу-
ко С.П. татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
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38. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
39. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Вакуров Е. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Битаров А. С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Сумароков И. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Чекотова Н. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Авдеев Д.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного

2. Басов М.В.
Собрания Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

3. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области

4. Брилка С.Ф. член Совета Федерации Федерального Собрания Рос
сийской Федерации - представитель от Законодательно
го Собрания Иркутской области

5. Буянов Р. В. полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти

6. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской обла
сти

7. Дорофеев В.Ю.
8. Леныпина И.В.

первый заместитель Губернатора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

9. Логашов А.Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской об
ласти

10. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

11. Некрасов А.А. заместитель прокурора Иркутской области
12. Орачевский Е.А. министр экономического развития Иркутской области
13. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного 

Собрания Иркутской области
14. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Россий

ской Федерации по Иркутской области
15. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской обла

сти
16. Соковиков А.Э. федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 

полномочного представителя Президента Российской 
Федерации в Сибирском федеральном округе



О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:01:21. Речь 3 мин 
11 сек

...установить в ложемент вашу карточку, зарегистриро
ваться.

Уважаемые депутаты, прошу обратить внимание на 
экран, из 45 депутатов у нас присутствует 37.

Сегодня на нашем заседании присутствует член Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
Брилка Сергей Фатеевич, федеральный инспектор в Иркутской 
области аппарата Полномочного представителя Президента 
Российской Федерации в Сибирском федеральном округе Со- 
ковиков Андрей Эдуардович, заместитель прокурора Иркут
ской области Некрасов Андрей Александрович, председатель 
Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья 
Владимирович, начальник Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области Петрова Ольга 
Викторовна, председатель Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный 
по правам ребенка в Иркутской области Семенова Светлана 
Николаевна, первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области Боло
тов Руслан Николаевич, первый заместитель Губернатора Ир
кутской области Дорофеев Владимир Юрьевич, полномочный 
представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области Буянов Роман Викторо
вич, заместители Председателя Правительства Иркутской об
ласти, мэры муниципальных образований Иркутской области, 
председатель Областного совета ветеранов Игнатов Валерий 
Викторович, члены Общественного Совета при Законодатель
ном Собрании Иркутской области.

Коллеги, кворум для работы у нас имеется. 4-я сессия 
Законодательного Собрания Иркутской области третьего со
зыва объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Прошу садиться. Коллеги, для ведения заседания необ
ходимо избрать рабочие органы. Секретариат предлагается из
брать в количестве 3-х человек. Другие предложения будут? 
Других предложений нет. Кто за данный количественный со
став, прошу голосовать.

П РЕД С Е Д А Т Е Л ЬС Т В У Ю Щ И Й : Время: 10:04:32. Речь 0 мин
21 сек

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:04:53
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:04:53. Речь 0 мин 
39 сек

Решение принято.
Персонально предлагается в состав секретариата вклю

чить Обухова Анатолия Васильевича, Перетолчина Виталия 
Владимировича и Попова Олега Николаевича. Есть другие 
предложения по кандидатурам? Предложений нет. Предлага
ется принять решение о голосовании за список кандидатов в 
целом. Будут другие предложения? Спасибо. Голосуем.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:05:32
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:32. Речь 0 мин 
34 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места. Обращаю ваше 

внимание, коллеги, что все предложения по вопросам повест
ки дня подаются через секретариат.

О счетной комиссии. Ее предлагается избрать в количе
стве 3-х человек. Другие предложения есть? Других предло
жений нет. Кто за данный количественный состав, прошу го
лосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:06
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:06. Речь 0 мин 
34 сек

Спасибо. Решение принято.
Персонально предлагается Лобков Артем Валентинович, 

Маслов Андрей Семенович, Шершнев Дмитрий Павлович. Бу
дут другие предложения, коллеги? Других предложений нет. 
Предлагается проголосовать за список кандидатов в целом. 
Согласны? Тогда голосуем.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:06:40
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:40. Речь 15 мин 
42 сек

Спасибо. Решение принято. 
Коллеги, рабочие органы избраны.
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По ранее сложившейся традиции, прежде чем присту
пить к обсуждению проекта повестки сессии, мы выполним 
приятную миссию вручения Почетных грамот Законодатель
ного Собрания.

ДАВЫДОВА О.И.
За успехи в решении вопросов социально- 

экономического развития Иркутской области, значительный 
вклад в развитие физической культуры и спорта в Иркутской 
области награждается Захаров Виктор Леонидович - директор 
общества с ограниченной ответственностью "Сервико". (Ап
лодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Кашпирова Ольга Анатоль
евна - инструктор по труду областного государственного 
бюджетного учреждения социального обслуживания "Соци
ально-реабилитационный центр для несовершеннолетних Ир
кутского района". (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в 
Иркутской области награждается Костенко Наталья Федоров
на - заведующая терапевтическим отделением областного гос
ударственного бюджетного учреждения здравоохранения "Ир
кутская городская поликлиника № 11". (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения Ир
кутской области награждается Маньков Александр Викторо
вич - главный врач областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения "Иркутская станция скорой ме
дицинской помощи". (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Переслегина Валентина Пет
ровна - главный консультант по работе с фракцией «Единая 
Россия» в Законодательном Собрании Иркутской области. 
(Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Петшик Ирина Сергеевна - 
помощник депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области второго созыва Микуляка Андрея Степановича. (Ап
лодисменты).

За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской 
области награждается Терехина Настасья Александровна - ве
дущий советник отдела кадрового и организационного обес
печения министерства экономического развития Иркутской 
области. (Аплодисменты).

Приступаем к вручению удостоверений депутатам Зако
нодательного Собрания Иркутской области третьего созыва.

Удостоверение депутата вручается председателю Зако
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нодательного Собрания Иркутской области Соколу Сергею 
Михайловичу. Удостоверение вручает председатель Избира
тельной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Влади
мирович. (Аплодисменты).

Удостоверение вручается: Алдарову Кузьме Романови
чу. (Аплодисменты).

Андрееву Андрею Анатольевичу. (Аплодисменты). 
Безродных Ольге Владимировне. (Аплодисменты). 
Белову Александру Сергеевичу. (Аплодисменты). 
Бренюку Сергею Алексеевичу. (Аплодисменты).
Бритку Дмитрию Николаевичу. (Аплодисменты). 
Ведерникову Александру Викторовичу.(Аплодисменты). 
Габову Роману Федоровичу. (Аплодисменты).
Гаськову Александру Юрьевичу. (Аплодисменты). 
Дикусаровой Наталье Игоревне. (Аплодисменты). 
Егоровой Ларисе Игоревне. (Аплодисменты). 
Кондрашову Виктору Ивановичу. (Аплодисменты). 
Красноштанову Антону Алексеевичу. (Аплодисменты). 
Кудрявцевой Галине Федоровне. (Аплодисменты). 
Курбайлову Магомеду Магомедову. (Аплодисменты). 
Левченко Андрею Сергеевичу. (Аплодисменты).
Лобкову Артему Валентиновича. (Аплодисменты). 
Любенкову Георгию Александровичу. (Аплодисменты). 
Маслову Андрею Семеновичу. (Аплодисменты).
Носенко Ольге Николаевне. (Аплодисменты).
Обухову Анатолию Васильевичу. (Аплодисменты). 
Перетолчину Виталию Владимировичу.(Аплодисменты). 
Петрук Светлане Михайловне. (Аплодисменты). 
Побойкину Виктору Леонидовичу. (Аплодисменты). 
Попову Олегу Николаевичу. (Аплодисменты).
Романову Антону Васильевичу. (Аплодисменты). 
Сагдееву Тимуру Ринатовичу. (Аплодисменты). 
Сарбенбаеву Евгению Сейтовичу. (Аплодисменты). 
Синцовой Ирине Александровне. (Аплодисменты). 
Сумарокову Павлу Ильичу. (Аплодисменты).
Труфанову Николаю Степановичу. (Аплодисменты). 
Тютрину Дмитрию Геннадьевичу. (Аплодисменты). 
Хайдукову Валерию Валерьевичу. (Аплодисменты). 
Шевченко Светлане Петровне. (Аплодисменты). 
Шершневу Денису Павловичу. (Аплодисменты). 
Шпакову Виктору Юрьевичу. (Аплодисменты). 
Уважаемые коллеги, в октябре исполняется 40 лет сель

скохозяйственному производственному кооперативу "Усоль- 
ский свинокомплекс". От всей души депутаты Законодатель
ного Собрания Иркутской области поздравляют руководите
лей и коллектив предприятия с юбилеем, желают крепкого
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здоровья, дальнейших успехов в делах и новых трудовых до
стижений. (Аплодисменты).

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:22. Речь 0 мин 
23 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, переходим к рассмотре
нию проекта повестки. Проект повестки у нас рассмотрен на 
заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки сес
сии за основу. Голосуем. Так, предложений... Николай Степа
нович Труфанов, пожалуйста.

Да? Ну, ладно. Голосуем за основу.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:22:45
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:45. Речь 0 мин 
16 сек

Спасибо, решение принято. Так, Николай Степанович,
да?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:23:01. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, прошу рассмотреть вопрос № 23 
повестки заседания проекта закона Иркутской области ПЗ-393 
”0  внесении изменений в Закон Иркутской области "Об 
утверждении прогнозного плана приватизации областного 
государственного имущества за 2018 год", поставить после
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рассмотрения вопроса № 9.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:24. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо, Николай Степанович. Так. Мы голосуем сразу 
за это? Пожалуйста. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:23:34

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:34. Речь 0 мин 
14 сек

Спасибо. Решение, предложение Николая Степановича, 
принято.

Габов Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:23:48. Речь 0 мин 20 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович. Прошу 
вопрос № 26 изменить название, изложить в следующей ре
дакции: "О рассмотрении представления прокуратуры Иркут
ской области по вопросу создания лесопаркового зеленого по
яса вокруг города Иркутска".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:08. Речь 0 мин 
3 сек

Спасибо, Роман Федорович. Голосуем.
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ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:24:11

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:11. Речь 0 мин 
22 сек

Решение принято.
Есть еще предложения, коллеги, по повестке? Предло

жений нет. Предлагаю голосовать за повестку дня сессии с 
учетом предложений.

ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом 
ЛИ: Время: 10:24:33

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:33. Речь 0 мин 
18 сек

Спасибо, решение принято.
Повестка дня сессии утверждена. Приступаем к рас

смотрению повестки сессии.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О включении вновь избранного депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области в состав постоянного комитета, постоянной комис
сии Законодательного Собрания Иркутской области».
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-385 о поправках к Уставу Иркутской об
ласти (первое чтение).
3. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской



области».
4. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 22 Положения о помощ
нике депутата Законодательного Собрания Иркутской области».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-354 «О внесении изменения в статью 15 
Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как администра
тивно-территориальной единице Иркутской области с особым статусом» («О внесе
нии изменения в часть 4 статьи 15 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском 
Бурятском округе как административно- территориальной единице Иркутской обла
сти с особым статусом»)» (второе чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-368 «О внесении изменения в приложе
ние 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными областными государственными полномочиями в области противодей
ствия коррупции» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-369 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах, связанных с участием 
граждан в охране общественного порядка в Иркутской области» (первое чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-372 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О государственных должностях Иркутской области» (первое чте
ние).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-396 «Об изменении условий предостав
ления мер социальной поддержки, а также условий применения размеров регио
нальных стандартов оплаты жилого помещения и коммунальных услуг в связи с от
дельными изменениями в сфере пенсионного законодательства» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-362 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О реализации отдельных положений главы 3.3 Налогового ко
декса Российской Федерации» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-389 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О дорожном фонде Иркутской области» (первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-391 «Об утверждении заключенных до
полнительных соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Ир
кутской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое 
чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-395 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-406 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 
и 2020 годов» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-383 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О Гербе Иркутской области» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-378 «О внесении изменений в статьи 1 и 
2 Закона Иркутской области «О должностных лицах, уполномоченных составлять 
протоколы об отдельных административных правонарушениях, предусмотренных 
Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, при 
осуществлении регионального государственного контроля (надзо
ра),государственного финансового контроля, а также переданных полномочий в об
ласти федерального государственного надзора, муниципального контроля, муници

12



пального финансового контроля» (первое чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-379 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 44 Закона Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и право
творческой деятельности в Иркутской области» (первое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-375 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О должностных лицах органов местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области, уполномоченных составлять прото
колы об административных правонарушениях, предусмотренных частью 2 статьи 
14.6, частями 2-3 статьи 14.16, статьей 14.17, статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, 
частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 Кодекса Российской Фе
дерации об административных правонарушениях» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-382 «О внесении изменений в статьи 3 и 
6 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки граж
дан, проживающих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма 
Тайшетского района Иркутской области» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-364 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-381 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое 
чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-384 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации регулярных перевозок 
пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электри
ческим транспортом в Иркутской области» » (первое чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-393 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2018 год» (первое чтение).
24. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о распоря
жении государственной собственностью Иркутской области за 2017 год».
25. Проект постановления «О протесте заместителя прокурора Иркутской области 
на Закон Иркутской области от 9 декабря 2009 года № 97/63-оз «Об административ
ной ответственности за правонарушения, посягающие на порядок осуществления 
государственной власти и местного самоуправления в Иркутской области».
26. О рассмотрении представления прокуратуры Иркутской области по вопросу о 
создании лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска.
27. Проект постановления «О протесте заместителя прокурора Иркутской области 
А.А. Некрасова от 6 сентября 2018 года № 7/1-05-18 на часть 1, часть 2 статьи 2 За
кона Иркутской области от 7 октября 2009 года № 67/33-03 «Об исключительных 
случаях заготовки древесины на основании договоров купли-продажи лесных 
насаждений в Иркутской области».
28. Проект постановления «О внесении изменений в областной Реестр молодежных 
и детских общественных объединений на 2018 год».
29. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 519530-7 
«О государственном (муниципальном) социальном заказе на оказание государствен
ных (муниципальных) услуг в социальной сфере».



30. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 519539-7 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации 
в связи с принятием Федерального закона "О государственном (муниципальном) со
циальном заказе на оказание государственных (муниципальных) услуг в социальной 
сфере».
31. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 544565-7 
«О внесении изменений в статьи 391 и 407 части второй Налогового кодекса Рос
сийской Федерации» (в части сохранения федеральных льгот по имущественным 
налогам для физических лиц, соответствующих условиям, необходимым для назна
чения пенсии в соответствии с законодательством Российской Федерации, действо
вавшим на 31 декабря 2018 года).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О включении вновь избранного депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области в состав постоянного комитета, постоянной комис
сии Законодательного Собрания Иркутской области».
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-385 о поправках к Уставу Иркутской об
ласти (первое чтение).
3. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».
4. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 22 Положения о помощ
нике депутата Законодательного Собрания Иркутской области».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-354 «О внесении изменения в статью 15 
Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как администра
тивно-территориальной единице Иркутской области с особым статусом» («О внесе
нии изменения в часть 4 статьи 15 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском 
Бурятском округе как административно- территориальной единице Иркутской обла
сти с особым статусом»)» (второе чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-368 «О внесении изменения в приложе
ние 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными областными государственными полномочиями в области противодей
ствия коррупции» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-369 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах, связанных с участием 
граждан в охране общественного порядка в Иркутской области» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-372 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О государственных должностях Иркутской области» (первое чте
ние).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-396 «Об изменении условий предостав
ления мер социальной поддержки, а также условий применения размеров регио
нальных стандартов оплаты жилого помещения и коммунальных услуг в связи с от
дельными изменениями в сфере пенсионного законодательства» (первое чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-393 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об утверждении прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2018 год» (первое чтение).
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10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-362 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О реализации отдельных положений главы 3.3 Налогового ко
декса Российской Федерации» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-389 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О дорожном фонде Иркутской области» (первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-391 «Об утверждении заключенных до
полнительных соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Ир
кутской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое 
чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-395 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-406 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 
и 2020 годов» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-383 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О Гербе Иркутской области» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-378 «О внесении изменений в статьи 1 и 
2 Закона Иркутской области «О должностных лицах, уполномоченных составлять 
протоколы об отдельных административных правонарушениях, предусмотренных 
Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, при 
осуществлении регионального государственного контроля (надзо
ра),государственного финансового контроля, а также переданных полномочий в об
ласти федерального государственного надзора, муниципального контроля, муници
пального финансового контроля» (первое чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-379 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 44 Закона Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и право
творческой деятельности в Иркутской области» (первое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-375 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О должностных лицах органов местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области, уполномоченных составлять прото
колы об административных правонарушениях, предусмотренных частью 2 статьи 
14.6, частями 2-3 статьи 14.16, статьей 14.17, статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, 
частью 6 статьи 19.4, частью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 Кодекса Российской Фе
дерации об административных правонарушениях» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-382 «О внесении изменений в статьи 3 и 
6 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки граж
дан, проживающих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма 
Тайшетского района Иркутской области» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-364 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-381 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое 
чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-384 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации регулярных перевозок
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пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электри
ческим транспортом в Иркутской области» (первое чтение).
24. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о распоря
жении государственной собственностью Иркутской области за 2017 год».
25. Проект постановления «О протесте заместителя прокурора Иркутской области 
на Закон Иркутской области от 9 декабря 2009 года № 97/63-оз «Об административ
ной ответственности за правонарушения, посягающие на порядок осуществления 
государственной власти и местного самоуправления в Иркутской области».
26. О рассмотрении представления прокуратуры Иркутской области по вопросу о 
создании лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска.
27. Проект постановления «О протесте заместителя прокурора Иркутской области 
А.А. Некрасова от 6 сентября 2018 года № 7/1-05-18 на часть 1, часть 2 статьи 2 За
кона Иркутской области от 7 октября 2009 года № 67/33-03 «Об исключительных 
случаях заготовки древесины на основании договоров купли-продажи лесных 
насаждений в Иркутской области».
28. Проект постановления «О внесении изменений в областной Реестр молодежных 
и детских общественных объединений на 2018 год».
29. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 519530-7 
«О государственном (муниципальном) социальном заказе на оказание государствен
ных (муниципальных) услуг в социальной сфере».
30. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 519539-7 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации 
в связи с принятием Федерального закона "О государственном (муниципальном) со
циальном заказе на оказание государственных (муниципальных) услуг в социальной 
сфере».
31. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 544565-7 
«О внесении изменений в статьи 391 и 407 части второй Налогового кодекса Рос
сийской Федерации» (в части сохранения федеральных льгот по имущественным 
налогам для физических лиц, соответствующих условиям, необходимым для назна
чения пенсии в соответствии с законодательством Российской Федерации, действо
вавшим на 31 декабря 2018 года).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВКЛЮЧЕНИИ ВНОВЬ ИЗБРАННОГО ДЕ
ПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СО
СТАВ ПОСТОЯННОГО КОМИТЕТА, ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:51. Речь 0 мин 49 
сек

Первый вопрос: "О включении вновь избранного депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области в состав постоян
ного комитета, постоянной комиссии Законодательного Собрания 
Иркутской области".
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У нас с вами, коллеги, появился новый депутат Осодоев 
Геннадий Алексеевич. Он сегодня не получил пока удостоверение, 
но получит его в следующий раз. Поздравляем Вас, Геннадий 
Алексеевич (аплодисменты), с прибытием в наши ряды.

Геннадий Алексеевич имеет право и обязанность быть чле
ном постоянного комитета и комиссии. В связи с этим нам необ
ходимо принять решение, направленное на реализацию права и 
обязанности депутата. В секретариат поступило заявление Генна
дия Алексеевича о его намерении войти в комитет по законода
тельству о государственной политике области и местном само
управлении. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 10:25:40

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:40. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, решение принято.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-385 О ПОПРАВКАХ К 
УСТАВУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:59. Речь 0 мин 29 
сек

Вопрос № 2.
Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Ир

кутской области.
Я так понимаю, что мы пригласим министра экономическо

го развития Иркутской области Евгения Александровича Орачев- 
ского на трибуну. Прошу Вас.
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ОРАЧЕВСКИИ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:28. Речь 7 мин 22 сек

Доброе утро, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
депутаты. Проектом закона Иркутской области о поправках к 
Уставу Иркутской области предлагается установить, что стратегия 
социально-экономического развития Иркутской области утвер
ждается Правительством Иркутской области. Прежде всего, важно 
отметить, что в соответствии с Федеральным законом стратегия 
социально-экономического развития Российской Федерации, если 
проводить аналогию, утверждается Правительством Российской 
Федерации. Законодательно субъектам Российской Федерации 
предоставляется право определить орган исполнительный или за
конодательный, который наделен полномочиями по утверждению 
стратегии. Так, в нашей стране в 53 из 85 субъектов, то есть в 
большинстве, доля от общего числа 62 %, стратегия развития в со
ответствии с региональными законами утверждается именно ис
полнительными органами. В частности, в Сибирском федеральном 
округе к таким регионам относятся Республика Алтай, Республика 
Тыва, Забайкальский край, Омская область, Красноярский край и 
Новосибирская область, то есть это 6 регионов из 12 входящих в 
СФО.

Стратегия социально-экономического развития Иркутской 
области относится к документам стратегического планирования, 
которые разрабатываются на уровне нашего субъекта. К таким до
кументам помимо стратегии также относятся прогнозы социально- 
экономического развития Иркутской области на долгосрочный, 
среднесрочный периоды, бюджетный период, схемы территори
ального планирования, государственные программы. В настоящее 
время все документы стратегического планирования, за исключе
нием стратегии, утверждаются Правительством Иркутской обла
сти. При этом необходимо понимать, что документы страгплани- 
рования взаимоувязаны между собой, отсутствие основного из 
них - стратегии - препятствует реализации других документов 
стратегического планирования и целям осуществления долгосроч
ного стратегического планирования в нашем регионе.

Кроме того, Федеральным законом "О стратегическом пла
нировании" определено, что Законодательное Собрание Иркут
ской области является полноправным участником процесса стра
тегического планирования и вправе направлять свои предложения 
к разрабатываемым и реализуемым на территории региона доку
ментам страгпланирования. В соответствии с действующим зако
нодательством Заксобрание Иркутской области наделено функци
ями также по контролю за реализацией стратегии и других доку
ментов страгпланирования. Для осуществления данной функции
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Заксобрание рассматривает ежегодные отчеты о результатах дея
тельности Правительства области, сводный годовой доклад о ходе 
реализации и об оценке эффективности государственных про
грамм Иркутской области, ежегодные отчеты о ходе исполнения 
плана мероприятий по реализации стратегии. Кроме того, соглас
но все тому же 172 Федеральному закону о страгпланировании все 
документы стратегического планирования, к которым относится и 
стратегия развития Иркутской области, как уже было сказано, 
должны быть разработаны в срок до 1 января 2019 года. Соответ
ствующие указания содержатся в статье 47 обозначенного Закона.

Далее расскажу о, скажем, фактической ситуации, тех при
чинах, на основании которых предлагаются к утверждению об
суждаемые поправки к Уставу Иркутской области.

Как известно, проект закона об утверждении стратегии был 
внесен на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области 1 декабря 2016 года. 15 февраля 2017 года на сессии Зако
нодательного Собрания проект закона был рассмотрен и принят, 
особо подчеркиваю, принят в первом чтении. Соответствующим 
постановлением о принятии проекта закона в первом чтении был 
установлен предельный срок направления поправок к проекту за
кона. Была определена дата 28 февраля 2017 года. В указанный 
срок поступили поправки Губернатора Иркутской области, а так
же трех депутатов Законодательного Собрания: Андрея Николае
вича Лабыгина, Владимира Александровича Новожилова и Ната
льи Игоревны Дикусаровой.

Рассмотрение поступивших поправок в ходе подготовки к 
рассмотрению закона во втором чтении было запланировано в 
рамках заседания профильного комитета на 17 апреля 2017 года. 
Однако на самом заседании указанный вопрос было решено пере
нести. Следующее заседание комитета состоялось 12 мая 2017 го
да. Однако поправки к проекту закона также не были рассмотре
ны. Причины разъяснены не были. Решение комитета: было пред
ложено продлить установленный срок для внесения поправок к 
проекту стратегии до 15 сентября 2017 года. В указанный срок но
вых поправок от Законодательного Собрания Иркутской области к 
проекту закона не поступило. 23 ноября 2017 года состоялось за
седание рабочей группы при профильном комитете Заксобрания. 
Рассматривались поправки к проекту стратегии. С учетом в ос
новном формальных технических замечаний и предложений по 
актуализации, прежде всего, статистических данных, озвученных 
в рамках данного совещания, 1 декабря 2017 года Губернатором 
Иркутской области были внесены соответствующие поправки. Да
лее. Несмотря на официальное обращение Губернатора, его перво
го заместителя - Председателя Правительства Иркутской области 
вернуться... с предложением вернуться к рассмотрению проекта 
закона, каких-либо ответов от Законодательного Собрания обла
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сти не поступало.
Наделение Правительства Иркутской области полномочия

ми по утверждению стратегии позволит принять ее в ближайшее 
время, а также оперативно, гибко подходить к процессу реализа
ции данного документа, а именно, своевременно вносить в него 
изменения, актуализировать, дорабатывать с учетом изменяющих
ся условий внешних, внутренних, условий социально- 
экономического развития нашего региона. По этим причинам, как 
уже было сказано в начале моего выступления, внесенным зако
нопроектом о поправках к Уставу Иркутской области предлагает
ся передать полномочия по утверждению стратегии в Правитель
ство Иркутской области. Законодательное Собрание, как и в 
настоящее время, будет полноценно участвовать в самом процессе 
планирования, сможет направлять свои предложения, контроли
ровать реализацию документов стратегического планирования.

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, спа
сибо за ваше внимание. Прошу поддержать проект закона.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:50. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо, Евгений Александрович. Виктор Леонидович По- 
бойкин, попросим Вас. Да, а вопросы, наверное, какие-то есть? 
Вопросов нет. Пожалуйста, присаживайтесь.

ИЗ ЗАЛА
Есть, есть.

СОКОЛ С.М.
Есть?! Прошу прощения. Ирина Александровна, пожалуй

ста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 10:34:00. Речь 0 мин 32 сек

Евгений Александрович, скажите, пожалуйста, вот ведь оче
видно противоречие, когда Правительство само разрабатывает и 
само утверждает. Ведь это не просто постановление Правитель
ства, это стратегический документ, охватывающий все стороны 
жизни и сориентированный на жизнь наших избирателей в Иркут
ской области?

20



ОРАЧЕВСКИИ Е. А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:34:32. Речь 0 мин 51 сек

Да, Ирина Александровна, спасибо за вопрос. В своем вы
ступлении я все-таки отразил ситуацию общероссийскую. На фе
деральном уровне стратегию утверждает не Государственная Ду
ма, а именно Правительство, Правительство Российской Федера
ции. Вот, как я сказал дополнительно, в 53 субъектах из 85, то есть 
в абсолютном большинстве, именно такое положение дел. Именно 
исполнительный орган утверждает стратегию. То есть никакого, 
скажем, противоречия здесь нет. Кроме того, к проекту закона 
есть правовые заключения: Главного правового управления Пра
вительства Иркутской области и правового управления Законода
тельного Собрания, в котором четко сказано, что никаких юриди
ческих, правовых препятствий к принятию соответствующих по
правок к Уставу Иркутской области не имеется. Коррупциогенные 
факторы отсутствуют.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:23. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Евгений Александрович.
Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:35:24. Речь 1 мин 54 сек

Уважаемый Евгений Александрович, уважаемые коллеги, я 
должен пояснить, что в Государственной Думе, действительно, 
стратегия утверждается Правительством. Просто, к сожалению, 
никакой там стратегии нет, и она не реализуется в масштабах 
страны. Значит, может быть, Вы нам расскажете, как эта стратегия 
реализуется в каких-то других субъектах Федерации. Насколько я 
понимаю, там тоже никакой стратегии нет. Это первое.

Второе. Как вы собираетесь рассматривать стратегию без 
депутатов? Вообще-то, это в высшей степени странно, потому что, 
например, стратегическое развитие, стратегическое планирование 
предполагает законодательное сопровождение процесса, то есть 
надо принимать законы соответствующие, для того чтобы реали
зовать стратегию. Например, если мы говорим о плане, который 
предлагает Губернатор, то, безусловно, о планировании стратеги
ческом, то это планирование вступит в противоречие с целым ря
дом других норм законодательства, и надо будет как-то регулиро

21



вать здесь. Ну, например, с правом частной собственности. Надо 
будет регулировать это дело на уровне Законодательного Собра
ния каким-то образом. Депутаты не могут регулировать этого 
процесса, не понимая, что там происходит и не влияя на принятие 
стратегии.

Кроме всего прочего, у Вас прозвучало, что стратегия будет 
меняться в зависимости от ситуации. То есть нужно оперативно 
вносить изменения в стратегию, ситуативно. Но стратегия - это 
как бы долгосрочный план, и он не может ситуативно меняться. 
По-хорошему, мы должны четко знать, что будет впереди, что 
нужно делать. И я думаю, что в этом зале мы должны прийти к со
гласию с администрацией, с Правительством о том, что делать нам 
сообща, вместе, и все усилия приложить, для того чтобы это реа
лизовать. Вот мне очень странно предложение, изменения в Устав 
соответствующие. Пожалуйста, если можно.

ОРАЧЕВСКИИ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:37:18. Речь 2 мин 4 сек

Да, спасибо, Антон Васильевич, за Ваши вопросы. То, что 
касается стратегии развития субъектов Российской Федерации. На 
сегодня на сайте Министерства экономического развития Россий
ской Федерации можно в соответствующем разделе ознакомиться 
с теми документами, которые приняты и утверждены надлежащим 
образом на уровне субъектов. Действительно, далеко не все реги
оны приняли и утвердили в соответствии с процедурой, действу
ющей в этих субъектах, свои стратегии. Таких регионов меньшин
ство.

То, что касается федеральной стратегии развития. Действи
тельно, на данный момент ее пока нет, есть иные документы, и в 
том числе проекты документов, которые, скажем, разработаны 
предварительно и продолжают разрабатываться.

То, что касается участия законодательных органов в процес
се разработки. В своем докладе я сказал о том, что никакого здесь 
дисбаланса или упущения в том смысле, что каким-то образом бу
дет ущемлено содержание стратегического документа путем ис
ключения законодательного органа из процесса создания этого 
документа, процесса планирования, совершенно не усматривается. 
Наоборот. Законом предусмотрено, что стратегия - это документ, 
который создается, обсуждается публично с привлечением всех 
ветвей власти, экспертного сообщества, предпринимателей, граж
дан. Для этого есть необходимые, скажем, коммуникативные 
площадки.

То, что касается плана на пятилетнюю перспективу, кото
рый готовится сейчас по распоряжению, по поручению Губерна
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тора Иркутской области, здесь тоже нет совершенно никакого 
противоречия. Наработки, которые мы создадим, они в обязатель
ном порядке будут вынесены на публичное обсуждение с привле
чением депутатов Законодательного Собрания. И это станет об
щий единый документ для Иркутской области по отношению ко 
всем участникам вот этого активного общественного процесса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:22. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:39:26. Речь 2 мин 47 сек

Евгений Александрович, вот я, наверное, один из тех депу
татов, которые остались с прошлого созыва, и я помню каждый 
этап обсуждения стратегии. Знаете, почему помню? Потому что 
когда я открыла в проекте стратегии социально-экономического 
развития свои две территории - Чунский и Тайшетский район, я 
сначала не поняла. Потом мы начали над этими вопросами рабо
тать. Я не поняла, как можно вот ставить в зависимость жизнь це
лого Чунского района от двух организаций, которые были опреде
лены как точки, так скажем, роста вот этой территории в страте
гии социально-экономического развития, всего двух. И при этом в 
стратегии не были учтены остальные направления промышленной 
деятельности, которые можно развивать в территории. А страте
гию мы пытались писать на несколько лет, то есть не на год, не на 
два, мы ж писали ее там на определенный период долгосрочный.

Потом я открыла раздел Тайшетского района. Я увидела, что 
у нас Тайшетский район, граница Иркутской области, которая все
гда позиционировалась как территория, которая, наверное, должна 
особый вклад в развитие и Иркутской области дать, ну, и вообще- 
то там крупнейший транспортно-логистический комплекс нахо
дится, и мы всегда пытались как-то посоперничать с соседним 
Красноярским краем. Вдруг она у нас была, вот эта территория 
Тайшетского района, включена в Тулуно-Тайшетскую ОТР. Вы 
помните, сколько было споров и так далее.

То есть я правильно понимаю, что сейчас, когда Правитель
ство Иркутской области будет что-то принимать в виде стратегии 
социально-экономического развития, вот это все ляжет в основу. 
То есть вы не согласились с моими поправками по Тайшетскому 
району, вы дали на них отрицательное заключение, вы дали отри-
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дательное заключение на мои предложения по поводу дальнейшей 
судьбы города Бирюсинска. И вот вы это все, видимо, теперь 
назад вернете в ту стратегию, которую собираетесь утверждать 
Правительством Иркутской области. Вот для меня сегодня ваше 
предложение - это вопрос развития будущего двух моих террито
рий, которые я представляю сегодня в Законодательном Собра
нии. Никогда не поддержу предложение, поскольку я знаю, какой 
будет эффект и какой будет результат от этого предложения. Вот 
Вы мне на этот вопрос ответьте. То есть вы вот это все положите в 
основу новой стратегии, которую предполагаете утвердить Прави
тельством Иркутской области?

И второй вопрос. Пятилетний план, пятилетним планом. Мы 
дальше пяти лет жить не будем, я так понимаю? Стратегия рас
считана на более длительный период. Это документ, который со
ответствует законодательству Российской Федерации. Как вы со
бираетесь эти вещи соотносить друг с другом? То есть вы будете 
выходить за пределы, нарушать законодательство? Или о чем ду
маете вы сегодня?

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:42:13. Речь 2 мин 8 сек

Наталья Игоревна, спасибо за Ваши вопросы. По порядку.
То, что касается содержания стратегии прошлой, которая не 

была, к сожалению, утверждена во втором чтении. Я считаю, что 
на данной площадке сейчас обсуждать содержание любой страте
гии, как прошлой, так и, например, нынешней разрабатываемой, 
как на пятилетний период, так и на период до 2030 года некор
ректно, потому что у нас на повестке дня вопрос все-таки не об 
этом. Мы сейчас здесь обсуждаем то, каким образом мы будем 
принимать соответствующие документы. И на повестке вопросы о 
поправках к Уставу области.

Содержание, действительно, мы с вами обсуждали. Вам 
большое спасибо за то, что Вы проявляли активную позицию, 
вносили конструктивные предложения. Многие из них были учте
ны Правительством области. И то, что касается документов, кото
рые будут разработаны в будущем, и конечно же, ваши предложе
ния, я думаю, также найдут там свое отражение после того, как в 
результате дискуссии будут, скажем, соотнесены все позиции, 
Ваши и там других сторон этого процесса обсуждения и будет вы
работано некое общее решение.

Что касается государственного плана на пятилетний период. 
Никакого противоречия здесь нет. Опять-таки, если посмотреть 
172 Федеральный закон, базовое определение, там очень четко 
сформулированы все виды документов стратегического планиро
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вания. Я говорю, прежде всего, в разрезе субъекта Федерации. И 
сказано, что любые иные документы страгпланирования на уровне 
субъектов могут быть основанием для утверждения долгосрочной 
стратегии развития субъекта, и в нашем конкретном случае, на пе
риод до 2030 года. Поэтому никакого противоречия, нарушения 
норм права Правительство Иркутской области при работе с Гос
планом на пятилетний период не усматривает.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:21. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Бриток Дмитрий Николаевич, пожалуйста.

БРИТОК Д. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВОПРОС: Время: 10:44:24. Речь 0 мин 41 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Вопрос прямой, наверное. 
А какова целесообразность вообще исключения, скажем так, из 
общения представителей территорий, депутатов для принятия ре
шений? Вот как бы основная, мне кажется, суть депутата - это за
щищать вопросы территорий, от которых он сюда избран. Вы 
предлагаете всех исключить и поручить Правительству, может 
быть, которое просто даже не знает проблемы территорий, само
стоятельно принимать данные решения. Поясните, пожалуйста, в 
чем суть-то вообще.

ОРАЧЕВСКИИ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:45:05. Речь 1 мин 48 сек

Дмитрий Николаевич, спасибо за вопрос. Но все-таки снова 
вынужден повториться, что никакого исключения быть не может. 
Более того, право участвовать в разработке документа, вносить в 
него предложения, самое главное, контролировать закреплено за 
Законодательным Собранием законодательно. То есть никакого 
исключения нет и быть не может.

Я еще раз подчеркну, что мы сейчас с вами обсуждаем про
цесс принятия данного документа. Я не случайно привел стати
стическую, фактически такую историческую справку о том, как 
проходило рассмотрение проекта стратегии социально- 
экономического развития в нашем регионе. И что мы видим? Что 
поправки, оформленные надлежащим образом, правильно сфор
мулированные, были направлены лишь единожды тремя депута
тами, которых я озвучил. И вот, какие выводы можно сделать
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дальше? Губернатор области, Правительство области отрабатыва
ет итоги совместных встреч, внося соответствующие поправки, 
предлагает вернуться к рассмотрению проекта закона в установ
ленном порядке и вынести его на второе чтение, и не встречает 
никакого отклика. Вот, соответствующая инициатива как раз об 
этом. Что давайте сделаем так, как сделано в большинстве субъек
тов нашей страны. Закрепим соответствующую ответственность, 
по сути, этот вопрос об ответственности, в плане утверждения до
кумента, чтобы он начал действительно работать, за Правитель
ством Иркутской области.

Содержание документа, еще раз подчеркиваю, это общая 
совместная работа.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:53. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:46:54. Речь 0 мин 36 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я бы хотел задать вот та
кой вопрос. А какая срочность сегодня, на этой сессии вносить 
этот вопрос? Я поясню, почему я спрашиваю. Мы тут многие но
венькие. Наша фракции тоже вся новенькая. Можете дать нам 
время ознакомиться. Вы сами сказали, что не было поправок. Мы 
посмотрим, внесем поправки. Какая срочность, вот сегодня имен
но? У нас прошло три сессии, они все такие были сумбурные ма
ленько. Это очень серьезный вопрос - поправки к Уставу Иркут
ской области. Спасибо.

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:47:30. Речь 1 мин 18 сек

Александр Юрьевич, спасибо за Ваш вопрос. Действитель
но, срочность есть, она подтверждена законодательством. Я в сво
ем докладе сказал, что в соответствии со 172 законом Федераль
ным "О стратегическом планировании" стратегия социально- 
экономического Иркутской области, я перехожу специально кон
кретно на нас, должна быть утверждена строго в срок до 1 января 
2019 года. Данные сроки решением, на основании, скажем, реше
ния Президента Российской Федерации Владимира Владимирови
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ча Путина переносились. И вот на данный момент в Законе зафик
сирован данный срок.

То, что касается того, сможем ли мы принять документ не
обходимого качества в срок до 1 января 2019 года, скажу, что, да, 
сможем. Правительство готово взять на себя эту ответственность. 
Работа по составлению Госплана по включению необходимых ме
роприятий, кстати, Госплан - это лишь часть стратегии (Наталья 
Игоревна, это я возвращаюсь в том числе к Вашему вопросу), это 
часть стратегии. То есть данное понятие не подменяет общего до
кумента страгпланирования на долгосрочный период. Поэтому от
вет такой: 1 января 2019 года, в этом срочность.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:48. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Алдаров Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:48:50. Речь 0 мин 45 сек

Спасибо. Добрый день, уважаемые коллеги. Евгений Алек
сандрович, у меня такой вопрос. Я был был весной на совещании, 
которое проводил Меняйло Сергей Иванович после выборов Пре
зидента Российской Федерации, и он четко и ясно обозначил, что 
необходимо стратегию переработать в соответствии с майскими 
инициативами нашего Президента. И введен был в оборот такой 
термин: "пространственное развитие Российской Федерации". И 
было поручение о том, чтобы подкорректировать все стратегии 
субъектов Российской Федерации, увязать это со стратегией раз
вития Сибирского федерального округа и в целом Российской Фе
дерации. Ссылались на то, что Министерство экономического раз
вития также разрабатывает стратегию, то ли корректирует, то ли 
новую разрабатывает. Вот. Как сейчас эта работа ведется? И учли 
мы эти посылы непосредственно в работе. Спасибо.

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:49:35. Речь 2 мин 23 сек

Кузьма Романович, спасибо за Ваш вопрос. Действительно, 
204 Указ Президента Российской Федерации является безуслов
ным для Правительства Иркутской области. Это, по сути, без
условная база стратегии развития нашего региона на среднесроч
ный и долгосрочный периоды. То есть все те положения, скажем,
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обязательства, мероприятия, затраты нашего субъекта, которые 
должны быть осуществлены в соответствии с Указом Президента, 
в обязательном порядке будут учтены в нашей стратегии. И соот
ветствующая работа при бюджетном планировании происходит 
уже сейчас.

То, что касается стратегии пространственного развития. На 
сайте Министерства экономразвития опубликован проект такой 
стратегии. В отношении Иркутской области в данной стратегии 
закреплены 21 отраслевой комплекс. Мы эти документы прекрас
но знаем и, скажем, какой-то детализации, уровня конкретики, ко
торый мы могли бы использовать для подготовки нашей страте
гии, к сожалению, я лично, там не усматриваю. Там перечислены 
базовые отраслевые комплексы. Например, на 20-й позиции ука
зано, что производство прочих готовых изделий является приори
тетным направлением развития Иркутской области. Я ни в коем 
случае не критикую данные документы, просто говорю лишь о 
том, что данные документы все-таки являются базовыми, рамоч
ными. Еще в стратегии пространственного развития сказано, что 
Иркутская область наряду с Республикой Бурятия и Забайкаль
ский краем образует так называемый Байкальский регион. Это же 
в том числе, скажем, сформулировано и в стратегии развития Си
бирского федерального округа. Вот. И все-таки к нам ко всем и ко 
всем ветвям власти очень большой вопрос: мы хотим жить в усло
виях нынешних, в условиях такой относительной неопределенно
сти, работать нам в соответствии с госпрограммами либо мы дей
ствительно хотим осуществить рывок и добиться того, чтобы уже 
в ближайшей перспективе были запущены приоритетные важней
шие проекты в Иркутской области, которые дадут новые рабочие 
места, налоги и так далее.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:58. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 10:52:00. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Евгений Александрович, та
кой вопрос. Вот в своем докладе Вы проговорили, что в течение 
достаточно долгого времени Правительство вместе с Законода
тельным Собранием работало над стратегией развития Иркутской 
области. При этом сейчас готовится новый вариант стратегии раз

28



вития Иркутской области, который, исходя из Вашего выступле
ния, планируется принять до 1 января 2019 года. И при этом вот за 
те 3 месяца, которые остались до 1 января, до принятия, планиру
ется исключить из процесса обсуждения депутатский корпус и 
принимать решение Правительством самостоятельно. Вот для по
нимания тогда. Планируется ли обсуждение стратегии, вот в ва
шем варианте, если мы поддерживаем вас и примем решение о 
том, что отдадим принять его Правительству, планируется ли об
суждение? И какое участие Законодательного Собрания будет при 
рассмотрении стратегии?

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:53:10. Речь 2 мин 6 сек

Артем Валентинович, спасибо за Ваш вопрос. Вот мы с вами 
встречались недавно в моем кабинете. И я с вами, с Вами, с Ва
шим коллегой поделился теми мыслями, наработками, которые на 
сегодняшний день уже, скажем, имеются у нас как у представите
лей Правительства. Вот я сделал вывод после нашего общения о 
том, что, в общем-то, Вы, скажем, видите здравое рациональное 
звено в этом. Если я не прав, Вы меня, пожалуйста, поправьте. Это 
первое.

Второе. Все-таки еще раз вынужден сакцентировать, что ни
какого исключения, уважаемые депутаты, из обсуждения и созда
ния документов, скажем, включения инициатив, их проработки 
Законодательного Собрания не предусматривается. Мы будем с 
вами работать вместе, и мы должны это делать только вместе. Мы 
лишь говорим о соблюдении формальных процедур. Формальная 
процедура: срок, установленный Законом, 1 января 2019 года. Мы 
должны в этот срок принять необходимые документы. Если мы 
этого не сделаем, то мы и нарушаем действующее законодатель
ство. Я думаю, что мы все-таки ущемляем права тех граждан, ко
торые в том числе выбирали вот данный уважаемый состав депу
татов. Потому что развитие любой территории, это подтверждает 
история, мировая практика, с планом происходит значительно 
лучше, чем без такового. Любой план, любой план, даже если мы, 
скажем, не начинаем обсуждать его качество, он все равно лучше, 
чем отсутствие такового. Это лучше, чем хаос. Я не скажу, я не 
хочу... Хотел бы подчеркнуть сразу внимание всех присутствую
щих, что я ни в коем случае не считаю, что то, что происходит 
сейчас - это хаос. Поэтому прошу меня на этом слове не подлав
ливать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 10:55:16. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Евгений Александрович, постараемся. Есть кто-то 
из депутатов? Да, пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:55:21. Речь 2 мин 48 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, я как 
председатель профильного комитета прошлого созыва, наверное, 
должна выступить и рассказать, как шло, действительно, обсуж
дение стратегии социально-экономического развития на площадке 
и комитета, да, и комитета, и в целом депутатов Законодательного 
Собрания. Мы не только на комитете рассматривали и приняли 
его в первом чтении, потому что понимаем, что этот документ 
должен быть в связи с тем, что отсутствовала вообще программа 
социально-экономического развития на тот период, по которому 
должна была жить Иркутская область. И в результате наших всех 
консультаций и с научным сообществом, и депутатами Законода
тельного Собрания, и с муниципальными образованиями, потому 
что муниципальные образования - это, наверное, тоже основа пла
нов, стратегий, которые должны быть учтены при принятии стра
тегии. Правовое управление Законодательного Собрания на те по
правки, которые поступили уже ко второму чтению от Правитель
ства Иркутской области, подготовило свое заключение, но также 
мы, как депутаты, наверное, все помним, кто был в предыдущем 
созыве, подготовило достаточно обширный доклад и предложения 
от нашего депутатского корпуса Правительству Иркутской обла
сти. Не в виде поправок, а был документ, который должно было 
Правительство отработать и внести в Законодательное Собрание в 
виде поправок. Да, и поправки эти, действительно, внесены. Но 
сегодня этот документ должен быть принят, как уже сказал ми
нистр, к 1 января 2019 года. Никакой новой стратегии, я так пола
гаю, вы готовить не будете. Но в связи с тем, что и за этот период 
времени и было Послание Президента Российской Федерации, и 
очередные "майские Указы" приняты уже, и обозначены те прио
ритеты в развитии нашей страны, конечно же, в стратегии соци
ально-экономического развития все это должно быть учтено. Я так 
полагаю, что вот, если не будут поддержаны поправки к Уставу, 
что мы должны сегодня вернуться к этой стратегии, учесть те все 
замечания и предложения, высказанные в том числе и Еубернато- 
ром Иркутской области, и Президентом Российской Федерации, 
внести опять на рассмотрение Законодательного Собрания по
правки, и уже нам вместе работать над принятием той стратегии, 
которая будет у нас работать до 2030 года. А именно этим доку
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ментом предусмотрен срок реализации данной стратегии. Спаси
бо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:09. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Павел Ильич Сумароков, по
жалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:58:11. Речь 1 мин 45 сек

Уважаемые депутаты, хочу высказать свое мнение по пово
ду данного предложения Правительства. Конечно, самая простая 
возможность работы депутата - это критиковать. Критиковать ка
кие-либо предложения. Не соглашусь с тем, что эта критика не
конструктивная, не предлагая ничего взамен. Поэтому, когда се
годня подготавливаются законопроекты Правительством у каждо
го из нас есть возможность принимать участие в работе, в подго
товке этих документов. Никто не ограничивает каждого депутата, 
участие в любых комитетах, комиссиях и совместной работе Пра
вительства в составлении законопроектов. Поэтому, на мой 
взгляд, мы сегодня должны принимать любые инициативы в при
нятии стратегии развития экономики нашего региона, пускай, на 
краткосрочную перспективу. Еоворить о каких-то планах на 30 лет 
вперед или менее, или более длительный период, может быть, я 
особенно в этой ситуации, потому что каждый из нас и никто дру
гой, наверное, не может конкретно сказать, что будет через 5 или 
через 10 лет. Поэтому наиболее объективные программы, которые 
могут быть воплощены в жизнь, это программы краткосрочного 
периода. На мой взгляд, я предлагаю поддержать данную страте
гию и двигаться вперед. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:56. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Любенков Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г. А. -  заместитель председателя комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налогово
му законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:59:57. Речь 1 мин 28 сек
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Уважаемые коллеги, я не завидую, конечно, Евгению Алек
сандровичу, потому что очень сложно доказать депутатам, что бе
лое - это черное. Я тоже был участником процесса прошлого со
зыва, когда мы обсуждали эту концепцию. Сегодня один такой 
камешек немножко брошен в прошлый созыв в том плане, что де
путаты взяли и не приняли. Так не приняли не потому, что не хо
тели принять, а потому что в том виде, в котором концепция была 
представлена, ее невозможно было принимать. Вот Наталья Иго
ревна уже говорила по своей территории. И каждая из территорий, 
особенно север Иркутской области, говорили о том, что невоз
можно сделать таким образом, объединение территории для до
стижения целей.

Поэтому, когда 3 депутата подали свои поправки к закону, к 
этой концепции, а остальные не подали, не потому что они хотели, 
потому что поправками ту идею концепции не исправишь. Ее надо 
было заново переделывать совершенно по-другому. Вот отсюда и 
результат. И на сегодняшний день, когда вновь прозвучала мысль, 
что не на этой площадке обсуждать концепцию. Не на этом засе
дании, наверное, а на площадке-то именно на этой надо обсуждать 
концепцию. Поэтому я призываю депутатов, не поддержать эти 
изменения, потому что вот я в этом вижу, простите меня, может 
быть, лукавство: "Давайте сегодня примем такие решения, и по
том будет хорошо, будем все вместе обсуждать". Мы же знаем, 
как мы обсуждаем, потом решение принимается. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:25. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Антон Борисович Логашов.

ЛОГАШОВ А.Б. -  заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:01:30. Речь 1 мин 35 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович. Спасибо за 
возможность высказаться. Добрый день, уважаемые депутаты. 
Напомню, что... Вот, Георгий Александрович прокомментирую то, 
что Вы сказали, потому что это не совсем так. Документ принят в 
первом чтении. Я его докладывал вам, вы это прекрасно помните, 
он сделан в соответствии с Федеральным законом. И напомню, 
что у нас есть заключение Правительства Российской Федерации 
и всех отраслевых министерств о полном соответствии стратегии 
социально-экономического развития Иркутской области до 2030 
года. И все те поправки, которые мы ждали от вас, они учтены.
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Тоже самое это ответ, то, что сказала Наталья Игоревна. И мы го
товы и дальше работать совместно над тем, чтобы это был абсо
лютно совершенный документ. Безусловно, майский Указ Прези
дента туда войдет. Все необходимые поправки будут внесены. Но 
концептуально документ к утверждению готов. Просто мы оття
гивали и продолжаем оттягивать время. Поэтому предложение 
поддержать инициативу Правительства Иркутской области: мы 
документ доработаем совместно с вами и утвердим, и будем по 
нему работать. Важно отметить, что план реализации стратегии 
это будет отдельный документ, по которому будем мы вместе с 
вами работать. И на основании этого документа уже мероприятия, 
деньги будут попадать в государственные программы. Это будет 
план реализации нашей стратегии, без которого сейчас сложно ра
ботать. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:05. Речь 0 мин 30 
сек

Спасибо, Антон Борисович. Так, коллеги, я вижу, что... Кто? 
Вы хотите выйти. Я только хотел сказать, что вижу, что вопросов 
больше нет.

Пожалуйста. Виктор Леонидович Побойкин - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении с докладом о работе комитета 
по этому вопросу.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:03:35. Речь 3 мин 38 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
коллегии. Я все-таки хотел бы несколько вернуться от обсуждения 
самой стратегии социально-экономического развития Иркутской 
области к обсуждению того вопроса, о котором мы, собственно, 
говорим. А обсуждаем мы с вами сегодня порядок принятия дан
ной стратегии.

Уважаемые депутаты, данный законопроект был рассмотрен 
на заседании комитета депутатами второго созыва. Проект закона 
был официально опубликован, проведена независимая научная 
экспертиза, получены все необходимые заключения. Согласно 
действующему областному законодательству на основании пункта 
4 статьи 1, части 1 статьи 46 Устава Иркутской области, части 4 
статьи 4 Закона Иркутской области от 5 декабря 2014 года № 145-
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03 "Об отдельных вопросах осуществления стратегического пла
нирования в Иркутской области" стратегия утверждается законом 
Иркутской области, проект которого вносится в Законодательное 
Собрание Иркутской области Губернатором Иркутской области.

Практика утверждения программы, стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области именно законом Ир
кутской области, а не иными нормативными правовыми актами 
сохранялась с 1997 года по настоящее время. Кроме того, следует 
отметить, что под стратегией социально-экономического развития 
субъекта Российской Федерации понимается документ стратеги
ческого планирования, определяющий приоритеты цели и задачи 
государственного управления на уровне субъекта Российской Фе
дерации на долгосрочной период. Часть 1 статьи 3 Закона № 145- 
03 также устанавливает, что стратегия социально-экономического 
развития Иркутской области является документом стратегическо
го планирования Иркутской области, разрабатываемым в рамках 
целеполагания. Стратегия разрабатывается на период, не превы
шающий периода, на который разрабатывается прогноз социаль
но-экономического развития Иркутской области на долгосрочный 
период в целях определения приоритетов, целей и задач социаль
но-экономического развития Иркутской области, согласованных с 
приоритетами, целями социально-экономического развития Рос
сийской Федерации. Стратегия является основой для разработки 
государственных программ Иркутской области, схемы территори
ального планирования Иркутской области и плана мероприятий по 
реализации стратегии социально-экономического развития Иркут
ской области. С учетом указанной выше правовой и экономиче
ской природы стратегии социально-экономического развития Ир
кутской области как одного из основополагающих документов, 
определяющих вектор движения Иркутской области, представля
ется вполне обоснованным ее утверждение нормативным право
вым актом высшей юридической силы - законом Иркутской обла
сти.

Предлагаемое проектом закона исключение депутатов Зако
нодательного Собрания Иркутской области из процедуры согла
сования, утверждения стратегии не сообразуется с природой дан
ного документа стратегического планирования Иркутской обла
сти, а также требует дополнительного обсуждения с точки зрения 
соблюдения баланса разделения властей. Данный вывод подтвер
ждается полученными заключениями о законопроекте.

В связи с вышеизложенным решение комитета: рекомендо
вать депутатам Законодательного Собрания Иркутской области 
третьего созыва отклонить рассматриваемый проект закона о по
правках к Уставу Иркутской области.

Прошу поддержать решение комитета.
Сергей Михайлович, прошу дать слово правовому управле
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нию для разъяснения порядка голосования по данному вопросу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:13. Речь 0 мин 6 сек 

Спасибо, Виктор Леонидович.
Пожалуйста, правовое управление, кто будет комментиро

вать?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:07:19. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые депутаты, поскольку комитет предлагает откло
нить законопроект, то порядок голосования следующий. Если вы 
поддерживаете позицию комитета и считаете, что законопроект 
должен быть отклонен, вы проголосуете "Против". Если вы не со
гласны с комитетом и считаете, что законопроект должен быть 
принят, голосуете "За". Можно воздержаться.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:42. Речь 0 мин 43
сек

Спасибо, Алексей Александрович. Виктор Леонидович... 
Есть вопросы к Виктору Леонидовичу? Пожалуйста...

ПОБОЙКИН В.Л.
Сергей Михайлович, следующий вопрос тоже я доклады

ваю. Может...

СОКОЛ С.М.
Вы хотите сразу (непонятно).

ПОБОЙКИН В.Л.
Да. Ну, после голосования.

СОКОЛ С.М.
Мы же его должны проголосовать как-то сначала. Там точно 

Вы проголосуете?

ПОБОЙКИН В.Л.
Да. Абсолютно точно.
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сокол с.м.
Хорошо.
Коллеги, тогда еще раз повторю. Значит, на голосование 

ставится следующее решение у нас: принять проект закона в пер
вом чтении. (Не слышно). Я предложил... (Не слышно).

Извините, извините, пожалуйста. Антон Васильевич, высту
пайте.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:08:25. Речь 3 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михайлович, на 
мой взгляд, это предложение, то есть инициатива Губернатора, 
она несвоевременна. С одной стороны, она преждевременна, а с 
другой стороны, она устарела. Вот такая очень интересная колли
зия. Во-первых, нам предлагается понизить статус принятия доку
мента, чтобы оно принималось не законом, обязательным для ис
полнения, а каким-то другим нормативно-правовым актом. Я счи
таю, что это абсолютно неправильно, потому что все-таки она 
должна приниматься законом. И нам нужно понять, для того что
бы принять решение понять, что же это будет-то. Либо это будет 
формальная какая-то бумага. А я таких стратегий на протяжении 
вот этих 30 лет видел огромное количество, которые разработаны, 
заплатили деньги за них, положили на полку и забыли. Либо это 
будет руководство к действию, которое позволит, в общем-то, 
осуществить целеполагание, так, концентрацию ресурсов на этом 
направлении, достижение определенной цели.

Вот если мы хотим принять какой-то формальный документ, 
который никому не нужен будет, кроме как бы его разработчиков, 
да, для того чтобы получить деньги, то можно пойти и по такому 
пути. Какая разница, кто его будет утверждать. А, с другой сторо
ны, если мы хотим изменить ситуацию в Иркутской области, то, 
безусловно, нам нужно активно включиться в разработку этого 
документа, принятие и, главное, его реализацию.

И поводу несвоевременности. С одной стороны, он устарел, 
потому что... То есть инициатива устарела, потому что можно по
нять Губернатора, да, во втором созыве, когда была очень не
большая фракции КПРФ, которая поддерживала его инициативы, 
да, и шансов на принятие прорывной какой-то стратегии было ми
нимальное количество. Ну и, я думаю, что вполне возможно были 
какие-то политические соображения для торпедирования страте
гии. Хотя на самом деле, я не исключаю, вернее, я не думаю, а 
просто не исключаю этой возможности. Но сегодня-то мы имеем 
новое Законодательное Собрание, которое поддержано населени
ем Иркутской области, и, я думаю, что здесь в зале нет таких лю
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дей, которые бы блокировали положительные и конструктивные 
инициативы. И в этой связи, конечно, нужно поработать с новым 
составом Законодательного Собрания, не вносить изменения в 
Устав, а поработать с новым составом Законодательного Собрания 
и, я думаю, что это будет очень эффективно и результативно. Ведь 
депутаты, они кроме своих законотворческих функций имеют и 
представительские функции, да, насколько я понимаю. Если здесь 
будет принята соответствующая стратегическая инициатива, то 
есть по утверждению, принятию стратегии Иркутской области, то 
депутаты в своих округах разъяснят населению, которое за нас го
лосовало, о всех положительных сторонах этой стратегии, о тех 
плюсах, которые она несет населению Иркутской области. И, без
условно, она будет не только поддержана населением, да, но и по
лучит сторонников и союзников, потому что, для того чтобы из
менить ситуацию в Иркутской области в лучшую сторону нам 
нужно иметь союзников и не только здесь, в этом зале, да, но и на 
местах, на территории. А как депутаты будут реализовывать вот 
этот свой потенциал, представительские функции, если они даже 
не участвует в обсуждении. На мой взгляд, это абсолютно невер
но, поэтому я предлагаю отклонить данный законопроект. И вер
нуться к нему в том случае, если вот мои суждения о принятии 
стратегии Законодательным Собранием будут ошибочными. То 
есть если она будет блокироваться, грубо говоря, до 1 января. Но, 
я думаю, что такого не будет. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:11. Речь 0 мин 31 
сек

Спасибо, Антон Васильевич.
Коллеги, кто-то выступить хочет по этому вопросу? Жела

ющих нет.
Тогда переходим к голосованию. Значит, еще раз, да? На го

лосование мы ставим решение следующим образом: принять про
ект закона в первом чтении. Если вы за решение комитета - откло
нить, то голосуете "Против". Если за принятие законопроекта, то 
голосуете "За". Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним

Время: 11:12:42
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  9. Против -  28. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:42. Речь 0 мин 22 
сек

Решение не принято.
Это означает, что законопроект у нас отклонен. Правильно? 
Алексей Александрович, пожалуйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:04. Речь 0 мин 13 сек

Законопроект требует 2/3 голосов от установленного числа 
депутатов. Это большинство не достигнуто, поэтому законопроект 
считается отклоненным без дополнительного голосования. Даль
нейшего его рассмотрение прекращается.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:17. Речь 0 мин 4 сек 

Понятно. Спасибо.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:21. Речь 0 мин 6 сек 

Переходим к следующему вопросу.
«О назначении на должности мировых судей Иркутской об

ласти».
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:13:27. Речь 0 мин 30 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемые депутаты, представления председателя Иркут
ского областного суда Ляхницкого Владимира Владиславовича о 
назначении на должности мировых судей Иркутской области рас
смотрены. Ознакомившись с учетно-характеризующими докумен
тами и материалами комитет рекомендует: назначить впервые на 
срок полномочий 3 года на должность мирового судьи судебного 
участка № 86 Тайшета и Тайшетского района Иркутской области 
Иванову Марину Витальевну. Прошу поддержать решение коми
тета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:57. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ива
нову М.В.
Время: 11:13:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:59. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Решение принято.
Коллеги, поздравляем Наталью Петровну. Она есть в зале? 

Поздравляем Вас, Наталья Петровна. Хорошей Вам, удачной ра
боты, плодотворной.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:14:14. Речь 0 мин 27 сек

Следующая кандидатура.

СОКОЛ С.М.
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Пожалуйста, следующая.

ПОБОЙКИН В. Л.
Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назначить впер

вые на срок полномочий 3 года на должность мирового судьи су
дебного участка № 18 Свердловского района города Иркутска 
Кашинову Янину Геннадьевну. Прошу поддержать решение коми
тета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:41. Речь 0 мин 23 
сек

Коллеги, мне сделали замечание справедливое, что я не 
предложил задать вопросы. Поэтому Наталья Петровна у нас 
прошла без вопросов. Пожалуйста, присаживайтесь. А вот Янину 
Геннадьевну просто так не отпустим. Есть вопросы, коллеги. Во
просов нет. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ка- 
ЛИ: шинову Я.Г.

Время: 11:15:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:04. Речь 0 мин 24 
сек

Спасибо. Решение принято.
Янина Геннадьевна, Вы здесь? Поздравляем Вас с назначе

нием. Успешной плодотворной работы. Спасибо.
Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:15:28. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назна
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

чить впервые на срок полномочий 3 года на должность мирового 
судьи судебного участка № 85 Тайшета и Тайшетского района 
Иркутской области Стручкову Наталью Петровну. Прошу под
держать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:45. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, к Наталье Петровне вопросы есть? Вопросов нет. 
Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
Стручкову Н.П.
Время: 11:15:52
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:52. Речь 0 мин 20 
сек

Спасибо. Решение принято.
Наталья Петровна, поздравляем Вас. Успешной Вам работы, 

плодотворной. Спасибо.
Пожалуйста, Виктор Леонидович, следующий.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:16:12. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий 3 года на должность мирового судьи судебного участка № 53 
Братского района Иркутской области Шевченко Юлию Алексан
дровну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:27. Речь 0 мин 6 сек

41



ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Коллеги, к Юлии Александровне есть вопросы? Спасибо. 
Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шев
ченко Ю.А.
Время: 11:16:33
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:33. Речь 0 мин 22 
сек

Решение принято.
Юлия Александровна, Вы здесь, с нами? Да, вижу. Поздрав

ляю Вас. Плодотворной работы Вам, успешной.
Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:16:55. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномо
чий 3 года на должность мирового судьи судебного участка № 80 
Слюдянского района Иркутской области Шведову Алёну Юрьев
ну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:10. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, к Алёне Юрьевне есть вопросы? Тогда голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шве
дову А.Ю.
Время: 11:17:16
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:16. Речь 0 мин 46 
сек

За -  38 . П ротив -  0. В оздерж али сь  -  0. Н е голосовали -  1.
П ринято

Решение принято. Спасибо.
Алёна Юрьевна, поздравляем Вас. Удачи Вам, успехов в 

Вашем труде. Спасибо. Все?

ПОБОЙКИН В. Л.
Нет.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, просим.

ПОБОЙКИН В.Л.
Четвертый вопрос?

СОКОЛ С.М.
A-а, мы с этим вопросом закончили, да?

ПОБОЙКИН В.Л.
Да. С этим закончили.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Ну еще раз. Уважаемые судьи, я поздравляю, мы 

вас все поздравляем с назначением. Желаем вам успехов в нелег
кой, но столь ответственной и необходимой работе. (Аплодисмен
ты). Спасибо.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 22 
ПОЛОЖЕНИЯ О ПОМОЩНИКЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:02. Речь 0 мин 11 
сек

Коллеги, переходим к следующему вопросу «О внесении 
изменения в пункт 22 Положения о помощнике депутата Законо
дательного Собрания Иркутской области».

Пожалуйста, Виктор Леонидович, слушаем Вас.
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ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:18:13. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен про
ект постановления, в соответствии с которым предполагается уве
личить объем средств для установления должностных окладов 
помощников депутата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, работающих по срочному трудовому договору, на один ми
нимальный размер оплаты труда.

Напомню, уважаемые коллеги, депутат Законодательного 
Собрания для осуществления своей деятельности вправе иметь до 
5 помощников, работающих на постоянной основе на условиях 
срочного трудового договора. Объем средств для установления 
должностных окладов помощников на сегодня составляет пяти
кратный размер минимального размера оплаты труда, установлен
ного в соответствии с Федеральным законом от 19 июня 2000 года 
№ 82-ФЗ "О минимальном размере оплаты труда". В пределах 
указанного фонда оплаты труда депутат самостоятельно опреде
ляет должностные оклады помощников, работающих по срочному 
трудовому договору, в денежном выражении. Увеличение объема 
позволит повысить эффективность труда помощников, дать воз
можность подбора более квалифицированных специалистов. На 
заседании комитета проект постановления рассмотрен. Прошу 
поддержать его принятие.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:27. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Коллеги, есть у кого-то жела
ние выступить или задать какой-то вопрос по этому поводу? Нет. 
Тогда, предлагаю проголосовать за принятие постановления. По
жалуйста, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 11:19:41

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:41. Речь 0 мин 15
сек

За -  37. П ротив -  1. В оздерж али сь -  1. Н е голосовали -  0.
П ринято

Спасибо. Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-354 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 15 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТЬ- 
ОРДЫНСКОМ БУРЯТСКОМ ОКРУГЕ КАК АДМИНИСТРАТИВНО- 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЕДИНИЦЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ С ОСОБЫМ СТА
ТУСОМ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 4 СТАТЬИ 15 ЗАКОНА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТЬ-ОРДЫНСКОМ БУРЯТСКОМ ОКРУГЕ КАК 
АДМИНИСТРАТИВНО- ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЕДИНИЦЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ С ОСОБЫМ СТАТУСОМ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:56. Речь 0 мин 26 
сек

Переходим к следующему вопросу «О внесении изменения в 
статью 15 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурят
ском округе как административно-территориальной единице Ир
кутской области с особым статусом».

Речь идет о внесении изменений в часть 4 статьи 15 Закона 
Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как 
административно-территориальной единице Иркутской области с 
особым статусом». Вопрос мы рассматриваем во втором чтении.

Виктор Леонидович, пожалуйста, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:20:22. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона был принят в 
первом чтении депутатами второго созыва. В рамках второго чте
ния в установленный срок к проекту закона поступили поправки, 
направленные на устранение замечаний правового управления ап
парата Законодательного Собрания Иркутской области. Одной из 
поправок скорректировано наименование проекта закона, часть 
поправок носит юридико-технический характер. На заседании ко-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

митета поправки были рассмотрены.
Решение комитета: рекомендовать принять проект закона с 

учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) 
чтении и направить его Губернатору Иркутской области Сергею 
Георгиевичу Левченко для обнародования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:06. Речь 0 мин 12 
сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Коллеги, вопросы и выступ
ления есть по этому вопросу? Спасибо. Голосуем за принятие таб
лицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:21:18
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:18. Речь 0 мин 22 
сек

Спасибо. Поправки приняты. Голосуем за принятие Закона и 
направления Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору области для обнародова
ния
Время: 11:21:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:40. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, коллеги. Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-368 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ 2 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕ
ЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБ
ЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ ПРО
ТИВОДЕЙСТВИЯ КОРРУПЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:54. Речь 0 мин 23 
сек

Переходим к следующему вопросу «О внесении изменения в 
приложение № 2 к Закону Иркутской области «О наделении орга
нов местного самоуправления отдельными областными государ
ственными полномочиями в области противодействия корруп
ции».

Пожалуйста, Буянов Роман Викторович - полномочный 
представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании Иркутской области.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:22:17. Речь 2 мин 50 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ва
шему вниманию предлагается рассмотреть и принять проект зако
на с названием, которое я сейчас повторять не буду. Суть его сво
дится к следующему. Г од назад, а именно 7 ноября 2017 года, За
конодательным Собранием второго созыва был принят Закон "О 
представлении гражданами, претендующими на замещение муни
ципальные должности, лицами, замещающим муниципальные 
должности, сведений о доходах, расходах, об имуществе и обяза
тельствах имущественного характера и проверке достоверности и 
полноты представленных ими сведений о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера". В соот
ветствии с данным Законом граждане, которые претендуют на за
мещение муниципальных должностей, а также лица, уже замеща
ющие муниципальные должности, обязаны в установленные Зако
ном сроки и порядок представлять сведения о доходах, расходах,
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об имуществе и обязательствах имущественного характера Губер
натору Иркутской области. В связи со значительным числом лиц, 
которые обязаны представлять данные сведения, а также с уда
ленностью муниципальных образований от областного центра бы
ло принято решение в виде Закона № 7-03, наделяющий органы 
местного самоуправления городских округов и муниципальных 
районов полномочиями по сбору справок о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характер, а также по 
реализации отдельных полномочий в рамках проведения проверок 
достоверности и полноты представленных сведений. Между тем, 
действующая редакция Закона, как показала практика, основывает 
расчет нормативов для определения общего объема субвенций, 
предоставляемых местным бюджетам для реализации переданных 
полномочий в области противодействия коррупции, исключитель
но на количестве справок, представляемых лицами, замещающими 
муниципальные должности, а также лицами, претендующими на 
замещение должностей. Таким образом, по факту субвенции, пе
редаваемые муниципалитетам, не учитывают потребности органов 
местного самоуправления в финансовых средствах на реализацию 
второго блока полномочий, а именно по проверке достоверности 
представляемых сведений. На устранение как раз вот этого недо
чета и направлены положения рассматриваемого сегодня проекта 
закона, которым предлагается внести изменения в способ расчета 
нормативов для определения объема субвенций и заменить пока
затель, отражающий количество принятых справок о доходах, 
расходах, об имуществе и обязательствах имущественного харак
тера, на количество лиц, которые обязаны представлять данные 
сведения.

В целом, принятие закона повлечет увеличение общего объ
ема субвенций на 30000 рублей ежегодно. Поэтому у меня все. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:07. Речь 0 мин 13 
сек

Спасибо, Роман Викторович. Коллеги, вопросы. Нет вопро
сов к Роману Викторовичу? Кто-то может выступить хочет? Так, 
пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:25:20. Речь 0 мин 18 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен, необходимые заключения к проекту закона поступи
ли.

Решение комитета: рекомендовать принять его в первом 
чтении, рассмотреть во втором (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать ре
шение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:38. Речь 0 мин 5 сек 

Спасибо, Виктор Леонидович. Коллеги, прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы 
Время: 11:25:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:43. Речь 0 мин 27 
сек

Решение принято.
Коллеги, лингвистическая экспертиза проведена. Предлага

ется поставить на голосование принятие Закона и направление его 
Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 11:26:10
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:10. Речь 0 мин 27 
сек

Спасибо, коллеги. Решение принято.
Мы почти вот закончив этот вопрос, укладываемся в то вре

мя, когда нам нужно объявить перерыв, в 11:30. Объявляем 15- 
минутный перерыв. Спасибо.

Часть 2 заседания. Дата: 08.10.2018 Время: 11:43:39 -  13:33:52 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Безрод

ных О.В.

4. Белов А.С.

ков А.В.
8. Габов Р.Ф.

заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерни- заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

10. Дикусаро- председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан-
ва Н.И. сово-экономическому и налоговому законодательству Законо

дательного Собрания Иркутской области
11. Егорова Л.И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

12. Кондра- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
шов В.И.

13. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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нов А.А.
14. Кудрявце

ва Г.Ф.
15. Курбай- 

лов М.М.
16. Левчен

ко А.С.
17. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

18. Любен- 
ков Г.А.

заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода-
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

19. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
21. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Осодоев Г.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетол- заместитель председателя комитета по законодательству о

чин В.В. природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

24. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Побой- 

кин В.Л.
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

26. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законо

дательного Собрания Иркутской области
29. Сарсенба- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ев Е.С.
30. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
31. Сокол С.М.
32. Сумаро

ков П.И.
33. Тру фа

нов Н.С.

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

34. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
35. Франтен- 

ко С.С.
36. Хайду- 

ков В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

37. Шевчен
ко С.П.

заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен-
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ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

38. Шерш- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нев Д.П.

39. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Отсутствовало депутатов: 6
1. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 24 
1. Авдеев Д.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Со

брания Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
министр финансов Иркутской области 
член Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации - представитель от Законодательного Со
брания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области

14. Орачевский Е.А. министр экономического развития Иркутской области
15. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Со

брания Иркутской области
16. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Россий

ской Федерации по Иркутской области
17. Подшивалов В.Е. директор Иркутского областного государственного казен

ного учреждения "Институт законодательства и правовой 
информации имени М.М. Сперанского"

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.

4. Бояринова Н.В.
5. Брилка С.Ф.

6. Буянов Р.В.

7. Вобликова В.Ф.

8. Дмитриев И.В.
9. Дорофеев В.Ю.

10. Ленынина И.В.

11. Логашов А.Б.

12. Морохоева И.П.

13. Некрасов А.А.
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18. Свиркина С.Д. министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Фе
дерации в Сибирском федеральном округе 
первый заместитель руководителя службы потребитель
ского рынка и лицензирования Иркутской области 

22. Сулейменов А.М. министр жилищной политики, энергетики и транспорта
Иркутской области
министр сельского хозяйства Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области

19. Семенова С.Н.
20. Соковиков А.Э

21. Степанова О.А.

23. Сумароков И.П.
24. Сухорученко В.А.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-369 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ, СВЯЗАННЫХ С УЧАСТИЕМ ГРАЖДАН В 
ОХРАНЕ ОБЩЕСТВЕННОЕ О ПОРЯДКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:39. Речь 0 мин 
39 сек

О внесении изменения в часть 1 статьи 5 Закона Иркут
ской области «Об отдельных вопросах, связанных с участием 
граждан в охране общественного порядка в Иркутской обла
сти». Это законодательная инициатива прокурора Иркутской 
области.

Андрей Александрович Некрасов - заместитель проку
рора Иркутской области, прошу Вас на трибуну. Пожалуйста, 
Андрей Александрович.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:44:18. Речь 2 мин 0 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, если позволите, от докла
да от имени прокурора области и от себя, от коллектива, мною 
возглавляемого, наверное, хочу поздравить вас, не наверное, а 
точно, с избранием, с окончанием таких очень важных, но 
формально-юридических процедур, предшествующих началу 
содержательной работы. Ну, естественно, пожелать серьезной, 
вдумчивой, хорошей работы по обеспечению правового про
странства области и в интересах жителей области.

СОКОЛ С.М.
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Спасибо, Андрей Александрович. Вместе с вами. 

НЕКРАСОВ А.А.
Вопрос. Проект закона разработан в соответствии с 

Уставом Иркутской области, законодательная инициатива 
прокурора Иркутской области. Он касается вопросов, когда 
мы предлагаем следовать, так сказать, в фарватере, в русле 
федерального законодательства, и касается вопроса участия 
граждан в охране общественного порядка. Федеральный зако
нодатель в декабре 2017 года несколько расширил вопросы 
участия граждан как раз в охране общественного порядка, 
позволив органам государственной власти и местного само
управления планировать и определять работу общественных 
организаций по охране порядка не только в соответствии, так 
сказать, с позицией Министерства внутренних дел и право
охранительных органов, а в более широком смысле. Ну и со
ответствующие изменения в законодательство мы предлагаем, 
областное законодательство, внести и данным законопроек
том. У меня все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:18. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Коллеги, есть вопро
сы? Выступления?

Пожалуйста, заключение комитета. Виктор Леонидович 
Побойкин.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:46:25. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые депутаты, представленный проект закона на 
заседании комитета рассмотрен, все необходимые заключения 
имеются.

Комитет рекомендует принять его в первом чтении, рас
смотреть во втором окончательном чтении после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение ко
митета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:47. Речь 0 мин
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3 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Коллеги, прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 11:46:50
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:50. Речь 0 мин

29 сек

Спасибо, решение принято.
Коллеги, лингвистическая экспертиза по этому законо

проекту проведена. Предлагается принять Закон и направить 
Губернатору области для обнародования. Пожалуйста. Прошу 
голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 11:47:19
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:19. Речь 0 мин

19 сек

Спасибо. Решение принято.
Спасибо, Андрей Александрович. Спасибо, Виктор Лео

нидович.
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8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-372 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:38. Речь 0 мин 
27 сек

Следующий вопрос «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О государственных должностях Иркутской 
области». Это законодательная инициатива, напомню, депута
тов Законодательного Собрания Иркутской области второго 
созыва Алексеева, Чекотовой, Кузнецова.

Виктор Леонидович, пожалуйста, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:48:05. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен 
проект закона, внесенный депутатами Законодательного Со
брания второго созыва. Проектом закона в рамках компетен
ции субъекта Российской Федерации предлагается внести 
определенные изменения в Закон Иркутской области "О госу
дарственных должностях Иркутской области".

Во-первых, урегулировать основания и механизм при
влечения к ответственности за невыполнение или ненадлежа
щее выполнение должностных обязанностей лиц, замещаю
щих отдельные государственные должности Иркутской обла
сти.

Во-вторых, предлагается дополнить стаж, дающий право 
на ежемесячную доплату к страховой пенсии по старости, 
пенсии по инвалидности лицам, замещавшим областные госу
дарственные должности периодами работы в должностях ком
сомольских органах ЦК ВЛКСМ, ЦК ЛКСМ союзных респуб
лик, крайкомах, обкомах, окружкомах, райкомов, горкомов и 
их аппарата, комитетах ВЛКСМ, в органов государственной 
власти и управления, а также периодами работы на отдельных 
должностях, действующих на территории Республики Крым и 
города Севастополя.

Аналогичные изменения областного законодательства 
уже приняты в отношении государственных и муниципальных 
служащих Иркутской области.
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Проект закона рассмотрен на заседании комитета. В от
ношении вопросов, связанных с привлечением к ответствен
ности за невыполнение или ненадлежащее выполнение долж
ностных обязанностей лиц, замещающих государственные 
должности в исполнительных органах государственной вла
сти, поступили отдельные замечания и предложения Губерна
тора Иркутской области Сергея Георгиевича Левченко. В этой 
связи комитет рекомендует принять проект закона в первом 
чтении, одобрив его концепцию и продолжив работу над про
ектом закона, во втором чтении, в том числе с учетом посту
пивших замечаний и предложений. Прошу поддержать реше
ние комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:00. Речь 0 мин 
21 сек

Спасибо, Виктор Леонидович.
Коллеги, есть желание выступить или прокомментиро

вать? Спасибо. Итак, предлагается принять закон в первом 
чтении. Принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении. Голосуем, колле
ги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ЛИ: над ним

Время: 11:50:21
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:21. Речь 0 мин

22 сек

Спасибо. Решение принято.
Предельный срок представления поправок по этому во

просу - 31 октября.
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9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-396 «ОБ ИЗМЕНЕНИИ 
УСЛОВИЙ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ, А 
ТАКЖЕ УСЛОВИЙ ПРИМЕНЕНИЯ РАЗМЕРОВ РЕГИОНАЛЬНЫХ СТАН
ДАРТОВ ОПЛАТЫ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ И КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ 
В СВЯЗИ С ОТДЕЛЬНЫМИ ИЗМЕНЕНИЯМИ В СФЕРЕ ПЕНСИОННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:43. Речь 0 мин 
27 сек

Переходим к следующему вопросу.
Проект закона Иркутской области "Об изменении усло

вий предоставления мер социальной поддержки, а также усло
вий применения размеров региональных стандартов оплаты 
жилого помещения и коммунальных услуг в связи с отдель
ными изменениями в сфере пенсионного законодательства". 
Инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области второго созыва Алдарова, Новожилова, Вепрева, 
Брилки, Лабыгина.

Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста, Вам слово.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 11:51:10. Речь 1 мин 50 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Сергей Михайлович 
уже озвучил проект закона, название проекта закона и кто бы
ли инициаторами закона. Необходимая работа комитета выра
зилась в следующем. В Иркутской области установлен ком
плекс мер социальной поддержки для граждан пожилого воз
раста. Зачастую предоставление такой поддержки связано с 
фактором назначения, получения страховой пенсии либо до
стижения возраста, дающего право на получение пенсии по 
старости. Речь идет, в частности, о поддержке квалифициро
ванных специалистов, врачей, учителей в сельской местности, 
ветеранов труда, граждан, имеющих большой трудовой стаж, 
но не получившие данного звания в связи с отсутствием мест
ных наград. Одной из наиболее востребованных мер социаль
ной поддержки являются субсидии на оплату жилого помеще
ния, коммунальных услуг. Для пенсионеров условия особые, 
более льготные размеры региональных стандартов оплаты жи
лищно-коммунальных услуг, чем для остальных категорий
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граждан.
В настоящее время, вы все знаете, принят Федеральный 

закон "О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации по вопросам значения и выплаты 
пенсий", которым предусматривается поэтапное повышение 
возраста, по достижении которого будет получаться пенсия. 
Президент Российской Федерации Путин в обращении к граж
данам России 23 августа 2018 года поддержал инициативы 
субъектов Российской Федерации сохранить действующие ре
гиональных льготы, предоставление которых связано с выхо
дом на пенсию.

Представленным вашему вниманию проектом закона 
предлагается установить, что меры социальной поддержки, а 
также региональные стандарты оплаты жилого помещения и 
коммунальных услуг с 1 января 2019 года будут предостав
ляться также вне зависимости от факта получения страховой 
пенсии следующим категориям граждан: первая - достигшим 
возраста 60 лет для мужчин, 55 лет - для женщин. Второе. 
Имеющие право на досрочное получение страховой пенсии в 
соответствии с законодательством по состоянию на 31 декабря 
2018 года. Предлагается поддержать данную законодательную 
инициативу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:01. Речь 0 мин 
13 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, есть вопросы, 
выступления? Так. Пожалуйста.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:53:14. Речь 0 мин 32 сек

Александр Юрьевич, там были замечания, которые нами 
высказывались, это прокуратура Иркутской области, в нашем 
заключении. Насколько я понимаю, у меня просто нет инфор
мации, что их отработали, то есть не... Не можете прояснить? 
Они приняты во внимание, отработаны каким-то образом, или 
мы их где-то на другом этапе будем отрабатывать?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:53:46. Речь 1 мин 0 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/24)

ВЫСТУПИЛИ:

Да, мы видели эти замечания, мы их будем отрабатывать 
ко второму чтению. Можно озвучить решение комитета? Сер
гей Михайлович, решение комитета. Озвучить?

СОКОЛ с.м.
Да, конечно. Я так понимаю, что больше вопросов нет, 

да? Андрей Александрович?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Комитет решил ввести на рассмотрение Законодательно

го Собрания Иркутской области проект закона Иркутской об
ласти № 396 "Об изменении условий предоставления мер со
циальной поддержки, а также условий применения размеров 
региональных стандартов оплаты жилого помещения и ком
мунальных услуг в связи с отдельными изменениями в сфере 
пенсионного законодательства".

Второе. Рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять указанный проект закона Иркут
ской области в первом чтении и поручить комитету продол
жить работу над указанным проектом закона Иркутской обла
сти с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором (окончательном) чтении на данном 
заседании сессии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:46. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо, спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, всем 
понятно, за что голосуем? Тогда, прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 11:54:51
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:51. Речь 0 мин 
30 сек

Спасибо, решение принято.
Я так понимаю, что мы продолжим рассмотрение...

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Да. В перерыве.

СОКОЛ С.М.
Да. После перерыва.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
В обеденное время будет комитет.

СОКОЛ С.М.
Да. Александр Юрьевич, теперь давайте мы перейдем к 

рассмотрению 23 вопроса, который мы сейчас по предложе
нию Николая Степановича хотели рассмотреть именно сейчас.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-393 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРОЕНОЗНОЕО ПЛАНА (ПРОЕРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОЕО 
ЕОСУДАРСТВЕННОЕО ИМУЩЕСТВА НА 2018 ЕОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:21. Речь 0 мин 
17 сек

Николай Степанович? Так, кто?
Сухорученко Владислав Анатольевич - министр имуще

ственных отношений Иркутской области. Пожалуйста.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:55:38. Речь 2 мин 58 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
утверждении прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2018 год». В связи 
с предлагаемыми изменениями предлагается исключить из
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прогнозного плана реализацию двух объектов. Первое - это 
двухэтажное кирпичное здание площадью 233 квадратных 
метра с земельным участком 287 квадратных метров, распо
ложенное по адресу: Иркутская область, город Иркутск, улица 
Баррикад, дом 109. Исключение данного объекта из прогноз
ного плана предлагается в связи с поручением полпреда Пре
зидента в Сибирском федеральном округе о передаче объектов 
культового назначения старообрядческим общинам, а также 
поручением Губернатора в связи с поступившим поручением 
Полпреда.

Дело в том, что данный вид фактически на основании 
договора аренды сейчас уже занимается православной старо
обрядческой общиной "Покрова Божией Матери" города Ир
кутска. Хотел бы отметить, что данная конфессия уже сейчас 
включена в перечень общероссийских конфессий.

Второе. Предлагается исключить комплекс зданий, рас
положенных по адресу: город Братск, поселок Чекановский, 
улица Школьная, дом 12. Включает в себя поликлинику пло
щадью 321 квадратный метр, гараж, а также земельный уча
сток площадью 3184 квадратных метра.

Уважаемые депутаты, хотел бы отметить, что данные 
объекты поступили в казну Иркутской области в связи с лик
видацией поликлинического учреждения, принадлежащего ра
нее Братский городской больнице № 5. Эти объекты мы пыта
лись реализовать в течение предыдущих нескольких лет. Од
нако покупателей мы так и не нашли на публичных торгах. 
Кроме этого в связи с тем, что принято решение о ликвидации 
поселка Чекановский города Братска, принято решение об ис
ключении данных объектов из прогнозного плана и, соответ
ственно, ликвидации и демонтажа данных объектов.

Кроме того, предлагается в прогнозный план включить 
реализацию 46 единиц транспортных средств, от которых от
казались областные государственные учреждения и органы 
местного самоуправления, а также продолжить реализацию 
ранее включенных в 2017 году трех объектов. Это 6 единиц 
транспортных средств, комплекс зданий объектов недвижимо
сти, расположенных по адресу: город Иркутск, Софьи Перов
ской, 34, а также откорректировать стоимость реализации па
кета акций ООО "Горожанин" с 25 миллионов до 20 миллио
нов рублей в связи с проведенной оценкой рыночной стоимо
сти данного пакета акций.

В связи с изложенными изменениями в прогнозный план 
поступление в бюджет Иркутской области средств от реализа
ции программы приватизации будет уменьшен на 11 миллио
нов 410 тысяч и составит в целом 142 миллиона 832 тысячи 
рублей. Спасибо за внимание.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:36. Речь 0 мин 
6 сек

Спасибо, Владислав Анатольевич. Коллеги, вопросы 
есть? Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:58:42. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Владислав Анатольевич, еще раз поясните 
по акциям "Горожанин". Я ведь насколько помню, да, пакет 
мы неоднократно принимали этот проект... Закон "О привати
зации областного имущества", и там стояла цифра 25 миллио
нов акций?

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:59:10. Речь 0 мин 26 сек

Да, это была предварительная оценка до проведения 
оценки рыночной стоимости. Уже после принятия решения о 
приватизации в соответствии с законодательством мы произ
вели оценку в соответствии с требованиями законодательства 
об оценочной деятельности. И отчет независимого оценщика 
установил, что данный пакет акций стоит 20 миллионов руб
лей. Но хотел бы отметить, коллеги, что мы уже в приватиза
цию данный объект выставляли. Пока что покупателя на его 
не нашлось на публичных торгах. Тем не менее, мы повторно 
будем его выставлять по той же первоначальной цене.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:59:36. Речь 0 мин 4 сек

За 25?

СУХОРУЧЕНКО В.А.
Нет. За 20.

НОСЕНКО О.Н.
A-а, за 20. Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:40. Речь 0 мин

1 сек

Олег Николаевич Попов, пожалуйста.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:59:41. Речь 0 мин 10 сек

Скажите, пожалуйста. Вот объекты в городе Братске, в 
Чекановском уже предусмотрены средства? И когда начнете 
демонтаж?

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:59:51. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, нет. Поскольку данные объекты еще находятся 
в плане приватизации, до исключения их из плана у нас осно
ваний для соответствующих бюджетных ассигнований на их 
снос пока что не было. То есть после принятия мы соответ
ствующую бюджетную заявку будем подавать на 2019 год.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:05. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо. Коллеги, вопросов если больше нет, даем сло
во Николаю Степановичу Труфанову - председателю комитета 
по собственности и экономической политике. Владислав Ана
тольевич, спасибо.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 12:00:12. Речь 0 мин 55 сек

Комитет рассмотрел проект закона Иркутской области 
ПЗ-393 «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об утверждении прогнозного плана (программы) приватиза
ции областного государственного имущества на 2018 год».

В соответствии со статьей 60 Регламента Законодатель
ного Собрания Иркутской области комитет решил: внести на
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области 
проект закона Иркутской области ПЗ-393 «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об утверждении прогноз
ного плана», рекомендовать Законодательному Собранию Ир
кутской области принять проект закона Иркутской области 
ПЗ-393 «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об утверждении прогнозного плана (программы) приватиза
ции областного государственного имущества на 2018 год» в 
первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чте
нии после проведения лингвистической экспертизы без про
должения работы над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:07. Речь 0 мин 
21 сек

Спасибо, Николай Степанович. Есть еще желание у ко
го-то высказаться, коллеги? Спасибо. Тогда мы голосуем по 
принятию проекта закона в первом чтении и рассмотрению его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведе
ния лингвистической экспертизы. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:01:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:28. Речь 0 мин 
22 сек

Спасибо, решение принято.
Коллеги, лингвистическая экспертиза проведена, голо

суем за принятие Закона и направление Губернатору области 
для обнародования.
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ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро- 
ЛИ: дования

Время: 12:01:50
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:50. Речь 0 мин 
17 сек

Спасибо. Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-362 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕАЛИЗАЦИИ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ГЛАВЫ 3.3 НАЛОГОВОГО КОДЕКСА РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:07. Речь 0 мин 
28 сек

Переходим к рассмотрению следующего вопроса.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в Закон Иркутской области «О реализации отдельных по
ложений главы 3.3 Налогового кодекса Российской Федера
ции».

Орачевский Евгений Александрович - министр эконо
мического развития Иркутской области. Пожалуйста, просим 
Вас на трибуну.

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:02:35. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
проектом закона вносятся изменения в Закон Иркутской обла
сти № 42-03. Он устанавливает дополнительные требования к 
участникам региональных инвестиционных проектов для 
включения их в специальный реестр участников таких проек
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тов. Проект закона подготовлен в целях приведения отдель
ных положений данного Закона в соответствии с требованием 
статьи 25.8 Налогового кодекса Российской Федерации. Со
гласно этим требованиям... Требования, установленные Зако
ном к инвесторам должны быть установлены в отношении ин
вестиционных проектов, именно такое понятие фигурирует в 
Налоговом кодексе. Помимо этого проектом закона устанав
ливаются новые требования по отсутствие у организации, реа
лизующей инвестиционный проект, неисполненной обязанно
сти по уплате налогов, сборов и других обязательных плате
жей, а также скорректирован срок аренды права собственности 
на земельный участок, на котором реализуется конкретный 
инвестиционный проект. Срок - до 31 декабря 2028 года, в 
нынешней редакции до 2024 года. Данные изменения носят 
технический характер. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:04. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Вопросов нет. Тогда 
спасибо, Евгений Александрович. Наталья Игоревна, слушаем 
Вас.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:04:14. Речь 0 мин 18 сек

Да, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, 
комитет рассмотрел указанный проект закона. Принято реше
ние: рекомендовать сегодня сессии рассмотреть его в первом 
чтении, продолжить работу над ним во втором чтении. Пре
дельный срок поправок - до 18 числа. Просим поддержать ре
шение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:32. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО-
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Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 12:04:34
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:34. Речь 0 мин 
17 сек

Спасибо. Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 18 октября.

ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-389 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОРОЖ
НОМ ФОНДЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:51. Речь 0 мин 
36 сек

Переходим к следующему вопросу.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ния в статью 2 Закона Иркутской области «О дорожном фонде 
Иркутской области».

Светлана Дмитриевна Свиркина - министр строитель
ства и дорожного хозяйства Иркутской области. Прошу Вас.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяй
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:05:27. Речь 1 мин 9 сек

Добрый день, Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, 
депутатский корпус. Федеральным законом от 4 июня текуще
го года № 141-ФЗ "О внесении изменений в статью 179.4 
Бюджетного кодекса Российской Федерации" в части форми
рования бюджетных ассигнований дорожного фонда утвер
ждено, что со следующего года доходы бюджета субъекта

68



Российской Федерации от денежных взысканий, штрафов, за 
нарушение законодательства Российской Федерации о без
опасности дорожного движения направляются дорожные фон
ды субъектов Российской Федерации. В связи с внесенными 
изменениями в Бюджетный кодекс Российской Федерации 
Правительством Иркутской области вносятся изменения в За
кон Иркутской области от 3 ноября 2011 года № 93-03 "О до
рожном фонде Иркутской области" для приведения его в соот
ветствие с федеральным законодательством. Проект закона 
предполагает дополнить доходы областного бюджета дохода
ми от денежных взысканий, штрафов за нарушение законода
тельства Российской Федерации о безопасности дорожного 
движения. Просим поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:36. Речь 0 мин 
17 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Вопросы, коллеги. Во
просов нет. Спасибо, Светлана Дмитриевна. Пожалуйста, при
саживайтесь. Не забывайте карточку, нам чужого не надо.

Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:06:53. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект 
закона на заседании комитета. Пытались рассмотреть еще 
один вопрос, чтобы часть этих денежных средств можно было 
перераспределять в пользу муниципальных образований. Но, 
как выяснилось, правовых оснований для этого нет. Мы очень 
внимательно вопрос обсудили. Поэтому комитет решил не 
продолжать работу с указанным проектом закона во втором 
чтении, принять его сегодня в первом чтении после лингви
стической экспертизы во втором (окончательном) чтении. 
Просим поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:24. Речь 0 мин 
9 сек
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Спасибо, Наталья Игоревна. Коллеги, вопросы есть? Во
просов нет. Тогда предлагаю голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:07:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:33. Речь 0 мин 
23 сек

Спасибо. Решение принято. Коллеги, лингвистическая 
экспертиза проведена. Предлагаю голосовать за принятие За
кона и направление его Губернатору области для обнародова
ния.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро- 
ЛИ: дования

Время: 12:07:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:56. Речь 0 мин 
13 сек

Решение принято. Спасибо.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-391 «ОБ УТВЕРЖДЕ-
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НИИ ЗАКЛЮЧЕННЫХ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СОГЛАШЕНИЙ О РЕСТРУК
ТУРИЗАЦИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИ
ТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:09. Речь 0 мин 
25 сек

Переходим к следующему вопросу.
Проект закона Иркутской области «Об утверждении за

ключенных дополнительных соглашений о реструктуризации 
обязательств (задолженности) Иркутской области перед Рос
сийской Федерацией по бюджетным кредитам».

Наталия Вениаминовна Бояринова - министр финансов 
Иркутской области. Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:08:34. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты. 
(Оживление в зале).

СОКОЛ С.М.
Ничего, ничего страшного. Сергей Фатеевич тоже рад, 

что его поприветствовали. (Смех в зале).

БОЯРИНОВА Н.В.
Уважаемые депутаты, я сейчас открою страшную тайну. 

Я сегодня все утро хожу и говорю: "Сергей Михайлович, Сер
гей Михайлович, Сергей Михайлович". Внутренний голос го
ворит: "Главное, не ошибись на трибуне". (Смех в зале). Сер
гей Михайлович, я прошу прощения.

СОКОЛ С.М.
Все-таки старая любовь, она лучше, чем новая непонят

ная. (Смех в зале).
Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В.
Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в 

августе текущего года Министерством финансов Российской 
Федерации и Правительством Иркутской области подписаны 
дополнительные соглашения, устанавливающие меры ответ
ственности за нарушение графика возврата и уплаты процен
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

тов по ранее полученным бюджетным кредитам. В соответ
ствии с постановлением Российской Федерации данные до
полнительные соглашения подлежат обязательному утвержде
нию законодательным органом субъекта Российской Федера
ции, в связи с чем прошу депутатов ратифицировать данные 
допсоглашения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:41. Речь 0 мин 
25 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Коллеги, пожалуйста, 
есть вопросы к Наталии Вениаминовне? Вопросов нет. Спаси
бо, Наталия Вениаминовна. Мы Вас тогда благодарим. Вооб
ще, конечно, с учетом того, что Наталия Вениаминовна тот 
человек, который помнит наизусть весь бюджет, Сергей Фате- 
евич, я думаю, что это вот прямо особый знак внимания.

Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:10:06. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рассмотрел указанные, указанный проект зако
на, принято решение рекомендовать сессии принять его в пер
вом чтении и без работы во втором чтении после лингвистиче
ской экспертизы в окончательном. Просим поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:20. Речь 0 мин

6 сек

Спасибо. Вижу на экране, что никто не хочет выступать 
и вопросы задавать, поэтому голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:10:26
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:26. Речь 0 мин 
21 сек

Спасибо. Решение принято.
Коллеги, лингвистическая экспертиза проведена. Пред

лагается принять Закон и направить Губернатору области для 
обнародования. Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро- 
ЛИ: дования

Время: 12:10:47
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:47. Речь 0 мин
12 сек

Спасибо. Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-395 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНС
ПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:59. Речь 0 мин 
17 сек

Переходим к следующему вопросу.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ния в статью 2 Закона Иркутской области «О транспортном 
налоге». Это законодательная инициатива депутатов Законо
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

дательного Собрания Иркутской области Алдарова, Новожи
лова, Вепрева, Брилки, Истомина, Лабыгина.

Пожалуйста, Наталья Игоревна, слушаем Вас.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:11:16. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, 
указанный проект закона внесен в пакете соответствующих 
законодательных инициатив в связи с тем, что есть необходи
мость сохранить налоговую льготу, установленную нашим За
коном Иркутской области "О транспортном налоге" с 1 января 
2019 года, независимо от факта получения страховой пенсии 
следующим категориям граждан: 60-летним мужчинам и 55- 
летним женщинам.

Кроме того, в указанном проекте закона имеется оговор
ка, что те граждане, которые имеют право на досрочное назна
чение страховой пенсии, то им предоставляется соответству
ющая льгота в соответствии с законодательством по состоя
нию на 31 декабря 2018 года. Комитет также рассмотрел ука
занный проект закона. Предложений и замечаний нет, в том 
числе у контролирующих органов тоже, поэтому просим при
нять указанный проект закона в первом чтении, после лингви
стической экспертизы во втором и окончательном. Просим 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:15. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Я вижу, что вопросов нет. 
Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:12:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:18. Речь 0 мин 
15 сек

Спасибо. Лингвистическая экспертиза проведена. Голо
суем за принятие Закона и направление Губернатору области 
для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро- 
ЛИ: дования

Время: 12:12:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:33. Речь 0 мин 
15 сек

Спасибо. Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-406 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮД
ЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:48. Речь 0 мин 
27 сек

Переходим к рассмотрению следующего вопроса.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в Закон Иркутской области «Об областном бюджете на 
2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов».

Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов 
Иркутской области. Просим Вас снова на трибуну.
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БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:13:15. Речь 8 мин 58 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
необходимость внесения изменений в Закон "Об областном 
бюджете" связана с уточнением налоговых и неналоговых до
ходов областного бюджета. В первую очередь прогноза по
ступлений по налогу на прибыль, зачисляемых в областной 
бюджет, уточнением объема целевых средств, поступающих в 
регион из федерального бюджета, и уточнением расходной ча
сти областного бюджета с учетом ряда предложений, посту
пивших от депутатского корпуса в ходе подготовки данного 
законопроекта при рассмотрении государственных программ 
на заседании бюджетной комиссии.

При формировании данного законопроекта Правитель
ством учитывались ограничения, которые установлены согла
шениями о социально-экономическом развитии и о реструкту
ризации бюджетных кредитов, заключенными с Министер
ством финансов Российской Федерации. В первую очередь в 
части непревышения размера дефицита и уровня государ
ственного долга, установленных данными соглашениями.

Доходная часть областного бюджета сформирована на 
основе данных главных администраторов доходов, основным 
из которых является Федеральная налоговая служба Россий
ской Федерации по Иркутской области, а также с учетом со
циально-экономического прогноза развития региона до конца 
текущего года.

Основным из доходных источников, которые сегодня 
предлагается скорректировать в плюс, является налог на при
быль организаций, который в точности соответствует оценке 
главного администратора доходов фискального органа в реги
оне, а также с учетом прогноза крупнейших налогоплательщи
ков, осуществляющих свою деятельность на территории Ир
кутской области.

Налог на прибыль предлагается увеличить на 8,6 милли
арда рублей и утвердить в сумме 55,3 миллиарда рублей.

С учетом принятых в конце 2017 - начале 2018 годов 
предлагается в сторону увеличения скорректировать налог на 
доходы физических лиц на 813 миллионов рублей и утвердить 
по году в сумме 36 миллиардов рублей.

Из значимых изменений доходной части областного 
бюджета остановлюсь на сокращении налога на имущество 
организаций на 821,6 миллиона рублей. Напомню уважаемым 
депутатам Законодательного Собрания, что Законом от 16 мая 
текущего года для организаций, обладающих движимым иму
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ществом, поставленным в качестве основных средств на учет и 
сроком не более 3 лет, предоставлена в 2018 году льгота в 
размере полного освобождения. Данный Закон вступил... Рас
пространяет свое действие на правоотношения, возникшие с 1 
января 2018 года, и вступает в силу после внесения соответ
ствующих изменений в Закон "Об областном бюджете". После 
принятия данного законопроекта будет дан старт для налого
плательщиков по применению данной льготы и либо возврате 
уплаченных за 2 предыдущих квартала суммы налога, зачесть 
в счет будущих платежей, либо вернуть ее часть из областного 
бюджета. Плюс ряд других изменений доходной части, кото
рые представлены на слайде.

Общий объем налоговых и неналоговых доходов пред
лагается увеличить на 10,3 миллиарда рублей и установить их 
объем в сумме 125,7 миллиарда рублей.

В расходной части корректировке подверглись целевые 
расходы, которые в суммовом выражении практически оста
лись на том же уровне, но дополнительно из федерального 
бюджета нашему региону предусмотрено 1,4 миллиарда руб
лей, в том числе на создание новых мест для детей в возрасте 
от 2 месяцев до 3 лет в дошкольных образовательных учре
ждениях, на пополнение материально-технической базы дет
ских поликлиник, развитие паллиативной медицинской помо
щи, выполнение отдельных полномочий в сфере лекарствен
ного обеспечения и ряд мероприятий по коммунальной инфра
структуре.

При этом на 1,4 миллиарда рублей объем целевой под
держки из федерального бюджета сокращен. Связано это с за
ключением 7 сентября текущего года дополнительного согла
шения с Министерством природы Российской Федерации по 
корректировке с Росгеологией государственного контракта по 
ликвидации накопившегося вредного воздействия от деятель
ности БЦБК.

В части расходных положений, которые не привязаны к 
целевым доходам, предлагается увеличить на более чем на 10 
миллиардов рублей. И в первую очередь средства направить 
на субвенцию на общее и дошкольное образование в объеме 
3,3 миллиарда рублей с целью обеспечения полноты выплаты 
заработной платы работникам муниципальных образователь
ных организаций.

Таким образом, общий объем субвенций по году соста
вит 33,1 миллиарда рублей. Также дополнительно предлагает
ся направить 2,3 миллиарда рублей на инвестиционные расхо
ды и в первую очередь на объекты с высокой степенью готов
ности и для завершения капитальных ремонтов в объектах со
циальной сферы государственной и муниципальной собствен

77



ности, а также отдельные мероприятия в сфере жилищно- 
коммунального хозяйства.

За счет собственных средств областного бюджета также 
предлагается выделить почти 606 миллионов рублей на здра
воохранение в части приобретения машин скорой медицин
ской помощи класса "В" и класса "С" (реанимобили), приобре
тение медицинского оборудования в наши лечебные учрежде
ния, а также увеличение объема оказания высокотехнологич
ной медицинской помощи в наших лечебных учреждениях.

В части межбюджетного регулирования предлагается 
дополнительно направить на поддержку финансовой устойчи
вости муниципальных образований первого и второго уровней 
2,4 миллиарда рублей. Губернатором принято решение в рам
ках рассмотрения проекта закона во втором чтении дополни
тельно увеличить на 76 миллионов рублей субсидию на вы
равнивание муниципальных образований первого уровня. Та
ким образом, общий объем поддержки муниципальных обра
зований по году составит 9,1 миллиарда рублей.

Министерство финансов Российской Федерации на по
стоянном контроле осуществляет мониторинг социально- 
экономической ситуации в регионах и неукоснительное со
блюдение основных условий заключенных соглашений.

С учетом данных факторов, а также объемов, подлежа
щих корректировке по доходам и по расходам, в 2018 году 
предлагается: доходы областного бюджета утвердить в сумме 
149,6 миллиарда рублей, расходы в сумме 152,9 миллиарда 
рублей.

Дефицит областного бюджета определить в размере 3,3 
миллиарда рублей, или 2,6 %.

Плановый уровень государственного долга на 1 января 
2019 года определить в сумме 21 миллиард.

На данный законопроект получено положительное за
ключение Министерства финансов России. Прошу депутатов 
поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:13. Речь 0 мин 
12 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Вы были очень убеди
тельны. Я вижу, что вопросов к Вам нет. Пожалуйста, приса
живайтесь. A-а, да, да, Ольга Николаевна, пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
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ВО П РО С : Время: 12:22:25. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемая Наталия Вениаминовна, подскажите, пожа
луйста, какие крупные налогоплательщики увеличили поступ
ления в бюджет Иркутской области? Можете назвать?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:22:34. Речь 0 мин 26 сек

Основными плательщиками, которые в текущем году 
увеличили поступления, являются предприятия нефтедобыва
ющего сектора. И связано это с изменением стоимости барре
ля нефти на мировых сырьевых рынках, а также изменением 
курсовой разницы по стоимости в валюте и в рублевом экви
валенте.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:00. Речь 0 мин 
3 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, приса
живайтесь.

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:23:03. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, 
для нас это очень важное уточнение бюджета, потому что в 
июне такого уточнения бюджета не было. И на сегодняшний 
день мы специально приняли решение о проведении сессии 
Законодательного Собрания в кратчайшие возможные сроки и 
проводим даже на неделю раньше, чем планировали, для того 
чтобы денежные средства, которые сегодня дополнительно 
распределяются в бюджете Иркутской области, как можно 
быстрее пришли в территории, в том числе и в виде межбюд
жетных трансфертов, ну и на другие цели, которые сегодня мы 
увидели с вами в докладе министра финансов.

У нас прозвучал со стороны депутатского корпуса ряд 
предложений и замечаний. Эти предложения и замечания ка
саются как выравнивания бюджетов муниципальных образо
ваний. Мы надеемся эти предложения увидеть в виде попра-
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вок, потому что конкретные рекомендации и пути решения 
этих вопросов мы проговорили на рабочих совещаниях. Кроме 
того, был еще ряд предложений по отдельным вопросам, кото
рые вызывали, прежде всего, замечания Контрольно-счетной 
палаты, депутатского корпуса. Поэтому мы продолжим работу 
над указанным проектом в рамках второго чтения в перерыве 
работы сессии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

Решение комитета: с учетом всех предложений, с учетом 
всех замечаний и с учетом вот этой продолжительной работы, 
которую мы вели, рекомендовать сессии Законодательного 
Собрания принять указанный проект закона в первом чтении, 
на данном заседании продолжить работу во втором чтении и 
принять во всех чтениях указанный проект закона на данном 
заседании Законодательного Собрания. Просим поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:45. Речь 0 мин 
12 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросов, я вижу, нет. 
Прошу проголосовать за предложение комитета о рассмотре
нии вопроса в 3 чтениях на данном заседании.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Рассмотреть вопрос в трех чтениях на данном заседании 
ЛИ: Время: 12:24:56

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:57. Речь 0 мин 
28 сек

Спасибо. Решение принято.
Коллеги, голосуем о принятии проекта закона в первом 

чтении и за продолжение работы над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором
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чтении на данном  заседании. П рош у голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним на данном заседании 
Время: 12:25:25
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:25. Речь 0 мин 
22 сек

Спасибо, коллеги. Решение принято.
После перерыва продолжим рассмотрение этого вопро

са.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-383 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА КОРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГЕРБЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:47. Речь 0 мин 
42 сек

Коллеги, переходим к рассмотрению 15-го вопроса. 
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ния в статью 4 Закона Иркутской области «О Гербе Иркутской 
области».

Владимир Евгеньевич Подшивалов - директор Иркут
ского областного государственного научно-
исследовательского казенного учреждения "Институт законо
дательства и правовой информации имени Сперанского". По
жалуйста.

ПОДШИВАЛОВ В.Е. -  директор Иркутского областного гос
ударственного казенного учреждения "Институт законода
тельства и правовой информации имени М.М. Сперанского"

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/35)
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Д О К Л А Д : Время: 12:26:29. Речь 1 м ин 22  сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
уважаемые присутствующие, данный законопроект относи
тельно небольшой и носит уточняющий характер по отноше
нию к действующему Закону Иркутской области "О Гербе Ир
кутской области". Дело в том, что обнаружилась неоднознач
ность восприятия некоторых положений Закона "О Гербе Ир
кутской области" в части возможности использования основ
ного элемента на Гербе Иркутской области, то есть бабра, в 
качестве геральдической основы для отдельных эмблем терри
ториальных органов федеральных органов государственной 
власти и иных федеральных государственных органов, распо
ложенных на территории Иркутской области. В настоящее 
время Герб Иркутской области может использоваться этими 
органами, но не в качестве геральдической основы. В связи с 
этим предлагается Закон "О Гербе Иркутской области" допол
нить в части статьи 4 новой частью 5, где говорится, что до
пускается использование Герба Иркутской области или его 
основного элемента территориальными органами федераль
ных органов государственной власти и иных федеральных 
государственных органов, расположенных на территории Ир
кутской области, а также войсковыми частями, дислоцирую
щимися на территории Иркутской области, в качестве гераль
дической основы и геральдических знаков или иной символи
ки, если иное не установлено федеральными правовыми акта
ми. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:51. Речь 0 мин
8 сек

Спасибо, Владимир Евгеньевич. Коллеги, вопросы есть? 
Вопросов нет. Владимир Евгеньевич, спасибо, пожалуйста, 
присаживайтесь.

Виктор Леонидович, решение комитета, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:27:59. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона был 
рассмотрен на заседании комитета. Решение комитета: при
нять его в первом чтении и продолжить работу над ним во
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:14. Речь 0 мин
3 сек

Спасибо. Голосуем, коллеги.

втором чтении. П рош у поддерж ать реш ение комитета.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ЛИ: над ним

Время: 12:28:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:17. Речь 0 мин

17 сек

Решение принято.
Коллеги, предельный срок представления поправок - 31 

октября.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-378 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 1 И 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦАХ, УПОЛНОМОЧЕННЫХ СОСТАВЛЯТЬ ПРОТО
КОЛЫ ОБ ОТДЕЛЬНЫХ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ, 
ПРЕДУСМОТРЕННЫХ КОДЕКСОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ АД
МИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ, ПРИ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ 
РЕГИОНАЛЬНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ (НАДЗО
РА),ГОСУДАРСТВЕННОГО ФИНАНСОВОГО КОНТРОЛЯ, А ТАКЖЕ ПЕ
РЕДАННЫХ ПОЛНОМОЧИЙ В ОБЛАСТИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ГОСУДАР
СТВЕННОГО НАДЗОРА, МУНИЦИПАЛЬНОГО КОНТРОЛЯ, МУНИЦИ
ПАЛЬНОГО ФИНАНСОВОГО КОНТРОЛЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:35. Речь 1 мин 
7 сек
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Переходим к следующему вопросу.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в статьи 1 и 2 Закона Иркутской области «О должностных 
лицах, уполномоченных составлять протоколы об отдельных 
административных правонарушениях, предусмотренных Ко
дексом Российской Федерации об административных право
нарушениях, при осуществлении регионального государствен
ного контроля (надзора), государственного финансового кон
троля, а также переданных полномочий в области федерально
го государственного надзора, муниципального контроля, му
ниципального финансового контроля». Это инициатива про
курора Иркутской области.

Андрей Александрович Некрасов - заместитель проку
рора Иркутской области. Пожалуйста.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:29:42. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, законопроект вносится прокурором 
Иркутской области в порядке реализации им законодательной 
инициативы и также вытекает из мониторинга законодатель
ства федерального, которое необходимо проецировать и на 
субъектовое законодательство. В данном законопроекте пред
лагается уточнить уполномоченных лиц на составление про
токолов об административной ответственности. И связано это 
с введением такого понятия, как единая теплоснабжающая ор
ганизация, и ответственностью за невыполнение ими своих 
обязанностей.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:34. Речь 0 мин 
9 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Вопросы есть, колле
ги? Андрей Александрович, все, спасибо, присаживайтесь. 
Виктор Леонидович, Ваше решение комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:30:43. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые депутаты, данный проект закона на заседа
нии комитета рассмотрен. Имеются все необходимые заюио-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

чения. Решение комитета: рекомендовать принять его в пер
вом чтении, рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
после проведения лингвистической экспертизы. Прошу под
держать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:02. Речь 0 мин 
4 сек

Спасибо. Вопросов не вижу. Голосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:31:06
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:06. Речь 0 мин 
22 сек

Спасибо. Решение принято.
Лингвистическая экспертиза у нас проведена. Предлага

ется принять Закон и направить его Губернатору для обнаро
дования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:31:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:28. Речь 0 мин 
13 сек

Спасибо. Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-379 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 44 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПРАВОВЫХ АКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕ
ЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:42. Речь 0 мин 
23 сек

Переходим к рассмотрению следующего вопроса.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ния в часть 2 статьи 44 Закона Иркутской области «О право
вых актах Иркутской области и правотворческой деятельности 
в Иркутской области». Законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области второго созы
ва Алексеева, Красноштанова.

Пожалуйста, Виктор Леонидович, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:32:05. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен 
проект закона, внесенный депутатами Законодательного Со
брания второго созыва. Последними поправками в Устав Ир
кутской области внесены изменения в части наделения Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области, Байкальского 
межрегионального природоохранного прокурора и Торгово- 
промышленной палаты Восточной Сибири правом законода
тельной инициативы в Законодательном Собрании Иркутской 
области в соответствующих сферах деятельности. Представ
ленный проект закона направлен на внесение аналогичных из
менений в областной Закон "О правовых актах Иркутской об
ласти и правотворческой деятельности в Иркутской области". 
На заседании комитета проект закона рассмотрен, все необхо
димые заключения имеются.

Решение комитета: рекомендовать принять его в первом 
чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении по-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

еле проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддер
жать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:04. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо. Коллеги, вопросов не вижу. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:33:09
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:09. Речь 0 мин 
24 сек

Спасибо. Решение принято.
Лингвистическая экспертиза у нас проведена по этому 

законопроекту. Голосуем принятие Закона и направление Гу
бернатору для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:33:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:33. Речь 0 мин
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24 сек

Спасибо. Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-375 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИ
ЦАХ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, УПОЛНОМОЧЕННЫХ СО
СТАВЛЯТЬ ПРОТОКОЛЫ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕ
НИЯХ, ПРЕДУСМОТРЕННЫХ ЧАСТЬЮ 2 СТАТЬИ 14.6, ЧАСТЯМИ 2-3 
СТАТЬИ 14.16, СТАТЬЕЙ 14.17, СТАТЬЕЙ 14.19, ЧАСТЬЮ 4 СТАТЬИ 15.12, 
ЧАСТЬЮ 6 СТАТЬИ 19.4, ЧАСТЬЮ 22 СТАТЬИ 19.5 И СТАТЬЕЙ 19.6 КО
ДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРА
ВОНАРУШЕНИЯХ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:58. Речь 0 мин 
48 сек

Мы идем немного с некоторым опережением, точнее, с 
некоторым отставанием. У нас Ольга Анатольевна Степанова 
здесь? Да? Все нормально. Хорошо. Тогда переходим к сле
дующему вопросу.

Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О должностных лицах орга
нов местного самоуправления муниципальных образований 
Иркутской области, уполномоченных составлять протоколы 
об административных правонарушениях, предусмотренных 
частью 2 статьи 14.6, частями 2 -3  статьи 14.16, статьей 14.17, 
статьей 14.19, частью 4 статьи 15.12, частью 6 статьи 19.4, ча
стью 22 статьи 19.5 и статьей 19.6 Кодекса Российской Феде
рации об административных правонарушениях».

Степанова Ольга Анатольевна - первый заместитель ру
ководителя службы потребительского рынка и лицензирова
ния Иркутской области. Пожалуйста.

СТЕПАНОВА О.А. -  первый заместитель руководителя служ
бы потребительского рынка и лицензирования Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:34:46. Речь 2 мин 1 сек

Проект закона предусматривает наделить должностных 
лиц органов местного самоуправления полномочиями по со
ставлению протоколов об административных правонарушени
ях при осуществлении ими регионального государственного
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контроля (надзора) в области розничной продажи алкогольной 
продукции и спиртосодержащей в соответствии с переданны
ми полномочиями. Напомню, что региональный государ
ственный контроль (надзор) в области розничной продажи ал
когольной и спиртосодержащей продукции в настоящее время 
осуществляется службой потребительского рынка и лицензи
рования Иркутской области и пятью северными муниципаль
ными образованиями области. Это город Бодайбо и район, Ка- 
зачинско-Ленский, Катангский, Киренский, Мамско-Чуйский 
районы. Региональный государственный контроль (надзор) 
включает в себя два вида контроля. Лицензионный контроль 
за розничной продажей алкогольной продукции. И государ
ственный контроль (надзор) - это новый вид контроля, кото
рым служба была уполномочена в прошлом году при оказании 
услуг общественного питания и розничной продажи алкоголь
ной продукции, установленный статьей 16 Федерального за
кона. Ранее муниципальные образования, пять, которые я пе
речислила, осуществляли только лицензионный контроль. В 
апреле текущего года муниципальные образования были наде
лены новыми полномочиями по осуществлению государ
ственного контроля (надзора). Соответствующие изменения 
были внесены в Закон Иркутской области № 26-03 16 апреля 
2018 года. В настоящее время должностные лица органов 
местного самоуправления уполномочены на составление про
токолов только при осуществлении лицензионного контроля, 
предлагаемые изменения расширяют права должностных лиц 
органов местного самоуправления по составлению протоколов 
об административных правонарушениях. Указанными правами 
они наделяются при осуществлении регионального государ
ственного контроля, который, напомню, включает в себя два 
вида контроля: лицензионный и государственный контроль 
(надзор).

Принятие проекта закона не потребует дополнительных 
расходов из областного бюджетД. У меня все, спасибо за вни
мание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:47. Речь 0 мин 
6 сек

Спасибо, Ольга Анатольевна. Коллеги, есть вопросы? 
Ольга Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь.

Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель-
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ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:36:53. Речь 0 мин 20 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/41)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Уважаемые депутаты, представленный проект закона на 
заседании комитета рассмотрен. Правовая основа для приня
тия имеется. Решение комитета: рекомендовать принять его в 
первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чте
нии после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:13. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо. Виктор Леонидович. Вопросов не вижу. Кол
леги, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:37:20
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:20. Речь 0 мин 
21 сек

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Коллеги, голо

суем принятие Закона и направление Губернатору для обнаро
дования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:37:41
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:41. Речь 0 мин 
13 сек

Спасибо. Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-382 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДО
ПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПРО
ЖИВАЮЩИХ В ПОСЕЖАХ БРУСОВО, ЕКУНЧЕТ, СЕЛЕ БЛАНКА И ДЕ
РЕВНЕ ПОЙМА ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:54. Речь 0 мин 
23 сек

Следующий вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в статьи 3 и 6 Закона Иркутской области «О дополнитель
ной мере социальной поддержки граждан, проживающих в по
селках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма Тай
шетского района Иркутской области». Законодательная ини
циатива депутата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти второго созыва Лабыгина.

Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:38:17. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, проект закона направлен на приве
дение в соответствии с федеральным законодательством. В 
нашем областном Законе содержится ссылка на постановление 
Российской Федерации от 17 декабря 2010 года № 1050 "О фе
деральной целевой программе "Жилище" на 2015 - 2020 годы. 
С 1 января 2018 года вступило в силу постановление Прави
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

тельства Российской Федерации, которым утверждена новая 
государственная программа Российской Федерации "Обеспе
чение доступным и комфортным жильем и коммунальными 
услугами граждан Российской Федерации". В связи с этим 
предлагается скорректировать соответствующие положения 
областного Закона, предлагается поддержать данную законо
дательную инициативу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:56. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов я не вижу. Го
лосуем, коллеги.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Комитет... Сергей Михайлович, комитет рекомендовал 

Законодательному Собранию Иркутской области принять ука
занный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окон
чательном чтении после проведения лингвистической экспер
тизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:39:01
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:01. Речь 0 мин 
33 сек

Понял. Поторопился. Прошу прощения, уважаемые кол
леги. Голосуем еще раз по предложению Александра Юрьеви
ча и комитета. Переголосовываем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в
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ЛИ: окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:39:34
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:34. Речь 0 мин 
22 сек

Есть.
Лингвистическая экспертиза у нас проведена. Коллеги, 

голосуем принятие Закона и направление Губернатору области 
для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро- 
ЛИ: дования

Время: 12:39:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:56. Речь 0 мин 
21 сек

Спасибо. Решение принято.
Следующий вопрос тоже Александра Юрьевича. Нет?

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-364 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:18. Речь 0 мин 
21 сек
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Так, следующий вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в отдельные законы Иркутской области». Законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области второго созыва Брилки, Дикусаровой.

Пожалуйста, Наталья Игоревна.
/

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:40:39. Речь 4 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, хочу представить вашему внима
нию очень важный и для нас, для Иркутской области, новый 
законопроект, который связан с поддержкой сотрудников ор
ганов МЧС, которые работают на территории Иркутской обла
сти. Начну, наверно, немного с рассказа о том, в связи с чем 
принято было решение разрабатывать указанный проект зако
на. Нам в Законодательное Собрание, к депутату Заксобрания 
поступило обращение от сотрудника структуры Министерства 
по чрезвычайным ситуациям, который вышел на пенсию и ко
торый говорил о том, что есть некая несправедливость в от
ношении мер социальной поддержки тех лиц, которые рабо
тают в структуре МЧС и подведомственны и финансируются 
из федерального бюджета, и тех, которые финансируются из 
средств областного бюджета. Речь идет о доплате к пенсии за 
выслугу лет.

Мы очень долго занимались этим вопросом. Я хочу се
годня поблагодарить всех, кто принял участие вместе с нами в 
работе над этим проектом закона. Сегодня мы очень тесно до
рабатываем его с Главным управлением МЧС по Иркутской 
области. И вот вашему вниманию представляем сформирован
ный проект закона. Я понимаю, что у кого-то он может вы
звать какие-то вопросы, у кого-то может быть еще ряд пред
ложений, но мы должны были с чего-то начать. И мы начали 
сегодня вот с этого проекта закона, который основан и на 
наших мнениях и суждениях, это мнение, конечно, Главного 
управления МЧС. Основан он и на практике субъектов Рос
сийской Федерации, потому что, для того чтобы написать тот 
проект закона, который вы видите сегодня, мы изучили прак
тику всех регионов Российской Федерации. Что предлагается в 
указанном проекте закона? Предлагается откорректировать 
несколько нормативных документов, для того чтобы работни
ки противопожарной службы Иркутской области, которые за
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мещают должности, непосредственно связанные с осуществ
лением деятельности по тушению пожаров, проведению ава
рийно-спасательных работ, имеющие непрерывный стаж рабо
ты в государственной противопожарной службе более 15 лет, 
при увольнении из противопожарной службы Иркутской обла
сти имели возможность на предоставление ежемесячной до
платы к пенсии за счет средств областного бюджета при вы
полнении определенных условий. Такие условия в проекте за
кона перечислены, мы их также согласовали с Главным управ
лением МЧС, также соотнесли с теми проектами, решения ко
торых у нас были, с другими регионами и приняли решение 
вот именно в таком виде эти условия сформулировать. Ежеме
сячная доплата к пенсии будет составлять 5000 рублей. Ну, я 
вам хочу сказать, что это будет, действительно, справедливое 
решение, потому что те люди, которые сегодня находятся на 
финансировании из федерального бюджета, и те, которые фи
нансируются из областного бюджета, они одинаковые функ
ции выполняют, одинаково рискуют своей жизнью при вы
полнении своих служебных обязанностей, но при этом вот ме
ры поддержки социальной у них, конечно, разнятся. Мы про
считали расходы бюджета. Я вам хочу сказать, что это не ка
кие-то безумные денежные средства, которые могли быть об
рушить бюджет Иркутской области или существенно повлиять 
на его расходные обязательства. Вот мы посчитали, что с 2019 
года право на получение ежемесячной доплаты к пенсии 
наступит всего лишь у 112 человек, служба достаточно моло
дая. При осуществлении этой выплаты в 5000 рублей, как это 
предусмотрено в проекте областного закона, который я сего
дня представляю, в 2019 году расходы, которые нужно будет 
понести областному бюджету, составят 4 миллиона 980 тысяч 
рублей, в 2020 году - 5 775, в 2021 - 6 605. Это я говорю о 3- 
летнем бюджете, к которому мы и готовим указанный проект 
закона. Даже если предположить, что мы будем говорить о 
максимальной сумме, которая будет расходоваться из средств 
областного бюджета, во-первых, к этой максимальной сумме 
мы подойдем только к 2040, 2041 годам. И эта сумма составит 
всего лишь 74 миллиона 640 тысяч рублей в год. И это опять 
же максимальная сумма, потому что она не учитывает есте
ственную убыль, не учитывает... Что такое естественная 
убыль? Это те люди, которые не будут подходить под условия 
этой выплаты, которые не доработают до необходимого коли
чества лет либо которые там выйдут на пенсию по другим ос
нованиям. В общем, это та денежная сумма, которая макси
мально может быть потрачена из бюджета Иркутской области 
на реализацию указанного Федерального закона в год.

Прошу поддержать решение комитета. Еще раз хочу
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сказать спасибо всем участникам процесса и всем, кто прини
мал участие в подготовке проекта закона.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:34. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы к Наталье Игоревне. 
Вопросов нет. Наталья Игоревна, пожалуйста, присаживай
тесь.

Николай Степанович Труфанов, пожалуйста, решение 
комитета.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 12:45:39. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые депутаты, комитет действительно рассмот
рел данный законопроект. Для нас этот законопроект был ва
жен. Вы знаете, что предупреждение пожаров в Иркутской об
ласти это проблема была многие годы. Сейчас мы видим, что 
улучшение качества работы налицо, это своевременный шаг 
для поддержания пенсионеров в МЧС.

Поэтому комитет сегодня рассмотрел данный законо
проект. Решил вынести на рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области проект закона Иркутской обла
сти № ПЗ-364 "О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области" и рекомендовать Законодательному Собра
нию Иркутской области принять проект закона Иркутской об
ласти № ПЗ-364 "О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области" в первом чтении и продолжить работу над 
ним для рассмотрения во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:29. Речь 0 мин 
14 сек

Спасибо, Николай Степанович. Вопросов нет. Предлага
ется принять проект закона в 1 -м чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ЛИ: над ним

Время: 12:46:43
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:43. Речь 0 мин 
20 сек

Спасибо. Решение принято.
Напоминаю, что предельный срок предоставления по

правок - 19 октября.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-381 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПРОВЕДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:03. Речь 0 мин 
27 сек

Переходим к рассмотрению следующего вопроса.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в Закон Иркутской области «Об организации проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах на территории Иркутской области».

Артур Мухтарович Сулейменов - министр жилищной 
политики, энергетики и транспорта Иркутской области. Про
сим Вас на трибуну.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:47:30. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
во-первых, позвольте поздравить вас с избранием и пожелать
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вам плодотворных успехов на благо Иркутской области.
Проект закона подготовлен министерством жилищной 

политики, энергетики и транспорта Иркутской области и 
предусматривает отдельные изменения в Закон Иркутской об
ласти № 167-03 "Об организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на тер
ритории Иркутской области". Причиной и целью изменения 
данного Закона является... Изменения в Закон Иркутской об
ласти вносятся в связи с изменениями в Жилищный кодекс 
Российской Федерации. Проектом закона предполагается 
установить минимальный размер фонда капитального ремонта 
в отношении многоквартирных домов, собственники помеще
ний в которых формируют указанные фонды на специальных 
счетах, в размере 50 % оценочной стоимости капитального 
ремонта, а также привести в соответствие с Жилищным кодек
сом формулировку Закона Иркутской области о сроке дей
ствия региональной программы. Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:43. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо, Артур Мухтарович. Вижу, что вопросов к Вам 
есть. Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:48:48. Речь 0 мин 10 сек

Можно поинтересоваться, а какой был фонд-то, мини
мальный какой фонд был?

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:48:58. Речь 0 мин 1 сек

В законе было сказано: "Не менее 50 %".

ГАСЬКОВ А.Ю.
Не менее, да?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:59. Речь 0 мин 
13 сек

Спасибо. Коллеги, есть еще вопросы?

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:49:12. Речь 0 мин 8 сек

Прошу прощения. "Не более" - там было сказано. Не бо
лее 50. Минимальные (непонятно), максимально мы обоснова
ли 50 %. Это что касается специальных счетов.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:20. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо. Артур Мухтарович, Вы, наверное, не уходите, 
там еще вопрос один следующий.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да-да-да. Я как раз и стою.

СОКОЛ С.М.
Николай Степанович, пожалуйста, решение комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 12:49:27. Речь 0 мин 45 сек

Данный законопроект рассмотрен в соответствии со ста
тьей 60 Регламента Законодательного Собрания Иркутской 
области.

Комитет решил: внести на рассмотрение Законодатель
ного Собрания Иркутской области Закон Иркутской области 
ПЗ-381 "О внесении изменений в Закон Иркутской области 
"Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркут
ской области", рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять проект закона Иркутской области 
ПЗ-381 "О внесении изменений в Закон Иркутской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

"Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркут
ской области" в первом чтении и рассмотреть его во втором 
(окончательном) чтении после проведения лингвистической 
экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:12. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо, Николай Степанович. Коллеги, вопросов не 
вижу. Предлагаю голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы 
Время: 12:50:19
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:19. Речь 0 мин 
21 сек

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Прошу прого

лосовать принятие Закона и направление Губернатору области 
для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:50:40
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:40. Речь 0 мин 
15 сек

Спасибо. Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-384 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ РЕГУЛЯРНЫХ ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И 
БАГАЖА АВТОМОБИЛЬНЫМ ТРАНСПОРТОМ И ГОРОДСКИМ НАЗЕМ
НЫМ ЭЛЕКТРИЧЕСКИМ ТРАНСПОРТОМ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» » 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:56. Речь 0 мин 
15 сек

Следующий вопрос.
Проект закона Иркутской области «О внесении измене

ний в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах ор
ганизации регулярных перевозок пассажиров и багажа авто
мобильным транспортом и городским наземным электриче
ским транспортом в Иркутской области».

Пожалуйста, Артур Мухтарович.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.-министр жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:51:11. Речь 0 мин 59 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах ор
ганизации регулярных перевозок пассажиров и багажа авто
мобильным транспортом и городским наземным электриче
ским транспортом в Иркутской области» предусматривает от
дельные изменения в Закон Иркутской области № 145 «Об от
дельных вопросах организации регулярных перевозок» и обу
словлен он изменениями, которые вносятся в Закон 220-й Фе
деральным законом 480. Проектом закона предполагается 
привести Закон области № 145-03 и принятые в его развитие 
нормативно-правовые актах Иркутской области в соответствие 
с требованиями Федерального закона № 220 в редакции Феде
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рального закона 480. И также создать соответствующую пра
вовую основу для разработки и принятия других необходимых 
нормативных правовых актов Иркутской области. Спасибо за 
внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:10. Речь 0 мин

5 сек

Спасибо, Артур Мухтарович. Вопросы есть, коллеги. 
Вопросов нет. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:52:16. Речь 1 мин 6 сек

Можно маленький вопрос по пункту 7.3, где идет речь 
об установлении порядка (непонятно) юридических лиц, ин
дивидуальных предпринимателей, участников договоров про
стого товарищества, которые свидетельствуют об осуществле
нии перевозки по межмуниципальному маршруту регулярной 
перевозки карты межмуниципального маршрута регулярных 
перевозок выдаются без проведения открытого конкурса. То 
есть это каждый может создать простое товарищество и быть 
без конкурса и получить маршрут и карту?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Уточните, пожалуйста, какой?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вот 7.3 пункт, который в Законе Иркутской области, где 

идет речь, что юридические лица, индивидуальные предпри
ниматели, участники простого товарищества. Мы знаем, что 
такое простое товарищество. То есть они могут получать 
маршруты и карты без проведения открытого конкурса.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да-да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет ли здесь какой-то вот уловки такой мягкой, скажем 

так, что можно создать... Два перевозчика на территории Ан
гарска, допустим, читал, создали простое товарищество и без 
конкурса получили все маршруты.
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СУЛЕИМЕНОВ A.M. -  министр жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:53:22. Речь 0 мин 10 сек

Это требование федерального закона, поэтому мы... Мы 
сегодня на комитете обсуждали все эти вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:32. Речь 0 мин 
4 сек

Александр Юрьевич, Вы не удовлетворены ответом?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:53:36. Речь 0 мин 22 сек

Я не был на комитете, но, учитывая небольшие свои по
знания об организации пассажирских перевозок, меня очень 
смущает этот пункт, очень смущает. То есть можно сегодня 
без открытого конкурса получить все маршруты по всей обла
сти.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энерге
тики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:53:58. Речь 0 мин 1 сек

Давайте мы полностью распишем Вам, представим все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:59. Речь 0 мин 
6 сек

Давайте тогда мы разберемся после того, как Николай 
Степанович нам доложит решение комитета.

Артур Мухтарович, Вы, наверное, можете присесть по
ка, да? Спасибо.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 12:54:05. Речь 0 мин 55 сек
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Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел проект закона 
Иркутской области. В соответствии со статьей 60 Регламента 
Законодательного Собрания Иркутской области решил внести 
на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской обла
сти проект закона Иркутской области № ПЗ-384 «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопро
сах организации регулярных перевозок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом и городским наземным электри
ческим транспортом в Иркутской области», рекомендовать За
конодательному Собранию Иркутской области принять проект 
закона Иркутской области ПЗ-384 «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах организа
ции регулярных перевозок» в первом чтении и продолжить 
работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Мы пред
лагаем во втором чтении, Александр Юрьевич, Вам принять 
участие и, если есть вопросы, то мы готовы рассмотреть. Спа
сибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:00. Речь 0 мин 
14 сек

Спасибо. Отличное решение. Коллеги, если вопросов 
нет и предложений, тогда голосуем. Принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ЛИ: над ним

Время: 12:55:14
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:14. Речь 0 мин 
22 сек
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Решение принято.
Напоминаю, что предельный срок предоставления по

правок - 19 октября.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ О РАСПОРЯЖЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕН
НОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2017 ГОД».

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:36. Речь 0 мин 
26 сек

Следующий вопрос.
Проект постановления «Об отчете Правительства Ир

кутской области о распоряжении государственной собствен
ностью Иркутской области за 2017 год».

Владислав Анатольевич Сухорученко - министр имуще
ственных отношений Иркутской области. Пожалуйста. Пожа
луйста, Владислав Анатольевич.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:56:02. Речь 10 мин 22 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты 
Законодательного Собрания, вашему вниманию представляет
ся отчет Правительства Иркутской области о распоряжении и 
управлении государственной собственностью Иркутской об
ласти за 2017 год. В соответствии с Уставом Иркутской обла
сти и Законом Правительство Иркутской области осуществля
ет распоряжение и управление государственной собственно
стью Иркутской области, в том числе акциями акционерных 
обществ и долями в уставном капитале обществ с ограничен
ной ответственностью, определяет исполнительный орган, 
уполномоченный на управление государственной собственно
стью, осуществляет контроль за соблюдением установленного 
порядка распоряжения государственной собственностью Ир
кутской области, а также осуществляет иные полномочия в 
указанной сфере.

На конец 2017 года в реестре областной государствен
ной собственности числилось более 28000 объектов учета, том 
числе 12639 объектов недвижимости, 15998 объектов движи
мого имущества. Кроме того, в реестре государственной соб
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ственности числилось 686 юридических лиц, а также 4006 зе
мельных участков. Количество областного имущества, учиты
ваемого в установленном порядке, сократилось на 3,8 % по 
отношению к 2016 году. Однако это не фактическое сокраще
ние, это вызвано тем, что в действующее областное законода
тельство были вынесены изменения, в соответствии с которы
ми движимое имущество учитывается в областном реестре 
только в том случае, если его стоимость превышает 500000 
рублей. Соответственно, объекты меньшей стоимости мы ис
ключили из объектов учета. В учетном периоде в казне Иркут
ской области числилось 4854 объекта, из них 4137 объектов 
недвижимости, в том числе 1050 земельных участков и 717 
объектов движимого имущества. В отчетном периоде осу
ществляли свою деятельность 552 областных государственных 
учреждения, также в структуре областного Правительства 
действовало 106 органов государственной власти. Кроме того, 
в реестре государственной собственности учтено 18 хозяй
ственных обществ и 4 областных государственных унитарных 
предприятия.

Хотел бы отметить, что в учетном периоде было ликви
дировано путем либо реорганизации, либо ликвидации 23 об
ластных учреждения, а также исключено из единого реестра 
прав, точнее, юридических лиц областное государственное 
предприятие УП "Автодор". Количество хозяйственных об
ществ не изменилось в текущем периоде.

Работа Правительства направлена на улучшение каче
ства и количества оказываемых услуг населению. В связи с 
этим Правительством постоянно проводится оптимизация по 
количеству областных государственных учреждений.

В целях обновления основных фондов в отчетном пери
оде в государственную собственность Иркутской области при
обретено имущество на общую сумму более 18 миллиардов 
рублей. Общее выбытие имущества в порядке списания соста
вило сумму около 6 миллиардов рублей. В результате балан
совая стоимость имущества, находящегося в оперативном 
управлении областных государственных учреждений, к концу 
отчетного периода составила более 110 миллиардов рублей, 
общий рост составил 12 %. На конец отчетного периода за об
ластными государственными учреждениями закреплено 7851 
объект недвижимого имущества, а также движимое особо 
ценное имущество на общую сумму более 20 миллиардов руб
лей.

Объем совокупных доходов областных учреждений от 
использования областного государственного имущества в те
кущем периоде вырос и составил 103 %. Рост совокупных до
ходов произошел за счет увеличения стоимости платных ока
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зываемых услуг. Объем собственных доходов областных 
учреждений, полученных от приносящих доход прибыли от 
использования областного государственного имущества, вы
рос и составил 110%.

По состоянию на конец отчетного периода в реестре 
государственной собственности Иркутской области числится 4 
областных государственных унитарных предприятия. Три из 
них осуществляют свою деятельность в установленном их 
уставами порядке. Это "Облкоммунэнерго", "Фармация" и 
"ОЦТИ - Областное БТИ". "Облкоммунэнергосбыт" свою дея
тельность не осуществляет. В отношении к данной организа
ции введена процедура конкурсного производства в порядке 
банкротства.

Анализ деятельности областных государственных пред
приятий показал, что большая часть имущества, переданного 
им на баланс, почти 85 %, имеет практически 100-процентный 
объем взноса, и основную долю в этом имуществе составляет 
"Облкоммунэнерго". Эта ситуация не новая на самом деле. Мы 
об этом говорили и в предыдущие отчеты. Это связано с изно
сом сетевого хозяйства "Облкоммунэнерго".

Выручка предприятий в текущем периоде составила 3,5 
миллиарда рублей. Это на 4 % ниже предыдущего периода, 
или на 146 миллионов рублей. Тем не менее все действующие 
предприятия получили в текущем периоде положительный 
финансовый результат. При этом хотелось бы отметить, что 
балансовая прибыль "Облкоммунэнерго" по сравнению с 2016 
годом снизилась значительно, с 298 миллионов рублей до 2 
миллионов 246 тысяч рублей.

Областному предприятию БТИ удалось получить в этом 
году прибыль. Хотел бы отметить, что в 2016 году их убыток 
составлял 5,7 миллиона рублей.

Чистая прибыль (непонятно) "Фармация" снизилась по
рядка на 36 % и составила 1 миллион 882 тысячи рублей. Это,, 
в основном связано со снижением объема реализации порядка 
на 15 - 20 % от предыдущего периода. В данном случае ука
занное снижение мы связываем с растущей конкуренцией на 
рынке фармацевтических услуг. Отчисления от деятельности 
областных государственных предприятий в текущем периоде 
составили 1 миллион 311 рублей, что на 1 % выше отчислений 
2016 года. По состоянию на конец отчетного периода в ре
естре государственной собственности Иркутской области 
находятся 18 хозяйственных обществ, пакеты акций которых 
либо 100 %, либо частично принадлежат Иркутской области. 
Практически все из них осуществляют деятельность, за ис
ключением двух. Это "Облжилкомхоз" и "Иркутская продо
вольственная корпорация", в отношении которых введена
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процедура несостоятельности, банкротства.
Более 50 предприятий, акционерных обществ, доля ко

торых находится в областной собственности, получили поло
жительный финансовый результат. Эта цифра на 6 % больше 
предыдущего периода. Общая валовая прибыль хозяйствен
ных обществ составила 851 миллион рублей. В учетном пери
оде хозяйственными обществами были перечислены в област
ную казну дивиденды, в областной бюджет на сумму 155 мил
лионов рублей.

В рамках текущего периода произведено увеличение 
уставного капитала трех акционерных обществ, акции кото
рых находятся в областной собственности. Это "Международ
ный Аэропорт "Иркутск", "Особая экономическая зона "Ир
кутск", а также "Автоколонна 1880". Увеличение уставного 
капитала было направлено на пополнение основных средств 
предприятий и приобретение производственных активов. 
Кроме того, в текущем периоде в соответствии с действую
щим законодательством был уменьшен уставный капитал Ир
кутского регионального жилищного агентства.

В ходе реализации задач на 2017 год все плановые пока
затели по поступлению дивидендов в бюджет Иркутской об
ласти были выполнены Правительством.

В 2017 году совокупный доход областного бюджета от 
управления объектами областной государственной собствен
ности составил 259 миллионов рублей, в том числе 19 милли
онов рублей составили доходы от арендной платы за земель
ные участки, 78 миллионов рублей доходы от сдачи имуще
ства в аренду иного, а также 4 миллиона 378 тысяч - доходы от 
приватизации. Хотел бы отметить, что в целом доходы от ис
пользования имущества выросли. Тем не менее в отношении 
объектов приватизации план приватизации в 2017 году был 
выполнен всего на 6 %. Вы, коллеги, если помните, кто депу
таты прошлого созыва, это связано с тем, что ряд объектов в 
ходе текущего периода мы из прогнозного плана приватиза
ции исключили.

Кроме того, в текущем периоде Правительство осу
ществляло разграничение государственной собственности Ир
кутской области с участием органов государственной власти 
федеральной, а также с органами местного самоуправления.

В текущем периоде министерством имущественных от
ношений как уполномоченным органом было осуществлено 63 
проверки использования областного государственного имуще
ства, проверено 59 учреждений. Практически в отношении 
всех проверок были выданы соответствующие предписания 
областным государственным учреждениям в порядке исполь
зования областного государственного имущества. Указанные
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предписания находятся на контроле министерства.
Также осуществлялась защита прав Иркутской области в 

судах. Всего было предъявлено 563 иска о защите имуще
ственных прав Иркутской области на общую сумму 312 мил
лионов рублей. Судами удовлетворены требования на сумму 
262 миллиона рублей. Это зачастую связано с уменьшением 
размера неустойки в судебном порядке.

Хотел бы отметить общие проблемы, которые связаны с 
использованием областного государственного имущества. Это, 
конечно же, высокая степень основных фондов. Это, к сожа
лению, нужно отметить, что низкий уровень в них инвестиро
вания и, соответственно, как следствие высокий износ. Здесь с 
этим связан также высокий показатель амортизации.

По докладу у меня все, коллеги. Готов ответить на во
просы. Спасибо большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:24. Речь 0 мин 
3 сек

Спасибо, Владислав Анатольевич. Тимур Ринатович, 
прошу Вас.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:06:27. Речь 0 мин 41 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Сергей 
Михайлович, Владислав Анатольевич. У меня два уточняю
щих вопроса. Я хотел уточнить вот по "Корпорации развития". 
Сейчас какая сумма там на остатках, на депозитах? Чем распо
лагает "Корпорация развития"?

И не увидел в слайдах нашего областного предприятия 
"Искры". Как раз сейчас Правительство выходит с предложе
нием, чтобы увеличить на 50 миллионов уставной капитал. 
Хотелось бы понять, что там происходит с этим предприяти
ем, какие активы и так далее?

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:07:08. Речь 2 мин 33 сек

Тимур Ринатович, позволите, я со второй части начну 
отвечать?
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САГДЕЕВ Т.Р. 
Да.

СУХОРУЧЕНКО В.А.
Поскольку у нас доплаты имеют кумулятивный харак

тер, то, соответственно, мы об отдельных обществах четко как 
бы не говорили. Хотел бы отметить, что ситуацию в "Искре" 
Правительство мониторит постоянно. По предыдущему пери
оду мы, анализируя работу предприятия, могли констатиро
вать, что, в принципе, операционный убыток у них составляет 
порядка 10 миллионов рублей. И, соответственно, без дотации 
областного бюджета данное сельхозпредприятие, к сожале
нию, обеспечить финансовый поток положительно не способ
но. То, что касается активов и имущества. Мы предпринимаем 
все меры, чтобы не допустить реализации основных средств с 
целью покрытия убытков. Предприятию предложено, и сов
местно с министерством сельского хозяйства они сейчас раз
рабатывают бизнес-план, который должен предусматривать 
выход на безубыточность "Искры". Соответственно, хотел бы 
отметить, что 2017 год для них довольно тяжелый, но в 2018 
году для них ситуация, конечно, значительно выровнялась в 
части финансов. Если помните, там по 2016 году вообще были 
вопросы. Там в отношении предыдущего руководителя воз
буждено уголовное дело по фактам растраты и хищения. Но 
мы надеемся, что бизнес-план, который они сейчас разработа
ли, позволит им выйти на безубыточность и, соответственно, 
работать позитивно на рынке сельхозпродукции и получать 
прибыль, ради которой они созданы.

То, что касается "Корпорации развития". К сожалению, я 
вам сейчас оперативные данные дать не могу, сейчас букваль
но, но могу сказать, что вы прекрасно все депутаты помните, 
что очень долго практически все те средства, которые были 
вложены в уставный капитал "Корпорации развития", они 
находились на депозитных счетах. Но последние два года 
"Корпорация развития" приняла меры по именно вложению 
этих средств в экономику. Насколько я могу сказать, что бо
лее, по-моему, 1,3 миллиарда рублей они уже раздали в виде 
кредитов и форм участия в иных хозяйственных обществах. 
Остальное у них, по-моему, сейчас находится на депозитах. 
Вот сейчас представителя минэко, к сожалению, не вижу.

Да. Потому что у них, видите, ситуация меняется посто
янно, то есть мы видим только отчетность, в министерстве 
имущественных отношений.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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Тогда дождемся, а пока Сергей Алексеевич, да, Бренюк? 
Пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:09:45. Речь 0 мин 21 сек

В докладе прозвучала информация об увеличении 
уставного капитала "Автоколонны 1880". У меня вопрос. 
Насколько эффективно это увеличение капитала? Потому что 
из этого предприятия раньше были некоторые тревожные, так 
скажем, сигналы, и сейчас они продолжают иметь место.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:10:06. Речь 1 мин 38 сек

Сергей Алексеевич, я, честно говоря, не скажу, какие 
тревожные сигналы сейчас есть из этой организации. Могу 
сказать следующее: в результате увеличения уставного капи
тала было приобретено 10 новых автобусов дальнемаги
стральных категории А1. Все эти машины вышли на маршру
ты. С учетом того, что они находятся довольно в хорошем со
стоянии, поскольку они новые, это дало возможность пред
приятию значительно увеличить, во-первых, объем перевозок, 
сократить время простоя транспортных средств, сократить 
возможность привлечения дополнительного персонала в об
служивании и в целом значительно повысило их эффектив
ность в качестве коммерческой организации.

Мы, в общем, в целом очень положительно оцениваем 
увеличение уставного капитала по "Автоколонне 1880". Они 
обеспечивают сейчас исполнение всех своих текущих обяза
тельств, в том числе по покрытию ранее выданного кредита 
той же "Корпорацией развития Иркутской области", увеличи
ли больше чем на 20 % реализацию своих услуг, увеличили 
финансовую устойчивость свою довольно значительно. В 
принципе, мы по ним особых опасений не испытываем в части 
именно работы этого предприятия с точки зрения именно того 
вида бизнеса, которым они занимаются. В общем-то, там 
наведена и финансовая дисциплина действующим менеджмен
том и в части управления и перевозками, и в части управления 
в том числе теми услугами, которые они оказывают на авто
вокзале в качестве организации перевозок.

П РЕД С Е Д А Т Е Л ЬС Т В У Ю Щ И Й : Время: 13:09:41. Речь 0 мин
0 сек



СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:44. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Владислав Анатольевич. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:11:46. Речь 0 мин 23 сек

Сергей Алексеевич маленько меня уже опередил. Только 
вот на слайде, если бы не так быстро листали, там была Авто
колонна 1180. Или Автоколонна 1180, или 1880?

СУХОРУЧЕНКО В. А.
1880. Я, честно говоря, спиной слайды не вижу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:09. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо. Степан Сергеевич Франтенко.

ФРАНТЕНКО С.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 13:12:11. Речь 0 мин 22 сек

Добрый день. Вы упомянули вопрос по "Облком- 
мунэнерго". Данная организация занимается снабжением элек
тричества города Усолье-Сибирское и Усольского района. То, 
что она сейчас находится в состоянии банкротства. Город-то к 
зиме-то не готов, и что дальше Правительство собирается 
предпринимать по данному вопросу?

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:12:33. Речь 1 мин 11 сек

Коллеги, проблема "Облкоммунэнерго", вы все прекрас
но знаете, она не новая. Во-первых, хотел бы отметить, что 
все-таки процедура о несостоятельности, банкротства возбуж
дена не была, хотя было заявление Федеральной налоговой
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службы, суд производство по этому делу прекратил. То есть 
сейчас никакого дела о банкротстве "Облкоммунэнерго" нет, 
мы как бы формальная сторона.

То, что касается ситуации в целом по "Облкоммунэнер
го", конечно, здесь нужно отмечать, что проблемы в работе 
данного предприятия существуют, как бы мы в данном случае 
глаза не закрываем. Правительство постоянно работает над 
этой проблемой и под руководством и Председателя Прави
тельства, и Губернатор оперативное совещание по этому во
просу проводит, в том числе в части обеспечения ее деятель
ности в отопительный сезон и прохождение нормального ото
пительного сезона. Предоставляются им средства из аварийно
технического запаса. Кроме того, с основным, скажем так, по
ставщиком, потребителем, точнее, услуг Иркутской электро
сетевой компанией определен график движения денежных 
средств, обеспечивающих именно прохождение отопительного 
сезона и подготовку АЗП. Все мероприятия, связанные с об
служиванием линейной сети, они тоже все проводятся.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:44. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо. Виктор Леонидович, пожалуйста, вопрос.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:13:45. Речь 0 мин 48 сек

Владислав Анатольевич, я понимаю, что вопрос не со
всем в плоскости Вашего доклада, но вот я все-таки хотел бы 
Степана Сергеевича поддержать. Вы говорите о том, что 
"Облкоммунэнерго" сейчас четко понимает, как будет рабо
тать в отопительный сезон и так далее. К огромному сожале
нию, например, на территории Черемховского района "Обл
коммунэнерго" и на территории города Черемхово "Облком
мунэнерго" осуществляет выезды только после того, как либо 
муниципалитет, либо конкретный гражданин финансирует по
ездку, оплачивает топливо. На мой взгляд, это все-таки не 
очень эффективная подготовка к отопительному сезону. Если 
мы будем так входить в отопительный сезон, к сожалению, 
будет много проблем.

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений
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Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 13:14:33. Речь 0 мин 40 сек

Виктор Леонидович, если касается вот таких оператив
ных вещей, я, конечно, не могу за все отвечать, скажем так, 
казусы, которые есть в работе "Облкоммунэнерго", но вам 
скажу четко: на совещании у Председателя Правительства по
рядок обеспечения горючим "Облкоммунэнерго" был опреде
лен еще три недели назад. Может, это было до этого, потому 
что в июле, да, они действительно стояли. Но будем разби
раться, я вам честно скажу, по крайней мере, на уровне Прави
тельства все необходимые мероприятия, чтобы у них на все 
выезды и на аварийные, и на подготовку к АЗП топливо было. 
Руслан Николаевич здесь, он, в принципе, хочет, я так пони
маю, прокомментировать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:13. Речь 0 мин

28 сек

Спасибо. Павел Ильич, нам нужен Владислав Алексан
дрович здесь, ой, Владислав Анатольевич сейчас? А? Это от
дельный вопрос, я хотел, да, чтобы наши коллеги поменяли 
инициалы, потому что депутаты с такими... А-а-а... Прошу 
прощения.

Руслан Николаевич, Вам тогда по старшинству слово.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской 
области - Председатель Правительства Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:15:41. Речь 4 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Действительно, та про
блематика, которая с "Облкоммунэнерго", мы неоднократно с 
коллегами обсуждали. Ключевая проблема - это все-таки та
риф. В формировании тарифа у нас с вами достаточно боль
шой процент потерь в этом предприятии, и в соответствии с 
этим мы период регулирования, через год только наступает, 
который позволяет учесть эти затраты. Соответственно, при 
утверждении тарифа на год сложно предугадать, каким обра
зом будет формироваться оптовый рынок электроэнергии и 
какая стоимость конечная будет по ресурсу.

Что мы сделали в текущем году? Вот на самом деле, 
коллеги, особенно, наверное, по части территорий, там, где 
более активно муниципалитеты отработали. Мы предусмотре
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ли с вами 4 механизма поддержки, которые сегодня реализу
ются на территории субъекта в части обеспечения устойчивого 
электроснабжения.

Первое. Мы с вами выделили средства муниципальным 
образованиям на постановку на учет бесхозных сетей. И на се
годняшний день это мероприятие достаточно активно реали
зуется.

Вторая история. Мы с вами совместно выделили допол
нительные финансовые ресурсы, которые позволяют муници
палитетам же приводить эти сети в нормативное состояние. 
Порядка 50 миллионов рублей направлено на эти цели в теку
щем году. Особенно активно этим воспользовался Нижне- 
удинский район в текущем году.

Третье. Мы с вами в рамках аварийно-технического за
паса порядка 76 миллионов рублей по номенклатуре, утвер
жденной совместно и с СК, и с "Облкоммунэнерго", преду
смотрели для проведения подготовительных работ к зимнему 
отопительному сезону.

Четвертое. В действительности у Губернатора обсужда
ли тематику, каким образом решить задачу с точки зрения 
обеспечения предприятия топливом. К сожалению, в рамках 
услуг мы не может заказать эту услугу. То есть мы можем ку
пить материалы, но топливо не входит в номенклатурный за
пас. В соответствии с этим было проведено совещание. Един
ственный контрагент, с которым работает сегодня "Облком
мунэнерго", это Иркутская сетевая компания, то есть это в 
рамках расчетов между двумя этими хозяйствующими субъек
тами постоянно возникают споры, которые приводят к опре
деленным расхождениям в подходе к сумме. Но на сегодняш
ний день, как сказал Владислав Анатольевич, действительно, 
ДДС утвержден. Там внесли дополнительные корректировки, 
которые позволят учесть затраты на ГСМ. И такая работа про
водится. Номенклатуру материалов мы, действительно, поме
стили на склад, он находится сегодня в Тулу иском районе, в 
Тулуне. Склад, с которого предприятия получают на сего
дняшний день материалы, необходимые для подготовки к 
АЗП.

Работы достаточно много еще предстоит. Можно доста
точно долго рассказывать этапы, начиная с оптимизации 
штатных расписаний и заканчивая работой, собственно, по 
формированию тарифа. И мы, в принципе, готовы коллег 
ознакомить со всеми деталями этой работы. Но что хотелось 
бы сказать? Безусловно, все, что касается подготовки к АЗП, 
будем жестко мониторить, контролировать. У меня сегодня 
после сессии Заксобрания будет совещание с "Облком
мунэнерго", где они должны отчитаться о проделанной работе
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за истекший период.
Я бы что просил, Сергей Михайлович, у ваших уважае

мых коллег. В случае поступления вот такого рода негативной 
информации, когда на местах у нас с вами коллеги злоупо
требляют своим должностным положением, уведомлять нас с 
тем, чтобы мы могли оперативно проводить эту работу и при
зывать виновных, во-первых, к ответу. Это недопустимая си
туация, когда у мэров территорий или у частных лиц в данном 
случае пытаются, наверное, назовем это вымогать средства на 
топливо и конкретно топливо, для того чтобы обеспечивать 
свои прямые функции, которые зашиты в тариф. Будем разби
раться, наводить порядок по конкретным фактам. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:43. Речь 0 мин 
19 сек

Спасибо большое за конструктивный подход, Руслан 
Николаевич. Уважаемые депутаты, я предлагаю вам довести 
до сведения руководителей муниципальных образований го
товность Правительства, Председателя Правительства с нами 
взаимодействовать по этому вопросу.

Так, пожалуйста, Илья Павлович Сумароков.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:20:02. Речь 3 мин 45 сек

Уважаемые депутаты, доклад министра сельского хозяй
ства, Сумароков Илья Павлович. Нас, Сумароковых много, по
этому тут путаница возникает, кто выступает. Значит, по по
воду увеличения и предложения Правительства Иркутской об
ласти по увеличению, по выделению дополнительных средств 
на "Искру" в размере 50 миллионов рублей в качестве увели
чения уставного капитала. Значит, я уже докладывал на бюд
жетной комиссии, на профильном комитете по сельскому хо
зяйству в пятницу, почему именно сейчас нужно принимать 
это решение для "Искры" и что это даст. Дело в том, что мы 
проанализировали ситуацию с "Искрой". Сегодня обнаружили 
такую ситуацию, что текущие доходы от основной деятельно
сти, они не позволяют покрыть те расходы, которые сегодня 
есть у предприятия. Это связано с рядом факторов. В первую 
очередь это и то, что предприятие не имеет собственных 
складских помещений, и, соответственно, предприятие еже
годно около 6 миллионов тратит только за одну аренду. Арен
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дует у города сегодня складские помещения.
Второе. Не имеет достаточно высоких технологий. В 

частности, поливных систем, поскольку в Иркутской области 
каждый год все чаще и чаще появляется почвенная засуха, то
го, чего раньше не было. И в результате возникают большие 
риски потери урожая. Дак, вот мы предлагаем 50 миллионов 
рублей потратить, около 8 - 1 0  миллионов, в первую очередь 
на поливные системы, что даст возможность минимизировать 
риски от засухи и, соответственно, увеличить урожайность в 
1 , 5 - 2  раза. Складские помещения позволят предприятию не 
платить за аренду. Позволят увеличить сохранность продук
ции на 10-20  %. Совокупность всех этих факторов позволит 
увеличить производство валовой продукции, увеличить товар
ность более чем в 2 раза. Соответственно, увеличить прибыль 
предприятия и финансовое состояние предприятия. Исходя из 
текущей ситуации, получается, что каждый раз предприятие 
увеличивает... Являясь убыточным предприятием, увеличивает 
кредиторскую задолженность. В результате такой ситуации у 
предприятия нет возможности приобретать своевременно ка
чественные семена, удобрения, средства защиты растений. 
Поэтому необходимо решение принимать уже сейчас. По
скольку, если это сделать, необходимо провести работу по 
эмиссии дополнительных акций, необходимо сделать ПСД и 
на складские помещения, и на поливные системы. Необходимо 
все это внедрить до начала посевной кампании 2019 года. Если 
мы это решение протянем, то у нас будет вот эта убыточность 
все выше и выше. И кредиторка, соответственно, все выше и 
выше. На текущую ситуацию, в принципе, исходя из урожая 
уже этого года, нам удалось снизить кредиторскую задолжен
ность, удалось вывести предприятие, по крайней мере, на нор
мальный производственный процесс. Погасили и затраты и на 
электроэнергию, погасили и затраты и на заработную плату. И 
за счет более грамотной технологии посевной и уборки этого 
года мы получили больший урожай. Это даст возможность 
нам, продавая урожай уже в следующем году, гасить посте
пенно текущую кредиторскую задолженность.

То, что сегодня кредиторка у "Искры"есть в размере 50 
миллионов рублей, я хочу сказать, что основная доля - это тот 
займ, который "Искра", общество получало в "Корпорации 
развития Иркутской области". Это тот займ, который, в прин
ципе, управляемый, и сегодня принято решение о реструкту
ризации этого займа, о рассмотрении возможности о реструк
туризации. Поэтому мы предлагаем и просим депутатский 
корпус поддержать предложение Правительства и Губернато
ра Иркутской области. Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:47. Речь 0 мин 
3 сек

Спасибо, Илья Павлович. Тимур Ринатович, Ваше пред
ложение.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:23:50. Речь 0 мин 59 сек

Да, у меня тогда продолжение выступления Ильи Пав
ловича. Я все-таки хотел уточнить. Вы стратегически как ми
нистр сельского хозяйства видите необходимость именно вот 
областного предприятия "Искра"? Может, все-таки есть смысл 
поддержать там другую форму собственности, частную ка
кую-то, чем вот мы... Я вот тоже депутат уже третьего созыва 
и постоянно слышу, как мы спасаем "Искру". Столько-то надо 
выделить, столько-то... Стратегически есть смысл? Нет? А ес
ли есть на какой, чтобы совершенно на другой современный 
уровень вывести это предприятие и больше не заслушивать 
там о помощи, а видеть, наверное, другие отчеты, сколько 
необходимо средств на это.

А предложение у меня другое. Я увидел, что подошел 
министр экономического развития и хотел все-таки, чтобы он 
дал информацию по "Корпорации развития" оперативную. 
Сколько все-таки средств выделено и сколько сейчас на остат
ках, которые находятся на депозитах "Искры". Спасибо. Ой, 
"Искры". Депозитах Корпорации. (Смеется).

СОКОЛ С.М.
Илья Павлович, Вы что-то прокомментируете?

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:24:49. Речь 0 мин 58 сек

Ну, вот смотрите. То, что было раньше, это было рань
ше, мы понимаем, что, да, приобреталось оборудование со
временное, да, это влияло каким образом в целом на финансо
вый результат. Приобреталась современная техника. К сожа
лению, сегодня до конца этот процесс автоматизации не внед
рен. Поэтому сегодня мы четко понимаем, анализируя ситуа
цию в "Искре", то есть либо принимать решение об этих хотя 
бы минимальных инвестициях в "Искру", в общество, либо
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все-таки, учитывая, что предприятие убыточное, принимать 
решение, не хотелось бы об этом говорить, о его закрытии. Но 
тогда нужно учитывать тот факт, что на предприятии работает 
60 человек. Предприятие является сегодня в тройке лидеров по 
производству овощей в Иркутской области и, по сути, снабжа
ет население города Иркутска овощами, свежими овощами, а 
не китайскими, которые сегодня завозятся в регион. Поэтому 
это важно, не только производственная составляющая, но и 
социальная составляющая для населения в первую очередь го
рода Иркутска. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:47. Речь 0 мин 
8 сек

Спасибо. Тимур Ринатович, Вы удовлетворены?

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:25:55. Речь 1 мин 11 сек

...Сказал, что есть социальная ответственность и надо 
дальше держать это предприятие. Вместе с тем, наверное... Я- 
то другого (непонятно). Сколько вы планируете на этом пред
приятии сделать там... Какую модернизацию? Сколько будет 
там тепличных комплексов? Сколько этих площадей будет? Я 
знаю, Правительством рассматривалась площадка в Байкаль
ске под тепличные какие-то комплексы. То есть вы в целом 
как бы по-другому стратегически будете подходить к этому 
предприятию "Искра"? Или мы так вот и будем из раза в раз 
там поддерживать - 5, 10 миллионов там? Я-то вот это спра
шивал. Или есть смысл нам все-таки тогда посмотреть... У нас 
есть хорошие примеры вот на северах тепличные комплексы. 
Они же у вас не являются государственными, но пользуются 
широким ассортиментом и большой долей на рынке. Может, 
нам есть смысл поддержать частное какое-то предприятие? 
Посмотреть на эти активы "Искры" с другой стороны. Ну, да
вайте будем объективны. Не всегда государственное управле
ние бывает эффективным. Как минимум, мы видим "Облком- 
мунэнерго". Там вопросы здесь по дорожной службе и так да
лее. Может, и с "Искрой" надо посмотреть более комплексно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:06. Речь 0 мин
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21 сек

Я предлагаю этот вопрос вынести, может быть, на об
суждение профильного комитета. И будем считать, что это 
ваш депутатский запрос или инициатива как-то, да, и, в об
щем, там в рамках этого пообсуждать, чтобы сейчас не ухо
дить в обсуждение. Если вы не возражаете, Тимур Ринатович. 

Виктор Леонидович, у Вас, я так понимаю, что то же,
да...

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:27:27. Речь 0 мин 30 сек

У меня то же самое, да, Сергей Михайлович. Я согласен, 
что нужно это вынести на более серьезное обсуждение, пото
му что, действительно, но мы четко совершенно понимаем, 
что те деньги, о которых идет речь, абсолютно не исправят си
туацию в "Искре". А если принять во внимание, как работают 
другие сельхозтоваропроизводители на территории области, и 
многие из них работают в крайней степени эффективно, то, 
может быть, действительно, это стоит пообсуждать, прежде 
чем делать какие-то шаги. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:57. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо. Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:27:58. Речь 0 мин 39 сек

Да, я тоже хотел бы вот присоединиться к коллегам, по
тому что имею небольшой опыт в тепличном бизнесе. Хочу 
сразу сказать коллегам, что при тех тарифах на энергоносите
ли, которые есть сегодня в Иркутской области, тепличные хо
зяйства все убыточны. И здесь нужны однозначно крупные 
инвестиции. 50 миллионов (непонятно) не решат роль. Я по
этому посоветовал бы министру подумать о других формах: 
концессия и еще какие-то другие формы.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:37. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Мы попросим Кузьму 
Романовича Алдарова, который курирует у нас сельскохозяй
ственное направление, чтобы он организовал такое обсужде
ние. Спасибо.

Так, Евгений Александрович, ждем от Вас пояснений по 
вопросу Тимура Ринатовича. Пожалуйста.

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:28:44. Речь 1 мин 16 сек

Сергей Михайлович, спасибо за предоставленное слово. 
Да, я отвечу на вопрос. "Корпорацией развития Иркутской об
ласти", как известно, капитализировано на общую сумму по
рядка 2 миллиардов рублей. Ежегодно возникает прибыль, и 
вот этот уровень доходности, уровень капитала на сегодняш
ний день уже несколько больше. Какая там точная цифра, 
необходимо уточнить. Мы готовы отчитаться.

По состоянию портфеля. На сегодня порядка миллиарда 
двухсот - это активные портфели, более 15 проектов находятся 
на сопровождении. Вот это краткая информация. Если нужно 
более точно в разрезе, то мы в любой момент времени готовы 
отчитаться по состоянию портфеля и по той ситуации, которая 
фигурирует в каждом займе, а также по тем проектам, которые 
находятся на рассмотрении и по которым будет принято ре
шение, скажем, о сопровождении проекта.

И то, что касается "Искры", позвольте, тоже дополню. 
Чтобы не занимать время все-таки на заседании, выскажусь на 
комитете, как предложил Сергей Михайлович. Скажу лишь, 
что, на мой взгляд, предприятие совершенно необходимо, и 
стратегический взгляд также в отношении этой структуры 
имеется.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:00. Речь 0 мин

3 сек

Спасибо, Евгений Александрович. Ольга Николаевна. 

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного
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Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:30:03. Речь 2 мин 4 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, я не имела права, 
наверное, не выступить сегодня при отчете Правительства по 
распоряжению госсобственностью, потому что комитет по 
собственности и экономической политике в прошлом созыве 
очень серьезное внимание уделял вместе, наверное, с мини
стерством имущественных отношений вопросам собственно
сти. А ее, как уже озвучил министр, вдумайтесь только эти 
цифры, 110 миллиардов рублей. У нас доходная часть бюдже
та 142. Почти как бюджет Иркутской области. Поэтому соб
ственность должна приносить также определенные доходы в 
бюджет, особенно от тех хозяйствующих субъектов, 100 % ак
ций которых принадлежат Правительству Иркутской области. 
И мы в прошлом созыве приняли ряд изменений в Закон Ир
кутской области. В частности, назову тот Закон, по которому 
депутаты могут входить в состав совета директоров хозяй
ствующих субъектов, 100 % акций которых принадлежат Пра
вительству Иркутской области. Также мы внесли изменения в 
законы о критериях оценки госсобственности. И отчет сегодня 
представляется вместе с отчетом Правительства Иркутской 
области. И министерство имущественных отношений также 
представило этот отчет в срок. Мы вот, Регламентом не преду
смотрено рассматривать прямо в тот период времени, поэтому 
мы сегодня рассматриваем. И я предлагаю также дальше ко
митету, я курирую этот комитет, также уделять особое внима
ние именно этим вопросам на комитете.

И еще хочу отметить. По "Облкоммунэнерго" был во
прос. Этот запрос у нас стоит на контроле в комитете по соб
ственности и экономической политике. Он не снят с контроля, 
поэтому вместе с Правительством мы будем продолжать рабо
ту над этим депутатским запросом. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:07. Речь 0 мин 
20 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Коллеги, поправьте, пожа
луйста, там звук на этот микрофон, чтобы он не хрипел.

Вижу, что вопросов больше нет, Владислав Анатолье
вич. Прошу Вас присаживаться. Мы Вас долго держали на 
трибуне, но Вы, когда шли работать министром имуществен
ных отношений, понимали, на что идете. К Вам всегда вопро
сов много.
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ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 13:32:27. Речь 0 мин 32 сек

Заслушав отчет Правительства Иркутской области в ли
це министерства имущественных отношений Сухорученко 
Владислава Анатольевича о распоряжении государственной 
собственностью Иркутской области за 2017 год, руководству
ясь частью 3 статьи 91, 93 Регламента Законодательного Со
брания Иркутской области Законодательное Собрание Иркут
ской области, комитет решил принять к сведению отчет Пра
вительства Иркутской области о распоряжении государствен
ной собственностью Иркутской области за 2017 год, и реко
мендовать министерству передать презентацию в комитет для 
дальнейшей работы. Именно презентацию, которую мы сейчас 
видели на сессии. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:59. Речь 0 мин 
15 сек

Н иколай С тепанович, реш ение комитета по этом у во
просу.

Спасибо, Николай Степанович. Так, коллеги, вопросов и 
выступлений больше, я так понимаю, что у нас нет по этому 
вопросу. Предлагается принять постановление. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 13:33:14

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:14. Речь 0 мин
38 сек
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Спасибо, коллеги. Решение принято.
Коллеги, когда мы переходили к этому вопросу, я пони

мал, что он длинный, но старшие, опытные товарищи мне под
сказали, что никогда не заканчивается заседание раньше, ско
рее позже. Это, в общем, не догма, наверное. Можно в следу
ющий раз сделать, посоветовавшись, как вам удобно. Но, 
прошу прощения, что захватили немного обед.

Значит, встречаемся с вами в 14:35, через час. Спасибо.

Часть 3 заседания. Дата: 08.10.2018 Время: 14:41:30- 15:43:35 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

7. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию,
финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

12. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.А.
14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Андреев А.А.
3. Безродных О.В.

4. Белов А.С.

5. Бренюк С.А.
6. Бриток Д.Н.

8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

11. Егорова Л.И.
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15. Левченко А.С.
16. Лобков А.В.

17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Носенко О.Н.

20. Обухов А.В.
21. Осодоев Г.А.
22. Перетолчин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сокол С.М.

31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.
34. Хайду ков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.
37. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:8
1. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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2. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 15 
1. Авдеев Д.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Со

брания Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

9. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

14. Сумароков И.П. министр сельского хозяйства Иркутской области
15. Шеверда С.В. министр лесного комплекса Иркутской области

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.

4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Дорофеев В.Ю.
7. Крючков А.В.

8. Ленынина И.В.

10. Некрасов А.А.
11. Петров А.А.

12. Петрова О.В.

13. Семенова С.Н.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-396 «ОБ ИЗМЕНЕНИИ 
УСЛОВИЙ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ, А 
ТАКЖЕ УСЛОВИЙ ПРИМЕНЕНИЯ РАЗМЕРОВ РЕГИОНАЛЬНЫХ СТАН
ДАРТОВ ОПЛАТЫ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ И КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ 
В СВЯЗИ С ОТДЕЛЬНЫМИ ИЗМЕНЕНИЯМИ В СФЕРЕ ПЕНСИОННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:30. Речь 0 мин 
15 сек
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... на этом же заседании сессии, но до обеда мы приняли 
закон в первом чтении. Работал комитет, и Александр Юрье
вич сейчас нам расскажет, чем все закончилось. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:41:45. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, комитет, во-первых, был, обсудили 
поправки. И комитет решил: сформировать таблицу одобрен
ных поправок к проекту закона Иркутской области № 396 "Об 
изменении условий предоставления мер социальной поддерж
ки, а также условий применения размеров региональных стан
дартов оплаты жилого помещения и коммунальных услуг в 
связи с отдельными изменениями в сфере пенсионного зако
нодательства".

Второе. Внести на рассмотрение Законодательного Со
брания Иркутской области таблицу одобренных поправок к 
проекту закону Иркутской области № 396. И рекомендовать 
Законодательному Собранию Иркутской области принять про
ект закона № 396 "Об изменении условий предоставления мер 
социальной поддержки, а также условий применения размеров 
региональных стандартов оплаты жилого помещения и ком
мунальных услуг в связи с отдельными изменениями в сфере 
пенсионного законодательства" (непонятно) во втором чтении 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Я хочу добавить, что вот то, что были замечания у Ан
дрея Александровича и были у Губернатора поправки. В этом 
законе, который мы сегодня принимаем, он распространяет 
свое действие еще на 11 законов. И чтобы нам точно до конца 
года все принять их, мы вносим в статью 1, вот после (непо
нятно) указанной в части 2 настоящей статьи. Эта статья рас
пространяется на все 11 законов. Это будет работа комитета, 
там нужно вносить, смотреть, потому что очень много льгот.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:21. Речь 0 мин 
19 сек

Спасибо, спасибо, Александр Юрьевич. Решение коми
тета есть, да?
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да. Решение комитета есть, таблица одобренных попра

вок есть. Она одна всего уточняющая поправка, я ее до этого 
озвучил сейчас.

СОКОЛ С.М.
Понятно. Отлично. Коллеги, голосуем принятие табли

цы одобренных поправок. Пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:43:40
Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:40. Речь 0 мин 
17 сек

Есть. Спасибо. Решение принято.
Голосуем принятие Закона и направления Губернатору 

области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 14:43:57
Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:57. Речь 0 мин 
23 сек

Спасибо, решение принято.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Спасибо.
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сокол с.м.
Александр Юрьевич, спасибо.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОТЕСТЕ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРОКУ
РОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 9 
ДЕКАБРЯ 2009 ГОДА № 97/63-03 «ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТ
СТВЕННОСТИ ЗА ПРАВОНАРУШЕНИЯ, ПОСЯГАЮЩИЕ НА ПОРЯДОК 
ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ И МЕСТНОГО СА
МОУПРАВЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:21. Речь 0 мин 
43 сек

Переходим к следующему вопросу.
«О протесте заместителя прокурора Иркутской области 

на Закон Иркутской области от 9 декабря 2009 года № 97/63-оз 
«Об административной ответственности за правонарушения, 
посягающие на порядок осуществления государственной вла
сти и местного самоуправления в Иркутской области».

Андрей Александрович Некрасов - заместитель проку
рора Иркутской области. Пожалуйста, просим Вас на трибуну.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:45:04. Речь 3 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, необходимость внесения данного 
предприяти ротеста возникла с тем, что в ходе, так скажем, 
мониторинга ревизии нормативно-правовой базы, которой мы 
постоянно занимаемся, был выявлен Закон Иркутской области 
от 9 декабря 2009 года, и касается установления должностного 
лица, уполномоченного составлять протоколы об администра
тивных правонарушениях, по вопросу ответственности в связи 
с совершением правонарушения, которые касаются статуса 
депутата Законодательного Собрания. То есть именно в связи 
с этим было выявлено несоответствие федеральному законо
дательству, потому что у нас в Законе данная обязанность воз
ложена на руководителя аппарата Законодательного Собрания. 
Я, наверное, не буду долго рассказывать как бы вот логиче
ский путь, да, то есть есть прямое ограничение в Федеральном 
законе о том, что эти полномочия по составлению протоколов, 
они могут относиться к органам, то есть выполняться органа
ми исполнительной власти. И у нас, строго говоря полиция, 
этот функционал и выполняла. И данное изменение возникло

129



тогда, когда федеральный законодатель убрал у нас органы 
полиции из полномочий субъекта, так скажем, до заключения 
соглашения. И в лихорадочным режиме, здесь где-то и мы ви
новаты, потому что массу законов области нам пришлось пе
рерабатывать, и иных лиц вместо полиции вставлять вот как 
исполнителей. И мы допустили в данном Законе допустили, 
ну, условно говоря, концептуальное нарушение федерального 
законодательства, потому что, естественно, то есть у нас со
ставлять протоколы вправе только должностное лицо испол
нительного органа. Руководитель аппарата Заксобрания, он 
таковым не является. Это, условно говоря, судье получить еще 
и расследование дела, то есть аналогию приводить.

Поэтому такой протест мы вынуждены были внести и 
необходимо его рассмотреть и привести в соответствие. Пото
му что, на наш взгляд, если оставить все так как есть и не при
вести в законодательное русло, ну, просто это будет мертвая 
норма, которая не будет иметь никаких последствий. И мы бу
дем явно нарушать Закон. Все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:19. Речь 0 мин 
8 сек

Спасибо большое, Андрей Александрович. Виктор Лео
нидович, Вы откомментируете что-то? Андрей Александро
вич, Вы тогда, может, не уходите, следующий вопрос тоже с 
Вами.

НЕКРАСОВ А.А.
Ага.

СОКОЛ С.М.
Я думаю, быстро рассмотрим. Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:48:27. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета протест за
местителя прокурора Иркутской области рассмотрен. Предла
гаем принять постановление, в соответствии с которым коми
тету по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении поручить провести сове
щание в рабочем порядке, еще раз внимательно изучить дово
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ды, изложенные в протесте, подготовить соответствующий 
проект постановления по результатам рассмотрения. Прошу 
поддержать проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:55. Речь 0 мин 
4 сек

Коллеги, голосуем. A-а... Прошу прощения. Пожалуйста, 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:48:59. Речь 3 мин 7 сек

Я понимаю желание быстрее закончить сессию, но все 
равно процедура должна соблюдаться. (Смеется).

СОКОД С.М.
Нет-нет, без Вас мы не можем закончить, без Вашего 

комментария.

РОМАНОВ А.В.
Спасибо. Уважаемые депутаты, этот вопрос непростой, 

он очень важный для деятельности Законодательного Собра
ния. Дело в том, что в ходе реализации своих полномочий де
путаты постоянно сталкиваются с проблемой некачественных 
ответов на свои депутатские запросы. Эти запросы, в основ
ном, направляются в адрес исполнительных органов власти и 
местного самоуправления, а также в государственные власти 
области. И в этой связи принятая норма Законодательным Со
бранием, на мой взгляд, абсолютно оправданна. О том, что со
ставлять протоколы о нарушении порядка... осуществление 
органами государственной власти и органами местного само
управления своих полномочий отписана или возложена на ру
ководителя аппарата. Ясно, что в таком случае, если запросы 
направляются в адрес исполнительных органов власти, то ли
цо исполнительной власти не может составлять протокол о 
нарушениях, потому что протоколы о нарушениях, они фик
сируют какие-то нарушения, они создают первичную базу, для 
того чтобы оспорить в суде или принять соответствующие ме
ры реагирования. То есть ответственность это мера реагирова
ния, в том числе административного характера. И совершенно 
тоже очевидно, что ни один человек или ни один орган не мо
жет быть судьей в вопросе, который... По собственному делу,

131



короче говоря. Если на него же составляется протокол, он не 
может составлять. Ясно, что органы исполнительной власти 
такие протоколы составлять качественно не будут. Ничего не
обычного в этом нет, то есть вот в такой практики ничего не
обычного нет. Мы наделяем полномочиями, например, миро
вых судей. Да? Мы наделяем полномочиями или согласовыва
ем назначение прокурора. Мы согласовываем назначение 
Председателя Правительства, то есть это наши полномочия, 
наша прерогатива. Почему мы не можем руководителя аппа
рата наделить такими полномочиями по составлению прото
колов.

Другой разговор, уважаемые коллеги, что для чистоты 
процедуры, для того чтобы все это было правильно и не вызы
вало никаких вопросов у прокуратуры, в этом случае руково
дитель аппарата должен назначаться не председателем Зако
нодательного Собрания, а сессией Законодательного Собра
ния. То есть мы сессией предоставляем ему соответствующие 
полномочия и пускай он решает. И он будет действовать не 
только в интересах председателя Законодательного Собрания, 
но и всего органа Законодательного Собрания. В этом случае 
возможные проявления субъективизма, на мой взгляд, будут 
исключены.

И я согласен с решением комитета, что нужно просто 
доработать вопрос о протесте прокурора и принять соответ
ствующее решение, в том числе, может быть, и поправки в Ре
гламент. Спасибо большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:06. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо, Антон Васильевич. То есть Ваше выступление 
это сейчас было что? Какое-то предложение, а потом внесение 
куда-то либо там обсудить по-новой либо...

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:52:16. Речь 0 мин 15 сек

... позицию. Говорю о том, что в данном случае она мо
жет вызывать какие-то со стороны прокуратуры возражения, 
то если мы примем соответствующие изменения, а мы будем 
работать над этим делом, то, наверное, такие возражения бу
дут сняты.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:32. Речь 0 мин 
4 сек

Хорошо. Понятна Ваша позиция. Спасибо. Коллеги, пе
реходим к голосованию.

Принять постановление 
Время: 14:52:36
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:36. Речь 0 мин 
14 сек

Спасибо. Решение принято.

26. О РАССМОТРЕНИИ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ПРОКУРАТУРЫ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПО ВОПРОСУ О СОЗДАНИИ ЛЕСОПАРКОВОГО ЗЕЛЕНОГО 
ПОЯСА ВОКРУГ ГОРОДА ИРКУТСКА

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:59. Речь 0 мин 
12 сек

Переходим к следующему вопросу.
Он звучит у нас в новой редакции. "О рассмотрении 

представления прокуратуры Иркутской области по вопросу о 
создании лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркут
ска".

Андрей Александрович, пожалуйста, Вам слово.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:53:11. Речь 1 мин 36 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Уважаемые коллеги, данное представление, к сожале



нию, наверное, было внесено прокурором области в связи с 
тем, что к нам обратился "НАРОДНЫЙ ФРОНТ", и в резуль
тате прокурорской проверки, то есть еще раз говорю, к сожа
лению, было установлено нарушение законодательства, свя
занное с тем, что в установленные законом сроки не было 
принято Законодательным Собранием решение, которое в со
ответствии с федеральным законодательством должно было 
быть принято. Я, чтобы опять же не загружать, постараюсь это 
объяснить буквально очень просто. Общественная палата об
ратилась в Законодательное Собрание с предложением уста
новить зеленые зоны вокруг города Иркутска. То есть в соот
ветствии с Законом можно было либо отказать, либо удовле
творить. А вместо этого, видимо, я думаю, из лучших побуж
дений, но в нарушение закона приняли решение вернуть дан
ное заявление, что, соответственно, нарушает Закон и требует, 
чтобы мы это исправили. Вы это исправили. Такова наша по
зиция, такое требование было сформулировано и внесено в 
Заксобрание. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:47. Речь 0 мин 
8 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Вопросы,коллеги, есть 
к Андрею Александровичу? Вопросов нет. Роман Федорович, 
пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:54:55. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, данное представление прокуратуры 
от 9 июля 2018 года комитет рассмотрел. Также рассмотрел 
выписку из протокола рабочего совещания группы обще
ственного мониторинга по проблемам экологии и защиты леса 
регионального отделения Общероссийского общественного 
движения «НАРОДНЫЙ ФРОНТ «ЗА РОССИЮ» от 28 июня 
2017 года, ходатайство регионального отделения Общероссий
ского общественного движения «НАРОДНЫЙ ФРОНТ «ЗА 
РОССИЮ» от 18 августа 2017 года, протокол общественных 
(публичных) слушаний от 21 сентября 2017 года, проведенных 
Общественной палатой Иркутской области, распоряжения 
Правительства Иркутской области, протокол совещания от 3 
октября 2018 года и, руководствуясь статьей 62.2 Федерально
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го закона от 10 февраля 2002 года «Об охране окружающей 
среды», статьей 32 Бюджетного кодекса Российской Федера
ции, статьей 47 Устава Иркутской области, решил: первое - 
внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркут
ской области проект постановления "О создании лесопарково
го зеленого пояса вокруг города Иркутска".

Второе. Рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять проект постановления о создании 
лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска. Также 
готов проект постановления о создании лесопаркового зелено
го пояса вокруг города Иркутска площадью 190000 гектаров. 
Ну, по сути, главным камнем преткновения как раз была пло
щадь создаваемого вот этого лесопаркового пояса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:30. Речь 0 мин 
6 сек

Спасибо, Роман Федорович. Есть вопросы, коллеги? Ре
шение комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:56:36. Речь 0 мин 12 сек

Решение комитета: рекомендовать Законодательному 
Собранию принять проект постановления.

СОКОЛ С.М.
Понял. Спасибо. Так, Виктор Иванович Кондрашов, по

жалуйста, вопрос.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:56:48. Речь 0 мин 52 сек

Решение комитета: рекомендовать. Материалы где-то 
будут на это постановление Законодательного Собрания? По
тому что там ведь не только камень преткновения площадь. 
Основной камень преткновения, просто я участвовал как раз в 
рассмотрении этого вопроса, это финансирование. Потому что 
там затрагиваются интересы всех муниципалитетов. И вопрос- 
то был не экологический там. Вопрос был там политический. 
Мы опять снова, если сейчас просто будем выполнять пред
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ставление прокуратуры, мы опять хлебнем потом от населения 
от муниципалитетов, которые вокруг: Иркутский район, Ше- 
леховский район, Ангарск. Там все затрагивается. С одной 
стороны, понятно, коллизия правовая, что прокуратура гово
рит: "Ребята, закон не принят." Там же закон был, да, о приня
тии зеленого пояса?

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:57:45. Речь 0 мин 40 сек

Сергей Михайлович, позволите, да?

СОКОЛ с.м.
Пожалуйста.

НЕКРАСОВ А.А.
Коллеги, еще раз, чтоб понять. Вот у нас представление 

касается не... Мы не требуем в нем там принять это постанов
ление именно в такой форме. Мы требуем дать надлежащий 
ответ, то есть надлежащий ответ может быть либо "да", либо 
"нет". То есть Закон нарушен с точки зрения того, что Обще
ственной палате в нарушение Закона не дали надлежащего от
вета. По сутевой части это вопрос целесообразности. Мы здесь 
никаких требований не предъявляем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:25. Речь 0 мин 
1 сек

Виктор Иванович, пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:58:26. Речь 0 мин 30 сек

Общественная палата же отзывала свое заявление. Разве 
это, когда комитет рассматривал, не нашли этих документов? 
Процессуально потом Общественная палата отзывала свое за
явление. Почему не оказался документ? И возникает (непо
нятно).

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:58:56. Речь 0 мин 31 сек

Сергей Михайлович, позволите еще?
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сокол с.м.
Пожалуйста.

НЕКРАСОВ А.А.
Виктор Иванович, как раз вот этот вопрос является 

нарушением Закона. Общественная палата получила точно та
кое же требование в виде представления прокурора с требова
нием о том, что у них нет полномочий на отзыв. Это, вообще- 
то, выражение определенной позиции общественности. То 
есть отозвать свое такое решение они не могут. В этом-то и 
вопрос. То есть, чтобы путем вот таких бюрократических пе
ресылок не было каких... либо да, либо нет. Закон не позволяет 
отозвать и, что называется...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:27. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Михаил Васильевич, 
да? Басов хочет пояснить.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:59:29. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
как раз вопрос о необходимости финансирования мероприятий 
по установлению границ лесопаркового зеленого пояса, он 
также обсуждался при подготовке проекта постановления. И, 
памятуя вот об этой проблеме, которую Виктор Иванович 
озвучил, в самом проекте постановления имеется пункт, каса
ющийся вопросов его вступления в силу с момента внесения 
изменений в Закон "Об областном бюджете", который преду
сматривает выделение денежных средств на данное мероприя
тие.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:10. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо. Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о
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природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:00:11. Речь 0 мин 35 сек

...Что данный вопрос неоднократно рассматривался на 
рабочей группе с участием всех заинтересованных сторон. И 
есть распоряжение Председателя Правительства о создании 
данного лесопаркового зеленого пояса с указанием всех зе
мель, входящих в состав лесов города Иркутска, рекреацион
ной зоны и нескольких районов с описанием всех кадастровых 
участков, которые входят как раз в эти 190000 квадратных 
метров, ой, гектаров.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:46. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо, Роман Федорович. Коллеги, остались у кого-то 
какие-то сомнения, вопросы? Виктор Иванович.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:00:53. Речь 0 мин 50 сек

Коллеги, я предполагаю, что, когда мы детально потом 
будем принимать это постановление, еще раз разберемся, и 
чтобы действительно не выяснилось, что вот нас сейчас так 
подталкивают, нужно принять, вы увидите, что процесс гораз
до сложнее. Там не просто нужно описательные границы сде
лать, нужно на кадастр поставить. А там с момента принятия 
три месяца дается на исполнение. И технически никакой орган 
исполнительной власти это сделать не сможет, потому что там 
есть бюджетные процедуры и так далее, конкурсные процеду
ры. И в любом случае мы подталкиваем к... Почему мы в про
шлый раз просили, когда я работал еще в Правительстве, про
сили: "Дайте срок. Мы планомерно, Минприроды планомерно 
подойдет к этому, и когда уже будет готово, как говорится, 
маячок даст, все мы готовы это принять". Чтобы не было по
том у органов исполнительной власти нарушения сроков ис
полнения. Палка о двух концах.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного
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Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:01:43. Речь 0 мин 42 сек

Мы на самом деле проводили не одно совещание по 
этому поводу и договорились о том, что мы дадим время Пра
вительству до осени, чтобы они подобрали информацию всю. 
Министерство природных ресурсов отработало. На совещании 
рабочем у Руслана Николаевича оно доложило, что в основной 
своей массе они подготовили участки, которые не должны 
быть включены там и так далее. Есть, конечно, там вопросы 
службы архитектуры и так далее, но все эти вопросы сегодня в 
центре внимания находятся, Председатель Правительства в 
курсе их. Я думаю, что за 180 дней, которые отведены, для то
го чтобы создать границы этой лесопарковой зеленой зоны, 
будут решены все. Все все знают, все в курсе.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:25. Речь 0 мин 
23 сек

Спасибо. Виктор Иванович, Вы, пожалуйста, в следую
щий раз впредь также принимайте участие, пожалуйста, в об
суждении, в выработке решений по этому поводу. Наверное, у 
нас более сведущего в этом человека, чем Вы, наверное, мы 
вряд ли найдем. Спасибо. Коллеги, итак, в соответствии с ре
шением комитета переходим к голосованию о принятии по
становления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 15:02:48

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  4. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:48. Речь 0 мин 
16 сек

Спасибо. Решение принято.
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27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОТЕСТЕ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРОКУ
РОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ А.А. НЕКРАСОВА ОТ 6 СЕНТЯБРЯ 2018 
ГОДА № 7/1-05-18 НА ЧАСТЬ 1, ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОТ 7 ОКТЯБРЯ 2009 ГОДА № 67/33-03 «ОБ ИСКЛЮЧИТЕЛЬ
НЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ОСНОВАНИИ ДОГОВО
РОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:04. Речь 0 мин 
39 сек

Андрей Александрович, еще один Ваш вопрос.
"О протесте заместителя прокурора Иркутской области 

Андрея Александровича Некрасова от 6 сентября 2018 года № 
7/1-05-18 на часть 1, часть 2 статьи 2 Закона Иркутской обла
сти от 7 октября 2009 года № 67/33-03 "Об исключительных 
случаях заготовки древесины на основании договоров купли- 
продажи лесных насаждений в Иркутской области".

Пожалуйста, Андрей Александрович.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:03:43. Речь 2 мин 46 сек

Спасибо. Коллеги, поверите, не из вредности, а так вот 
получилось за три акта реагирования сразу. Вопрос... Я, 
наверное, два слова попробую сказать. Он изначально... При 
принятии этого Закона "Об исключительных случаях заготов
ки древесины", он тот вопрос, он не был однозначным, то есть 
при его принятии не было еще сложившейся судебной в том 
числе практики, и при трактовке Лесного кодекса, который 
уполномочивает субъекты Российской Федерации определить 
случаи, так сказать, упрощенной заготовки древесины по 
сравнению с общим порядком, исходя из целесообразности, 
политической целесообразности реалий. В 2009 году этим За
коном определили, что в целях поддержки сельхозтоваропро
изводителей возможно предоставление и определение такого 
случая, для того чтобы сельхозтоваропроизводители осу
ществляли заготовку древесины в упрощенном порядке, по
вторюсь.

На сегодняшний день, здесь не буду скрывать, и в том 
числе в результате приезда наших коллег из Генеральной про
куратуры, то есть этот вопрос встал в полный рост. И с учетом 
уже сложившейся судебной практики, которая, извините за
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тавтологию, сложилась не в пользу той позиции, которую мы 
занимали в 2009 году. Законодатель, и трактовка официаль
ными органами, Судом Верховным того, что за счет чужого, 
так сказать, имущества, федерального имущества оказывать 
помощь, именно предоставляя древесину на корню для заго
товки, так сказать, своим сельхозтоваропроизводителям, явля
ется незаконным. Если, как высказались судебные инстанции, 
то есть трактовать нужно таким образом. Хотим помогать, со
ответственно, надо предусматривать бюджетные средства или 
как минимум свое имущество предоставлять для поддержки. В 
связи с этим мы просто обязаны в силу Закона реагировать 
протестом, и такой протест был внесен. Собственно, все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:29. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Вопросы есть, колле
ги? Виктор Иванович, пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:06:34. Речь 0 мин 41 сек

Андрей Александрович, можно вопрос такой. Сам про
тест о чем? Что нельзя древесину выделять таким способом... 
По порядку выделяем древесину, насколько я понимаю, при 
выделении древесины даже из федеральной собственности, 
при которой полномочиями по распоряжению обладает об
ласть, там оплачивалась вся федеральная часть, не бесплатно 
же выделялась. Там выкупали все равно на корню, но оплачи
вали федеральную часть, и эти деньги уходили в Федерацию. 
То есть здесь просто полномочия были по распоряжению.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:07:15. Речь 3 мин 17 сек

Я отвечу, да? Виктор Иванович, у нас есть прямое... С 
самого базового начну.

У нас есть прямая норма в федеральном Лесном кодексе 
о возможности предоставления лесных насаждений гражда
нам, то есть лесных насаждений.

И о возможности субъекту определять случаи предо
ставления вот в таком режиме самостоятельно. То есть этот 
режим льготный, упрощенный, то есть насаждения, лесные
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насаждения предоставляются, что называется на корню, пла
тится так называемая попенка, а это 42, по-моему, 45 ли там 
рублей за куб. В рыночных условиях, сами понимаете, это... Я, 
конечно, говорю, могу в историю войти вопроса.

На самом деле мы уже неоднократно обсуждали то, что 
это не льгота, а по большому счету доступ не очень добросо
вестным предпринимателям к лесными ресурсами. Когда лет 6 
назад или 5 мы проводили проверку, как раз как муниципаль
ная льгота реализуется вот по этой теме, как сельхозтоваро
производителей. Вот. Коллеги, извините, то есть реализуют 
самый простой способ. Она, вся эта древесина, практически на 
тупиках оказывается, и никаких там огромных коровников, 
знаете, там теремов мы не увидели. То есть по большому сче
ту, когда до смешного доходило, мы это на коллегии обсужда
ли, даже мораторий тогда накладывали на эту тему, и, навер
ное, года полтора не предоставлялась ни та, ни другая льгота, 
пока не проработается вопрос контроля за целевым использо
ванием. Потому что в ходе проверки у нас, вот как сейчас 
помню, был один из сельхозтоваропроизводителей, запросил 
там порядка 3000 кубометров для постройки прогулочного 
дворика, для летнего прогулочного дворика для свиней, пони
маете. Были случаи, когда там под сотни для... Причем кедра
ча, ценной древесины для огораживания опять чего-то такого 
там, для уток. Понимаете? И когда вышли туда, то ни прогу
лочных двориков для свиней, ничего мы этого не нашли. Вот. 
Поэтому как бы вот вопрос целесообразности, он всегда пре
валировал и где-то, действительно, наверное, цикл работы 
сельхозников, у нас он подразумевает какую-то зимнюю заня
тость, но мне кажется, тем более, это ваш вопрос - целесооб
разность. Но с точки зрения закона вот эта неопределенность, 
она сейчас, на наш взгляд, полностью разрешена. И такое быть 
уже не может.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:32. Речь 0 мин 
8 сек

Спасибо, Андрей Александрович. Коллеги, остались во
просы какие-то? Андрей Александрович, спасибо Вам боль
шое. Присаживайтесь. Роман Федорович, решение комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:10:40. Речь 3 мин 2 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, 
наш комитет проводил рабочие совещания с участием пред
ставителей министерства сельского хозяйства Иркутской об
ласти, с участием министерства лесного комплекса Иркутской 
области, где мы обсуждали данный протест и обсуждали целе
сообразность сохранения данной помощи сельхозтоваропро
изводителям. Была представлена информация со стороны двух 
ведомств о состоянии дел, о динамике за последние годы, о 
том контроле, который сегодня существует по целевому ис
пользованию древесины, и формы отчетности. Соответствен
но, после этого состоялся комитет по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве, на котором 
был рассмотрен данный протест прокуратуры. Решение коми
тета было создать временную рабочую группу для выработки 
правового решения, направленного на совершенствование ре
гулирования правоотношений в сфере установления исключи
тельных случаев заготовки древесины на основании договоров 
купли-продажи лесных насаждений в следующем составе: Га
бов Роман Федорович - председатель временной рабочей 
группы: председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области, члены временной рабочей 
группы Перетолчин Виталий Владимирович - заместитель 
председателя комитета, Петрук Светлана Михайловна - член 
комитета, Попов Олег Николаевич - член комитета, Сумароков 
Илья Алексеевич - член комитета, также представители про
куратуры Иркутской области по согласованию, представитель 
Главного правового управления Губернатора Иркутской обла
сти в Правительстве Иркутской области по согласованию, 
представитель министерства сельского хозяйства Иркутской 
области по согласованию и представитель министерства лес
ного комплекса Иркутской области по согласованию.

Второе. Председатель временной рабочей группы - 
обеспечить представление соответствующего предложения 
для принятия правового решения на очередное заседание За
конодательного Собрания Иркутской области. Имеется проект 
постановления, который постановляет принять к сведению 
информацию комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве о создании временной 
рабочей группы в составе членов комитета, представителей 
прокуратуры Иркутской области, уполномоченных областных 
государственных органов исполнительной власти для выра
ботки правового решения, направленного на совершенствова
ние регулирования правоотношений в сфере установления ис
ключительных случаев заготовки древесины на основании до
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говоров купли-продажи лесных насаждений.
И второе. Комитету по законодательству о природополь

зовании, экологии и сельском хозяйстве обеспечить участие в 
работе временной рабочей группы представителей прокурату
ры Иркутской области по согласованию, уполномоченных ис
полнительных органов государственной власти Иркутской об
ласти по согласованию. И представить соответствующее пред
ложение для принятия правового решения на очередное засе
дание Законодательного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:42. Речь 0 мин 
4 сек

Так, Роман Федорович, спасибо. Как в итоге Вы форму
лируете нам задачу по голосованию?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:13:46. Речь 0 мин 33 сек

Принять к сведению информацию комитета и создать... 
Обеспечить участие в работе рабочей временной группы, то 
есть продолжить работу над данным протестом, уже вот для 
того, чтобы выработать решение по устранению именно этих 
несоответствий.

СОКОЛ С.М.
Это у вас зафиксировано в постановлении, которое Вы 

нам предлагаете принять?

ГАБОВ Р.Ф.
Да-

СОКОЛ С.М.
Хорошо. Коллеги, спасибо, прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 15:14:19

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:19. Речь 0 мин 
34 сек

Решение принято.
Спасибо, Андрей Александрович.
Спасибо, Роман Федорович.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-406 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮД
ЖЕТЕ НА 2018 ЕОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 КОДОВ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:53. Речь 0 мин 
7 сек

Коллеги, есть предложение вернуться к вопросу по 
бюджету.

Наталья Игоревна, готовы? Комитет провел заседание, и 
мы сейчас услышим решение.

ДИКУ С АРОВ А НИ. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:15:00. Речь 2 мин 54 сек

Коллеги, мы рассмотрели проект закона во втором чте
нии. Все вопросы, которые у нас были дополнительно и по со
гласованным поправкам, которые мы проговаривали с Прави
тельством Иркутской области, мы их увидели, увидели их раз
решение. Мы увидели их либо в поправках Еубернатора Ир
кутской области, либо в поправках депутатов Законодательно
го Собрания, то есть здесь консолидированная позиция, она в 
таблице поправок есть. Все поправки, которые попали в таб
лицу поправок, они у нас одобрены. Поэтому у нас на сего
дняшний день имеется только таблица одобренных поправок.

Тема с "Искрой". Мы внесли поправки и все-таки убрали 
предложение о включении в уставный капитал дополнитель
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ных средств. Все-таки будем рекомендовать комитету про
фильному этот вопрос отработать и только после этого его 
выносить на рассмотрение комитета по бюджету.

Все остальные вопросы мы урегулировали. Вот един
ственное, сразу, наверное, оговорюсь, чтобы было понимание, 
потому что вот сейчас уже практически после голосования, за
ходя в зал, я поняла, что появилась информация, что в Усть- 
Кутском районе все-таки не отрегулирована тема полностью 
обеспечения потребности в объеме субвенций на заработную 
плату работников образовательных организаций. Я пока не 
могу никак прокомментировать этот вопрос. Решить этот во
прос можно будет только через корректировку бюджета. Но я 
думаю, что у нас еще времени до конца года достаточно мно
го. Поэтому мы пригласим Усть-Кут, мы отдельно посмотрим 
все эти цифры. На данном этапе времени это единственная 
территория, которая проговорила темы, которые касаются не
достаточности денежных средств на субвенцию на заработную 
плату по образованию.

В поправках у нас есть предложение депутатского кор
пуса по увеличению денежных средств на выравнивание бюд
жетной обеспеченности городских и сельских поселений. 
Предусмотрены дополнительно денежные средства. Я думаю, 
что часть вопросов, которые задавали органы местного само
управления первого уровня при подготовке проекта закона о 
бюджете, они решены в указанных поправках.

Кроме того, откорректировали ряд объектов. На какие- 
то объекты добавили денежные средства в соответствии с об
ращениями органов местного самоуправления. Появилась у 
нас, приобретение жилых помещений для медработников Ки- 
ренской районной больницы, денежная сумма поправками. И, 
как я уже сказала, урегулирован у нас вопрос по субвенции на 
образование. Ряд территорий дополучит необходимые денеж
ные средства на заработную плату как работникам общего, так 
и дошкольного образования.

Все вопросы решены. Новых вопросов у нас не появи
лось. Прошу утвердить таблицу одобренных поправок, реко
мендовать сессии Законодательного Собрания принять ука
занный проект закона во втором чтении, в третьем чтении и 
направить Губернатору Иркутской области на обнародование. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:54. Речь 0 мин 
12 сек
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Спасибо, Наталья Игоревна. Андрей Сергеевич, у Вас 
вопрос к Наталье Игоревне или мы предложим занять свое ме
сто? Пожалуйста, присаживайтесь.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Спасибо. Если что, с места мы Вас попросим ответить. 

Пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:18:06. Речь 3 мин 19 сек

Сергей Михайлович, мы сейчас на прошедшем комитете 
по бюджету почти полчаса обсуждали поправку по "Искре", 
по увеличению уставного капитала, и мнения разделились де
путатов на комитете почти напополам. 6 проголосовали за то, 
чтобы не увеличивать уставный капитал, 4 депутата эта по
правку не поддержали. Поэтому я прошу, чтобы этот вопрос 
ставился на голосование отдельно по этой поправке. Это во- 
первых. Хочу объяснить свое предложение. Значит, на мой 
взгляд, если мы сейчас не увеличим бюджет "Искры", навер
ное, министр сельского хозяйства может выступить сейчас, 
более подробно расскажет. Мы можем прийти к тому, что в 
следующем году этого предприятия областного единственного 
сельскохозяйственного просто не станет. Наверное, Прави
тельство и Губернатор постараются этого, даже в случае 
неувеличения уставного капитала, не допустить всеми силами, 
но такая вероятность возможна. И такие последствия, которые 
наступят в этом случае, это, наверное, их несколько основных.

В первую очередь область, Правительство лишится 
единственной возможности регулировать цены на сельхозпро
дукцию в районе города Иркутска, прилегающих городов, Ир
кутского района, что само по себе не очень хорошо, то есть мы 
целиком, будем полностью зависеть от коммерческих пред
приятий. Не сможем на рынок продовольствия поставлять из 
сельхозпредприятия вот этого областного.

И второе. Значит, наверное, есть множество заинтересо
ванных лиц, которые давно "положили глаз" на земли, кото
рые принадлежат "Искре", которые находятся в непосред
ственной близости от города Иркутска. Земли очень хорошие 
по Байкальскому тракту, по Александровскому тракту. Навер
ное, многие ждут не дождутся, когда это предприятие ляжет в 
банкротство. Если мы сейчас уставный капитал не увеличим, 
соответственно, не позволим этому предприятию передохнуть 
вот этими 50 миллионами. Думаю, что этих 50 миллионов яв
но недостаточно, чтобы это предприятие вывести из тяжелого
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положения. И скорее всего, министерство сельского хозяйства 
должно будет выйти с предложением о какой-то конкретной, 
серьезной программе и более значительных средствах в сле
дующем году или к бюджету на 2019 год. Но если мы сейчас 
не позволим ему передохнуть, возможно, этого предприятия 
не станет. Поэтому я предлагаю всем депутатам, которые бу
дут голосовать по этому вопросу, ответственно относиться к 
этому голосованию. У меня есть информация, что фракция 
"Единая Россия" приняла решение эту поправку поддержать, 
то есть не увеличивать уставный капитал. А вот всем осталь
ным депутатам предлагаю подумать очень хорошо при этом 
голосовании. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:25. Речь 0 мин 
39 сек

Андрей Сергеевич, я отношусь к Вам лично с глубочай
шим доверием, но я лично, пока подключается микрофон 
Натальи Игоревны, которая хочет выступить, лично ничего не 
понимаю в бюджете "Искры", я не понимаю, как я должен го
лосовать: "За" или "Против". Я уважаю решение депутатов, 
которое было высказано на комитете, и 6 на 4 - это легитимное 
решение комитета. Поэтому, я не знаю, что предложит Ната
лья Игоревна, но я бы хотел, может быть, вернуться в каком-то 
таком формате, более квалифицированном к обсуждению это
го вопроса, нежели принятия его сейчас большинством депу
татов, которые вряд ли в курсе глубоко этих проблем. Это вот 
мое личное мнение как депутата. Наталья Игоревна, пожалуй
ста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:22:04. Речь 2 мин 29 сек

Сергей Михайлович, Вы абсолютно правы. Самое-то ин
тересное, что и Андрей Сергеевич, вот он задает вопрос, он 
тут же практически отвечает на тот вопрос, который задает. 
Дело в том, что мы, действительно, большую часть времени 
комитета отвели на обсуждение этой поправки. Мы этот во
прос обсуждали еще и до заседания комитета, мы обсуждали 
его и на рабочих совещаниях с Правительством Иркутской об
ласти и предложили взять паузу во времени, с учетом того, что
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мы сейчас готовим, очень серьезно готовим проект закона о 
бюджете на 2019 год. И у нас сейчас вот как раз есть время, 
буквально несколько недель, до появления этого проекта зако
на "О бюджете на 2019 год", чтобы принять нормальное, 
взвешенное решение. Никто из депутатов, которые сегодня 
были на комитете, не отказался поддержать это предприятие. 
Но мы должны понимать в какой форме это делать, в каком 
виде принимать соответствующее решение. Но и опять же, 
может быть, это нужно не 50 миллионов, а может быть, это 
нужно 150 миллионов. Поэтому мы предложили сегодня 
нашим коллегам из Правительства все-таки на площадке ко
митета по сельскому хозяйству подробно обсудить этот во
прос. Действительно проанализировать, разобрать по косточ
кам и предложить нормальный план выхода или вывода из 
кризиса указанного предприятия. Я думаю, что это логично. Я 
думаю, что это было бы совершенно нормально. Тем более что 
на мой прямой вопрос сегодня: "Что же мы все-таки будем де
лать, когда в проекте закона о бюджете указано, что эти день
ги направляются на инвестиции в строительство или там в мо
дернизацию?" Мне отвечается: "А почему бы и нет? Почему 
бы не отправить деньги на погашение кредиторской задол
женности?" Так все-таки на что пойдет 50 миллионов рублей, 
которые сегодня предлагается выделить из бюджета Иркут
ской области? Я думаю, что нам нужно обсудить этот вопрос. 
Я думаю, что мы никуда не опоздаем, если рассмотрим его пе
ред бюджетом 2019 года. И если потребуется больше денег, я 
думаю, что у нас депутаты с удовольствием выделят гораздо 
более серьезную денежную сумму, проголосуют за нее.

Про голосование. Мы не поделились пополам. У нас бы
ло 6 человек из 10 за поправку депутатов отложить решение 
вопроса. То есть не принимать сегодня, не вносить 50 миллио
нов в уставной капитал. 4 было... 2 было против, и 2 воздержа
лись при голосовании. То есть голосование у нас было вот та
ким образом проведено. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:33. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Я считаю, что это здравый 
подход. Виктор Иванович, пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:24:35. Речь 3 мин 10 сек
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Уважаемые коллеги, коли на сегодняшний день некому 
пояснить ситуацию по "Искре", то попробую сделать это я, 
чтоб все понимали, что произойдет. Небольшая притча. Ровно 
год назад ситуация также рассматривалась, и в тот момент ре
шение было принято оформить кредит. "Корпорация развития" 
должна была просто-напросто прикрыть ситуацию. Ситуация 
тянется с 2013 года, когда планомерно предприятие загоня
лось в долги, невозможно было что-либо сделать или повли
ять. В конце концов этот хвост, шлейф пришел с 2013 года. 
Мы разбирались в этой ситуации достаточно плотно. И выход 
был один, чтобы не обанкротить предприятие, а уже тогда шел 
вопрос о том, чтобы увеличить уставный капитал, модернизи
ровать предприятие, и тогда оно начнет работать с прибылью. 
Решение было принято достаточно быстро, хоть как-то заме
стить кредитными средствами. Это сделали через Корпора
цию. Но следующего шага... Этих денег хватило, для того что
бы не обанкротиться, покрыть долги энергетикам, по налогам, 
по зарплатам и так далее. Следующий шаг так и не был сде
лан. Так вот когда рассматривался вопрос по следующему ша
гу, промедление в течение одного месяца, успеем, успеем, ска
залось на то, что не сделали посевную вовремя. Не внести 
удобрения, и урожай в полтора раза стал меньше.

Сейчас та же самая ситуация. Внесение в уставный ка
питал... Там процедура не так вот: деньги появились, сегодня 
они уже могут воспользоваться. Это слишком длительная про
цедура. И к посевной к следующей, к маю месяцу, опять не 
успеем. Там процедура длительная. Там полгода, пока вы ак
ции, пока зарегистрируете уставный, в Красноярске регистра
ция проходит, выделение средств происходит со следующего 
года только, и доводятся средства не в январе месяце, и опять 
можем потерять предприятие. А на сегодняшний день я так 
скажу: мы директора искали. Такой конкурс объявили, чело
век 10 приходило. Все, когда узнают положение предприятия, 
уходят. Никто не хочет рисковать. Потому что как только ты 
выходишь на работу, через неделю прокуратура, представле
ние, и может возникнуть уголовное дело за невыплату зарпла
ты. Если бы кто-то поработал в исполнительной власти, по
смотрел бы, что это такое, попробовали бы. Честное слово. А 
так вот... Вот мы понимаем, чего там. Да, министерство уже 
несколько раз рассказало, какие там дела. Сельхоз не раз об 
этом говорил. Исполнительная власть нашла возможность, как 
это сделать, как отрегулировать работу. Вы говорите: "Нет. 
Давайте еще подождем, посмотрим". Вот позиция-то. А потом 
разбирается в этом один, два человека, убеждают всех осталь
ных, что нужно сделать именно вот так. Не делать ничего или
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подождать, легче всего. Потом, в принципе, я понимаю, это, 
возможно, политически, но исполнительной власти эта "Ис
кра", она на острие ножа у нас постоянно находится. И, дей
ствительно, пытались и землю у нее увести, и все что угодно. 
Мы все это сохранить успели. И теперь такая ситуация, давай
те опять подождем. Я считаю, что это недопустимо. И нужно 
было проголосовали за поправку отдельно по "Искре", и потом 
голосовать уже в целом по поправкам. А то получится, по
правки общие примут, а по "Искре" потом непонятно, что бу
дет. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:46. Речь 1 мин 
1 сек

Спасибо, Виктор Иванович. Прежде чем вот сейчас под
ключат Александра Викторовича. Я понимаю, что вопрос 
напрашивается не просто на то, чтобы ускорить его рассмот
рение на комитете, а на то, что мы, равно как и остальные об
ластные предприятия, со своими руководителями заслушали 
здесь на Законодательном Собрании в рамках какого-то фор
мата, который нам был бы интересен. По "Облкоммунэнерго", 
по дорожной службе, в том числе по "Искре". Конечно, тогда, 
раз уж мы выносим этот вопрос на такой уровень обсуждения, 
тогда уже точно будет всем понятно, что к чему, и тогда все 
нормально проголосуют. Я просто про то, что... Я не готов го
лосовать. Я, ну, честно... 50 миллионов - как бы не ахти какие 
деньги, но они достаточно все равно большие. Мы, если надо, 
ускорим процесс регистрации, в том числе в соседних субъек
тах, если понадобится. Вопросов нет. Мы не против обеспе
чить какую-то необходимость государственную нормальной 
работы предприятий. Мы же здесь не для того, чтобы блоки
ровать действия Правительства. Мы готовы помогать. Но вот, 
действительно, просто не понятен вопрос. Александр Викто
рович, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:28:47. Речь 3 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, это моя поправка и, наверное, как 
автору два слова, наверное, надо сказать. У меня вопрос к 
Виктору Ивановичу не как к уважаемому депутату. Такой во
прос не может быть адресован депутату: "А где Вы были 
раньше?" Но у меня вопрос к Виктору Ивановичу как к пред
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ставителю исполнительной власти. 3 года ведь было. И, дей
ствительно, вопрос актуальный. У меня сегодня как дежавю. 
Вот, когда я был молодым депутатом, таким же молодым, как 
Андрей Сергеевич, это был... И снова "Искра". Прошло 15 лет. 
И каждый раз одно и то же, что нужно срочно, потому что зав
тра уже будет поздно. Поэтому здесь бы хотелось отметить 
несколько моментов, что на фракции, действительно, было 
принято такое решение: не поддержать эту инициативу Прави
тельства исключительно потому, что такая форма поддержки 
экономики, она является очень мутной и очень непрозрачной. 
Потому что как только средства выходят из бюджета, они ста
новятся средствами предприятия. И уже нет ни того механиз
ма в виде КСП, ни того механизма в виде там по актам КСП, 
там прокуратуры и так далее. Поэтому хотелось бы в принци
пе на будущее понимать, что такая форма поддержки она яв
ляется мутной. Это первое.

Второе. Нельзя путать формы поддержки из бюджета, 
которые являются целевыми, в частности, на поддержку сель
ского хозяйства. И надо поддерживать сельское хозяйство, и 
жалко, что министр сельского хозяйства не уделял растение
водству должного внимания и нету государственной програм
мы Иркутской области в данной сфере. Может, занят был там 
животноводством, не знаю. Тоже важное дело. Вот. Тем не 
менее нужно отделить мух от котлет. Нужно четко понимать, 
что форма поддержки, которая идет из бюджета, должна быть 
адресной, целевой и контролироваться всеми теми контроль
ными механизмами, которые есть при управлении государ
ственными финансами. А в этом смысле, ну, что мы слышим? 
Операционный убыток. Без дотаций мы его не там... Компания 
не выживет. Но это было все 15 лет.

Поэтому, Виктор Иванович, я, мы аккуратно пытались 
понять, так для чего все-таки эти денежные средства. Вдумай
тесь. Министр говорит: "На инвестиции". Тут же нам говорят, 
что это на кредиторскую задолженность. Работники предприя
тия пишут обращения к депутатам, где говорят: "Дайте нам 
средства на модернизацию, на строительство теплицы, иначе 
мы не сохраним урожай этого года". Вы сейчас говорите про 
посевную. Да в этом как раз и вопрос, что сегодня никто не 
может ответственно сказать, на что предлагается в такой мут
ной и непрозрачной форме, как увеличение уставного капита
ла, передать бюджетные средства.

Еще раз говорю. Мы за поддержку сельского хозяйства. 
Пусть министр разрабатывает программу по субсидиям на 
растениеводство. Критериями пусть определяет там приорите
ты в этой сфере. И мы с удовольствием поддержим. Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:18. Речь 0 мин 
4 сек

Спасибо, Александр Викторович. Александр Юрьевич, 
пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:32:22. Речь 2 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, вот слушаю вас и могу поделиться 
опытом. В свое время я взял банкротное предприятие (непо
нятно) называется, большое предприятие в городе Братске, в 
Иркутской области у нас всего три их, частных. Это в Усть- 
Илимске, в Братске, в Ангарске. Одно государственное, это 
"Искра". И когда я взял, мне много стало что понятно. Это 
очень тяжелый бизнес. Это не праздный бизнес, понимаете, 
да? И когда в первом созыве мы были, у нас была субвенция 
на килограмм, на тонну. Во втором созыве взяли, переиграли и 
сделали субвенцию на рубль, то есть искусственно заставили 
предприятия повышать цену, чтобы они были конкурентоспо
собны на рынке. Потом (непонятно) Китай. Вот я хочу к этой 
теме еще вернуться, потому что это не совсем правильно. И 
сегодня, когда слушаю многих коллег, вот возьмите такое 
предприятие, и когда вы увидите даже вот рубль, кредит возь
мете там 10 миллионов, 20 миллионов, и посмотрите, как это 
тяжело, управлять этим бизнесом. Поэтому, коллеги... Вот 
Виктор Иванович говорил, что там месяц, два. Решает даже не 
месяц, два, дни решают, быть или не быть этому предприятию. 
Там очень сложная программа. Это и химикаты. Это и... обра
ботка теплиц. Все это связано. Поэтому, если мы видим с ва
ми, что 50 миллионов не такая большая сумма, даже мы в та
кой форме, хоть Александр Викторович говорит, что это мут
ная схема. Но эта мутная схема, она вносится в уставной капи
тал государственного предприятия. Мы можем проконтроли
ровать ее, куда деньги ушли. Я все-таки предлагаю оставить 
эти деньги на "Искру", или, если не все понимают, куда деньги 
уйдут, то хотя бы вынести отдельно поправку эту на голосова
ние.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:31. Речь 0 мин
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1 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:34:32. Речь 3 мин 9 сек

Мне еще раз пришлось взять слово. Не вижу здесь среди 
выступающих министра. Видимо, его нет. Но я назову те циф
ры, которые он только что на комитете называл. На сегодняш
ний день кредиторская задолженность у предприятия чуть 
меньше 50 миллионов рублей. Тем не менее министр не гово
рил о том, что эти средства министерством затребованы были 
в этих поправках бюджета на покрытие кредиторской задол
женности. Он этого не говорил. Все почему-то пытаются его 
слова передернуть. Он сказал другое. И он четко расписал, на 
что эти средства планируется вложить при условии их выде
ления. Первое - это приобретение и строительство поливных 
систем на уже действующих посевных площадях с тем, чтобы 
к посевной кампании 2019 года эти системы уже были постро
ены и чтобы в следующем году данное предприятие получило 
гораздо больший урожай, чем в данном году и в предыдущие 
годы. По оценке министерства сельского хозяйства может вы
расти урожай почти в 2 раза в случае, если будут искусствен
ные системы полива. Это первое.

Второе. На сегодняшний день они около 6 миллионов 
ежегодно тратят на уплату арендных платежей муниципалите
ту города Иркутска за хранение своей продукции. Остальная 
сумма планируется на строительство складских площадей к 
следующему сезону. Он уж очень четко эти цифры обозначил 
и не говорил о том, что эти средства будут потрачены на по
крытие кредиторской задолженности, несмотря на то, что она 
существует и она их давит. Я так понимаю, работать им очень 
нелегко. Но они хотят вложить эти средства в развитие, чтобы 
увеличить объем производимой продукции и увеличить вы
ручку от ее продажи с целью того, чтобы самим затем пога
сить эту кредиторскую задолженность и выйти из этого тяже
лого положения. Это первое, что я хотел сказать.

Второе. Все предложения выступающих, которые не хо
тят выделять эти средства в данном периоде финансовом, по 
сути, сводятся к тому, что давайте заложим эти средства в 
бюджет 2019 года. Мы все понимаем, что если эти средства 
будут в бюджете 2019 года, то строительство этих вот складов 
и поливных систем будет произведено только к концу следу
ющего года, и уже они будут использованы, возможно, в се-
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зоне 2020 года. Я боюсь, что до этого времени это предприя
тие без увеличения выручки и прибыли, соответственно, мо
жет не дотянуть. Поэтому предлагаю выделить эти средства в 
этом году, в бюджете 2018 года. Эту поправку отклонить. Еще 
раз предлагаю эту поправку поставить отдельным голосовани
ем. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:41. Речь 0 мин 
11 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Скажите, а если мы вдруг 
это дело рассмотрим, например, на следующей сессии, 24 вер
немся к этому, это будет поздно?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:37:52. Речь 0 мин 16 сек

Это корректировка бюджета нынешнего периода време
ни, поэтому, если мы принимаем на этой сессии окончатель
ное решение по бюджету, то мы вопрос должны разрешить 
сейчас.

СОКОЛ С.М.
Понял. Хорошо. Спасибо. Сергей Алексеевич, пожалуй

ста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:38:09. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, в том виде, в котором сейчас пред
лагает комитет по бюджету голосовать, я проголосовать "За" 
не могу. Вообще здесь пошла речь о неких мутных схемах. 
Вот депутат Тимур Ринатович Сагдеев, он был честен, когда 
поставил... Он не утвердительно, он поставил вопрос о том, 
что, может быть, нам не нужно предприятие государственное, 
может быть, в частные руки. Вот мутная схема - это когда идет 
речь о том, чьи частные руки и кто здесь заинтересован. Я 
стою на том, что средства надо выделить вот именно сегодня, 
принять решение о выделении средств. И прошу всех отне
стись к этому точно так же. Для нас это предприятие чрезвы-
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чайно важно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:13. Речь 0 мин 
16 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. У нас подошел министр. 
Может быть, Вы поясните нам то, что нам так не хватало 
узнать. Пожалуйста, Илья Павлович.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:39:29. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
ну, я сейчас был и принимал участие, выступал на бюджетном 
комитете. И еще раз говорил, обосновывал необходимость 
принятия, своевременного принятия решения именно на этой 
сессии. 50 миллионов... Вот знаете, вопросы почему-то зада
ют: "Дак у вас еще ничего не готово. Непонятно, куда их 
направлять". Мы всю информацию представили, мы сделали 
новый бизнес-план вместе с обществом. Мы показали баланс 
движения денежных средств, мы показали тот результат, эко
номическую эффективность от принятия этого решения уже 
сейчас. Действительно, у нас есть опасения ввиду того, что 
предприятие убыточное на сегодняшний день и эти убытки 
растут из года в год. Если мы не внедрим эти системы... Не 
предусмотрим деньги сейчас, значит, мы однозначно не внед
рим эту поливную систему, не построим склады в следующем 
году, это 100 %. Поскольку необходимо время на проведение 
процедуры эмиссии акций, необходимо провести конкурсные 
процедуры на определение подрядчика, на создание ПСД, зна
чит, и так далее и тому подобное. Я еще раз хочу отметить 
вниманию депутатов наши опасения в Правительстве и нашего 
министерства. Предприятие в таком случае необходимо за
крывать, если это решение не предпринимать. Мы долго, ко
нечно, можем доказывать, почему нам это надо, долго обосно
вывать, везде выступать, делать определенные опять очеред
ные корректировки в бизнес-плане, но в любом случае наша 
позиция, она не поменяется, позиция министерства и Прави
тельства. У нас сегодня есть одобрение профильного комите
та, я просто не понимаю, какая необходимость еще кому-то 
чего-то доказывать. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:18. Речь 0 мин 
8 сек

Спасибо, Илья Павлович. Но Вас не было, я Вас рас
строю, что одобрения комитета-то нет.

Роман Федорович, Вы рассматривали, да, этот вопрос?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:41:26. Речь 0 мин 44 сек

Мы заслушивали информацию, предоставленную ин
формацию в общем составе всех поправок, касающихся той 
части увеличения бюджета по сельскому хозяйству. Вопросы, 
которые нас интересовали, они были заданы министерству. 
Задавали депутаты. То есть тот вопрос, который меня интере
совал, то есть я получил удовлетворение от этого ответа.

СОКОЛ С.М.
То есть Вы получили удовлетворение, а одобрение ко

митета...

ГАБОВ Р.Ф.
В решении комитета, в решении комитета стояло так, 

что заслушать информацию и принять к сведению.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:10. Речь 0 мин 
3 сек

Понятно. Спасибо. Антон Алексеевич, пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:42:13. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо. У меня вопрос к нашим коллегам. Для чего у 
нас созданы комитеты, на которых принимаются решения? 
Почему выносим такое решение, что на комитете принято, да
вайте проголосуем отдельно. Если ставится так вопрос, давай
те каждый вопрос будем принимать сообща, совместно. Коми
тет профильный принял решение, за него голосуем. Зачем вы
водить вопросы отдельно? Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:39. Речь 0 мин

5 сек

Спасибо, Антон Алексеевич. Виктор Леонидович, пожа
луйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:42:44. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, я бы предложил перерыв сделать, 
для уточнения процедур в том числе.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:53. Речь 0 мин 
27 сек

Перерыв. Вообще, на самом деле, может, это и хорошая 
мысль. Может быть, за это время как-то можно успеть согла
совать какие-то позиции, потому что пока что... Если тупо ста
вить на голосование, то это будет такое как бы администра
тивное, но не сутевое решение. Давайте попытаемся догово
риться. Сколько времени на то, чтобы... Наталья Игоревна, по 
Вашей оценке?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:43:20. Речь 0 мин 15 сек 

(Не слышно). ...будет.

СОКОЛ С.М.
Давайте возьмем 20 минут на всякий случай.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Хорошо.

СОКОЛ С.М.
Коллеги, будем голосовать перерыв? Договорились. То-
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гда здесь  встречаемся в 16:05.

Часть 4 заседания. Дата: 08.10.2018 Время: 16:26:29 -  17:13:24 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 38
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-

4. Белов А.С.

культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

5. Бренюк С.А.
6. Бриток Д.Н.
7. Ведерни

ков А.В.
8. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

10. Дикусаро- 
ва Н.И.

председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

11. Егорова Л.И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

12. Кондра- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
шов В.И.

13. Красноштанов депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
А.А.

14. Кудрявце- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ва Г.Ф.

15. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и

социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

17. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра-
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18. Маслов А.С.
19. Носенко О.Н.

20. Обухов А.В.
21. Осодоев Г.А.
22. Перетол- 

чин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С
29. Синцова И.А.

30. Сокол С.М.

31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д. Г.
33. Франтенко С. С
34. Хайдуков В. В.

35. Чекотова Н. А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В. Ю.

зованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
.депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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7. С умароков П .И . деп утат Законодательного С обрания И ркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
заместитель руководителя аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель министра по молодежной политике Иркут
ской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти
председатель Избирательной комиссии Иркутской обла
сти
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской обла
сти
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской 
Федерации в Сибирском федеральном округе 
министр сельского хозяйства Иркутской области

1. Авдеев Д.А.

2. Ахмадулин А.Ф.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.

7. Дорофеев В.Ю.
8. Ленынина И.В.

9. Морохоева И.П.

10. Петров А.А.

11. Петрова О.В.

12. Семенова С.Н.

13. Соковиков А.Э.

14. Сумароков И.П.

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ОБЛАСТ
НОЙ РЕЕСТР МОЛОДЕЖНЫХ И ДЕТСКИХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИ
НЕНИЙ НА 2018 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:30: Речь 0 мин 
31 сек

«О внесении изменений в областной Реестр молодежных 
и детских общественных объединений на 2018 год».

Андрей Фанисович Ахмадулин - заместитель министра по 
молодежной политике Иркутской области. Пожалуйста, прохо-
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ИЗ ЗАЛА
В командировке.

СОКОЛ С.М.
А где?

ИЗ ЗАЛА
БАМ, БАМ. Поезд.

СОКОЛ С.М.
БАМ строит?

ИЗ ЗАЛА
100 лет комсомола, поезд "Огни магистрали".

СОКОЛ С.М.
Аргументированно. Есть. Николай Степанович. Ваше 

слово...
Пожалуйста, Андрей Фанисович. Мы рады с Вами позна

комиться.

АХМАДУЛИН А.Ф. -  заместитель министра по молодежной 
политике Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:27:01. Речь 1 мин 8 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Вопрос очень ма
ленький, потому что у нас некоторые организации поменяли 
просто название. Соответственно, это две организации. Феде
рация армейского рукопашного боя стала называться спортив
ной федерацией армейского рукопашного боя. А организация 
Областное общественное движение "Иркутский клуб веселых и 
находчивых" начал называться Молодежное областное обще
ственное движение "Иркутский клуб веселых и находчивых". И 
три организации сменили руководителей в силу определенных 
изменений. Это организация Иркутская областная молодежная 
общественная организация поисковых краеведческих отрядов 
"Дань памяти", Торопкина Нина Викторовна стала возглавлять. 
Тулунская городская общественная организация поддержки 
молодежных социальных проектов и творческих инициатив 
ТУЛУН.РУ. Балдуева Дарья Павловна. Свирская молодежная 
общественная организация "Молодежная волна", Батуева Кари
на Евгеньевна. Это необходимо нам, для того чтобы они смогли 
отчитаться за те субсидии, которые мы выделили в прошлом 
году им. Все.

дите на трибуну. А  что у  нас с м инистром ?
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:09. Речь 0 мин 5 
сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:28:14. Речь 0 мин 16 сек

На комитете данный вопрос рассмотрен. Решение: реко
мендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
утвердить указанные изменения в областной Реестр молодеж
ных и детских общественных объединений на 2018 год. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:30. Речь 0 мин 3

сек

Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
КОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 16:28:33

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:33. Речь 0 мин 
16 сек

Спасибо. Решение принято. 
Андрей Фанисович, спасибо Вам.

163



29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНО
ГО ЗАКОНА № 519530-7 «О ГОСУДАРСТВЕННОМ (МУНИЦИПАЛЬНОМ) 
СОЦИАЛЬНОМ ЗАКАЗЕ НА ОКАЗАНИЕ ГОСУДАРСТВЕННЫХ (МУНИ
ЦИПАЛЬНЫХ) УСЛУГ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:49. Речь 0 мин 
46 сек

Так, следующий вопрос.
«Об отзыве на проект федерального закона № 519530-7 

«О государственном (муниципальном) социальном заказе на 
оказание государственных (муниципальных) услуг в социаль
ной сфере».

Прежде чем мы продолжим сейчас все эти вопросы даль
ше обсуждать, у нас по этим вопросам, где есть, какое должно 
быть голосование? Большинство от установленного числа или 
простое большинство? Простое.

Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:29:35. Речь 4 мин 29 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги и 
приглашенные, Правительство Российской Федерации внесло 
проект закона, который был выше назван, направленный на по
вышение качества жизни россиян и на повышение доступности 
услуг в социальной сфере.

Проект федерального закона предполагает регулировать 
отношения, которые связаны с формированием и исполнением 
государственных или муниципальных социальных заказов, на 
оказание государственных или муниципальных услуг физиче
ским лицам за счет средств соответствующих бюджетов. При 
этом в проекте закона совершенно конкретно определены сфе
ры. Это образование, здравоохранение, социальная защита, 
трудовые отношения, физическая культура, спорт и туризм. Бо
лее того, потребитель услуг, а следовательно, все мы с вами, 
может участвовать в отборе исполнителей государственных, 
муниципальных услуг в социальной сфере на конкурентной ос
нове с осуществлением контроля за соблюдением требований, 
устанавливаемых данным проектом федерального закона. Что 
из себя это представляет? В законе определен механизм. Дело в
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том, что эти услуги, которые мы сейчас с вами получаем, они 
оказываются как государственными, так и уже на сегодня него
сударственными организациями, то есть с различными органи
зационно-правовыми формами. И проект закона говорит о 
необходимости установления равных возможностей в случае 
выбора вида услуг и исполнителя этих услуг именно потреби
телем.

Для достижения поставленной задачи законодательно 
предлагается закрепить обязанность органов исполнительной 
власти определять в той или иной сфере виды услуг, а также 
объем и качество конкретной социальной услуги. При этом су
ществует два способа выбора. Первый - это конкурсная основа. 
И при этом на конкурсе могут делать заявки как государствен
ные, так и негосударственные организации. И второе - это сер
тификат. Сертификат, который позволяет совершенно конкрет
но потребителю услуг определить, кто же будет исполнять ту 
или иную услугу. К примеру, если школьник хотел бы зани
маться в какой-либо спортивной секции, то, получая сертифи
кат именной на определенную сумму денежных средств, с по
мощью своих законных представителей - родителей они могут 
выбрать эту секцию как в школе дополнительного образования 
областной, так и в муниципальной школе, а может быть, в част
ной спортивной школе.

Надо сказать, что решения о выборе того или иного спо
соба или нескольких способов одновременно будут принимать
ся непосредственно субъектами Российской Федерации и му
ниципальными образованиями, но каждое решение нужно бу
дет обосновывать в рамках общих для всех правил и критериев. 
Знаете, обсуждая данный законопроект на комитете вместе с 
председателем комитета по здравоохранению и социальной за
щите Александром Юрьевичем, вместе с представителями Об
щественного совета при Законодательном Собрании, Обще
ственной палаты, у нас участвовали в обсуждении 4 руководи
теля комиссии областной Общественной палаты. Мы пришли к 
выводу, что, конечно, данный проект закона определяет меха
низм и, в общем-то, достаточно революционные подходы в из
менении нашей жизни.

Но прозвучало достаточно много вопросов. Ряд из них 
будет отражен в следующем проекте закона, потому что он в 
себе содержит переходные положения. Но однозначно этот 
проект закона был поддержан всеми членами комитета, полу
чил одобрение и среди участников заседания комитета.

И решение комитета: направить положительный отзыв на 
данный проект закона с учетом положительного отзыва и Пра
вительства Иркутской области. Прошу поддержать решение 
комитета.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:04. Речь 0 мин 
14 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, есть у кого-то 
желание выступить, задать вопрос. Если нет, тогда прошу про
голосовать. Есть? А, прошу прощения.

Виктор Иванович, пожалуйста.

КОНДРАШОВ В.И.
Виктор Иванович сегодня неугомонный.

СОКОЛ С.М.
Хорошо. Активность депутатов. Это здорово.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 16:34:18. Речь 1 мин 7 сек

Подскажите, рассматривался ли вопрос в плане развития, 
это же практически аналог ОМС, то, что было в медицине. Пра
вильно? То есть будет услуга выбираться. Приходишь с серти
фикатом, если в частное предприятие, определенная стоимость 
у тебя уже оплачена, остальное доплачиваешь, получаешь услу
гу. В государственное, муниципальное - только по сертификату. 
К чему это приведет в конечном итоге? Мы понимаем, что это 
плавно сфера вся переходит, делится, и перекос будет в част
ную сферу, как и в медицине это происходит сейчас, растут как 
грибы частные клиники. Здесь будет примерно то же самое. Но, 
в свою очередь, не может ли это привести к увеличению бюд
жета, поскольку государственные учреждения у нас, они будут 
неконкурентоспособны и будут постоянно получать отток по 
ОМСу? В данном случае не ОМС будет, но будет сертификат 
другой. Помните, что сейчас происходит в медицине. Одна из 
статей дополнительной зарплаты. Здесь если ее не будет проис
ходить, то...

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:35:25. Речь 1 мин 27 сек

Хороший вопрос. Спасибо. Дело в том, что мы тоже вот, 
обсуждая эту тему, подтвердили, действительно, наверное,
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намерения разработчиков проекта закона направлены на то, 
чтобы, с одной стороны, усилить конкуренцию, а конкуренция - 
это всегда качество. Например, был приведен такой пример. 
Вот государственная медицина. У нас повышается заработная 
плата согласно Указам Президента. Но ведь это не всегда свя
зано с качеством, с ростом качества предоставляемых услуг. Не 
всегда связано с разнообразием, да? Мы зачастую не видим 
наличие специалистов. И вообще, для территорий, которые от
далены от областных и районных центров, это вообще очень 
серьезный вопрос, но мы полагаем, что тот переходный период, 
который примерно рассчитан до 2021 года, он позволит все- 
таки отбалансировать эту систему. И в результате, соответ
ственно, повсеместно сделать доступность, насколько это воз
можно, понятно, что это будет постепенный этап или поэтап
ные действия определенные, доступными и качественными.

Что касается объема бюджетных средств. Полагается, что 
все эти процессы будут проходить в рамках естественного про
цесса подтверждения объема бюджетных средств, действую
щих на сегодня, ну, и в случае необходимости, конечно, увели
чение в зависимости от того, какие потребности. То есть бюд
жетный процесс, он будет таким же, как и сейчас.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:52. Речь 0 мин 2 
сек

Виктора Ивановича подключите, пожалуйста, а то не 
слышно.

КОНДРАШОВ В. И. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 16:36:54. Речь 0 мин 27 сек 

(Не слышно).

СИНЦОВА И.А.
Я дословно говорю, что это физическая культура, спорт и 

туризм.

КОНДРАШОВ В.И.
Туризм в какой части?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания
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Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 16:37:21. Речь 0 мин 25 сек

То, что написано в законе. Знаете, мы вообще видим ряд 
моментов, которые вызывают у нас достаточно много вопросов. 
Я думаю, что с Александром Юрьевичем, мы пока еще дату не 
назначили, но будем проводить круглый стол однозначно, для 
того чтобы обсудить и наши поправки. А закон будет в бли
жайшее время принят, потому что дата вступления с 1 января 
2019 года. Но я еще раз подтверждаю, это не означает, что со 2 
января у нас уже будет полный перечень возможности выбора. 
Это будут переходные положения, но, тем не менее, в этот пе
реходный период мы сможем свои предложения направить, в 
том числе в Государственную Думу.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 16:37:46. Речь 0 мин 5 сек 

(Не слышно).

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:37:51. Речь 0 мин 6 сек

Отзыв в первую очередь как подтверждение концепции 
закона непосредственно. В рамках второго чтения. Это Регла
мент, в общем-то, работает. В рамках второго чтения принима
ются предложения, которые будут рассматриваться. Поэтому 
приглашаем всех. Дату мы сообщим несколько позднее.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:07. Речь 0 мин
19 сек

То есть если есть какие-то еще мнения, мы можем допол
нительно отправить потом вдогонку, да?

СИНЦОВА И.А.
Конечно.

СОКОЛ С.М.
Да?
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СИНЦОВА И.А.
Поправки в рамках второго чтения уточняющие.

СОКОЛ С.М.
Так, спасибо. Виктор Леонидович, пожалуйста, Ваше вы

ступление.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:38:26. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, я выскажу свою позицию как депу
тата. На мой взгляд, нам надо отталкиваться в первую очередь 
от интересов жителей Иркутской области. А тут речь идет о са
мых маленьких жителях Иркутской области. И вот этот проект, 
на мой взгляд, существенно увеличивает возможности. Нельзя 
ограничивать там желание и возможности родителей ребенка 
заниматься в муниципальной и областной школе или в частной 
школе. Здесь как раз будет право выбора, и я абсолютно уверен, 
что мы в состоянии сбалансированно подойти к данному во
просу. Потерь будет минимум, а возможностей однозначно со
вершенно добавится. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:11. Речь 0 мин 1
сек

Спасибо. Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:39:12. Речь 0 мин 23 сек

Я не стал просить выступления неслучайно, вопрос пото
му, что я не уверен в последствиях. Но у меня опасения серьез
ные, что это шаг к упразднению бесплатного образования, в 
том числе и дополнительного. Спасибо.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 16:39:35. Речь 0 мин 55 сек

Я дословно могу процитировать закон. Эти услуги оказы
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ваются бесплатно за счет бюджетов различных уровней. У нас 
сейчас подушевое финансирование. В принципе, здесь осу
ществляется тот вектор, что деньги идут за потребителем. А по
требитель выбирает, куда пойти.

Вы знаете, мы рассматривали на комитете при рассмот
рении данного проекта закона и вопрос, а насколько риски у 
потребителя, а насколько он ответственен и насколько он пра
вильно может разобраться, где и куда. Но здесь, посмотрите, 
практически все названные виды деятельности, за исключением 
социальной защиты, они должны иметь лицензию на осуществ
ление деятельности независимо от формы собственности и, со
ответственно, соответствовать определенным требованиям. По
этому в этом плане, конечно, формируется ответственность по
требителя.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:30. Речь 0 мин
27 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, есть еще во
просы?

Тогда голосуем по решению комитета, то есть принять 
постановление. Я, если я правильно понял, нам нужно набрать 
23 голоса. Правильно все-таки?

СИНЦОВА И.А.
Большинство.

СОКОЛ С.М.
Большинство от установленного числа депутатов. Вот 

правильно я понимаю? Вот мне пояснили юристы пока.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:40:57. Речь 0 мин 8 сек

... от числа избранных депутатов, но это то же самое - 23.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:05. Речь 0 мин 
10 сек

Извините, что я не так выразился. Главное, цифра совпа
ла.
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Я уже столько замечаний сам себе отметил, что я уже да
же перестал. Прошу прощения. Коллеги, голосуем.

Принять постановление 
Время: 16:41:15
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:15. Речь 0 мин 
16 сек

Решение принято. Спасибо.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНО
ГО ЗАКОНА № 519539-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В СВЯЗИ С ПРИ
НЯТИЕМ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА "О ГОСУДАРСТВЕННОМ (МУНИЦИ
ПАЛЬНОМ) СОЦИАЛЬНОМ ЗАКАЗЕ НА ОКАЗАНИЕ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
(МУНИЦИПАЛЬНЫХ) УСЛУГ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:32. Речь 0 мин 
24 сек

Ирина Александровна, следующий Ваш вопрос.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерально

го закона № 519539-7 «О внесении изменений в отдельные за
конодательные акты Российской Федерации в связи с приняти
ем Федерального закона "О государственном (муниципальном) 
социальном заказе на оказание государственных (муниципаль
ных) услуг в социальной сфере".

Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:41:56. Речь 4 мин 58 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
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Спасибо, Сергей Михайлович. Тут как раз идут переход
ные положения. Итак, сфера образования. Все, что касается по
лучения нашими детьми начального общего, основного общего, 
среднего общего образования - это осуществляется за счет гос
ударственного задания до 31 декабря 2021 года, а следователь
но, только государственными муниципальными учреждениями. 
Если, соответственно, не принимает высшее должностное лицо 
при согласовании с Правительством Российской Федерации 
иного, а именно пилотного разрешения апробации данного про
екта закона на своей территории.

Кроме того, в системе образования совершенно конкрет
но сказано, что если обучающийся находится длительное время 
на лечении, причем в субъекте, в котором он не проживает, то, 
соответственно, он должен получить это обучение в медицин
ской организации, но расплачиваться за это обучение будет 
субъект, в котором он проживает.

Более того, совершенно конкретно говорится об установ
лении контрольных цифр приема на обучение по отдельным 
профессиям, специальностям и направлениям подготовки по 
образовательным программам среднего профессионального и 
высшего образования в области искусства за счет бюджетных 
ассигнований федерального бюджета или бюджетов субъектов 
и местного бюджетов. Это осуществляется по решению Прави
тельства Российской Федерации - высшего исполнительного 
органа государственной власти субъекта Российской Федера
ции. Это же касается и реализации дополнительных предпро- 
фессиональных программ в области искусств путем формиро
вания и утверждения госзадания на оказание государственных 
услуг государственными или муниципальными учреждениями. 
То есть система образования заявила о том, что вот эти направ
ления будут однозначно осуществляться государственными и 
муниципальными организациями в момент переходного перио
да.

То, что касается системы здравоохранения. Формирова
ние и исполнение государственного социального заказа на ока
зание государственных услуг по оказанию медицинской помо
щи в рамках клинической апробации осуществляется путем 
установления государственного задания на оказание государ
ственных услуг, выполнение работ. И это тоже будут выпол
нять только органы, организации как государственные или му
ниципальные. При этом учредитель может заключать соглаше
ния о предоставлении субсидий соответствующего бюджета на 
финансовое обеспечение выполнения государственного муни
ципального задания на оказание государственных и муници
пальных услуг в сфере здравоохранения.
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В спорте. Подготовка, спортивная подготовка команд 
также на переходный период будет осуществляться за счет 
только государственных или муниципальных организаций.

В системе социальной защиты. Ну, наверное, вот система 
социальной защиты, тут могла бы дополнить следующим. 
Начиная с 15 года, когда Президентом была совершенно четко 
определена задача повышения качества жизни россиян, на ос
новании 442-го Федерального закона системы социальной за
щиты я подтвержу, что это в Иркутской области, наверное, осо
бенно, провела огромнейшую работу как раз по работе с не
коммерческими организациями, с негосударственными органи
зациями. Организованы целые школы, целая система знаний. И 
на сегодня в реестре поставщиков социальных услуг там чис
лятся 4 негосударственных организации, которые, с одной сто
роны, закрыли сферу, не занятую государственными услугами. 
С другой стороны, действительно осуществляют эти услуги до
статочно эффективно.

Так вот, здесь наиболее из двух конкурсных способов от
бора, наиболее эффективным, конечно, наверное, более распро
страняемым будет сертификат. Почему? Потому что индивиду
альные программы как реабилитации, так и помощи пенсионе
рам и другие виды социальных услуг, они, конечно, будут осу
ществляться на основании сертификата. И тогда потребитель 
будет определять, кто же это будет делать. Либо это будут де
лать организации государственные или муниципальные, либо, 
соответственно, иной формы собственности.

Таким образом, переходные положения, в принципе, в 
данном проекте закона отражены. Мы также получили положи
тельный отзыв от Правительства Иркутской области, подпи
санный Губернатором. И решение комитета также направить 
положительный отзыв на данный проект закона. Прошу под
держать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:54. Речь 0 мин
10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, есть вопросы, 
замечания, выступления? Тогда голосуем за принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Принять постановление 
Время: 16:47:04
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Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:04. Речь 0 мин 
23 сек

Спасибо. Решение принято.
Ирина Александровна, спасибо Вам большое. Вы были 

очень убедительны и профессиональны, как всегда.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ ПА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНО- 
ЕО ЗАКОНА № 544565-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 391 И 407 
ЧАСТИ ВТОРОЙ НАЛОЕОВОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
(В ЧАСТИ СОХРАНЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ЛЬЕОТ ПО ИМУЩЕСТВЕННЫМ 
НАЛОГАМ ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ, СООТВЕТСТВУЮЩИХ УСЛОВИЯМ, 
НЕОБХОДИМЫМ ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ ПЕНСИИ В СООТВЕТСТВИИ С ЗА
КОНОДАТЕЛЬСТВОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ДЕЙСТВОВАВШИМ 
НА 31 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:27. Речь 0 мин 
39 сек

Следующий вопрос. Наталья Игоревна Дикусарова. Мы, 
наверное, пойдем сначала по очередному вопросу, а потом вер
немся к бюджету, да?

Проект постановления «Об отзыве на проект федерально
го закона № 544565-7 «О внесении изменений в статьи 391 и 
407 части второй Налогового кодекса Российской Федерации» 
(в части сохранения федеральных льгот по имущественным 
налогам для физических лиц, соответствующих условиям, не
обходимым для назначения пенсии в соответствии с законода
тельством Российской Федерации, действовавшим на 31 декаб
ря 2018 года).

Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области
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Д О К Л А Д : Время: 16:48:06. Речь 1 мин 12 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы 
чуть пораньше приняли точно такой же Закон, который касает
ся транспортного налога, который мы имеем возможность с ва
ми сегодня регулировать, который... и устанавливать льготные 
категории. Речь идет о федеральном законе, который устанав
ливает также возможность получения льгот определенных кате
горий граждан на иные имущественные налоги, в том числе и 
земельный налог. Вот Государственная Дума вышла с инициа
тивой, чтобы точно так же предоставить льготу по указанным 
видам имущественных налогов людям, которые достигли воз
раста 60, 55 лет, мужчины и женщины соответственно. И в слу
чае досрочного выхода на пенсию, чтобы такими льготами мог
ли воспользоваться люди, которые соответствуют условиям 
назначения пенсии, действовавшим по состоянию на 31 декабря 
2018 года.

Я думаю, что проект закона заслуживает внимания. Ко
митет по бюджету рассмотрел указанный вопрос и рекомендует 
принять положительный отзыв к указанному проекту закона. 
Правительством Иркутской области точно такой же положи
тельный отзыв направлен в адрес Государственной Думы. Про
сим поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:18. Речь 0 мин 9 
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Коллеги, вопросы есть, вы
ступления по этому поводу? Вопросов нет. Тогда голосуем за 
принятие постановления. Пожалуйста.

Принять постановление 
Время: 16:49:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВУ Ю Щ И М : Время: 16:49:27. Речь 0 мин
17 сек

Решение принято. Коллеги, спасибо.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-406 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮД
ЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:45. Речь 0 мин 8 
сек

Наталья Игоревна, возвращаемся к вопросу о корректи
ровке бюджета.

Пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:49:53. Речь 2 мин 12 сек

Мы нашли механизм, для того чтобы принять срединное 
решение, нашли консенсус по поводу предусматривающих по
правок Правительства Иркутской области о 50 миллионах руб
лей в уставный капитал открытого акционерного общества "Ис
кра". С этого момента, если мы сейчас поддержим указанную 
поправку, то мы включаем режим контроля над целевым ис
пользованием указанной денежной суммы. Мы предложили в 
текстовой части Закона "О бюджете Иркутской области" уста
новить персональное, конкретизированное целевое назначение 
указанных денежных средств, чтобы они пошли не на погаше
ние кредиторской задолженности, не решение каких-либо иных 
вопросов или задач в акционерном обществе, а именно на раз
витие сельского хозяйства, на осуществление капитальных 
вложений, о котором говорил, говорило министерство, и все- 
таки в отношении которого мы готовы достигнуть на сего
дняшний день консенсуса.

Я не скажу, что это традиционное решение, потому что 
для вообще текста закона о бюджете это является, наверное, не 
очень обычным явлением, но мы согласовали указанные пози
ции. Я думаю, что при сохранении такого положения в Законе, 
именно в текстовой его части, мы сегодня можем принять по
ложительное решение.
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Система тотального контроля включается. Мы оставляем 
контроль за собой, за комитетом по бюджету. И будем просить 
Ирину Петровну Морохоеву, Контрольно-счетная палата Ир
кутской области. Сразу же с момента вступления в законную 
силу, в силу Закона о бюджете, об изменениях в бюджет, кото
рый мы сейчас рассматриваем, вот эту систему тоже контроля 
включить за указанной денежной суммой.

Итог. Мы еще раз переголосовали таблицу поправок. 
Включили вот именно эту поправку в текстовую часть проекта 
закона о бюджете. Рекомендуем утвердить таблицу одобренных 
поправок, принять проект закона с учетом таблицы одобренных 
поправок во втором, в третьем, в окончательном чтении с уче
том таблицы одобренных поправок. Просим поддержать реше
ние комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:05. Речь 0 мин 
29 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Сейчас, тут срочные доку
менты подпишу.

Так, коллеги. Все согласны с тем, что...? А вот сейчас, 
обязательно, выступления. Все согласны в целом, да? Хорошо. 

Андрей Сергеевич, пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:52:34. Речь 0 мин 46 сек

Я хотел сказать два слова благодарности всем членам 
бюджетного комитета и руководству Законодательного Собра
ния за конструктивное взаимодействие, за то, что мы нашли 
решение, которое устраивает всех депутатов. Предлагаю всем 
депутатам Заксобрания поддержать именно в такой формули
ровке, когда средства будут направлены на увеличение устав
ного капитала. Но, естественно, могут быть и должны будут 
проконтролированы со стороны Законодательного Собрания, 
Контрольно-счетной палаты, что они будут расходоваться 
именно на вложение в основной капитал предприятия, на при
обретение поливной системы, на строительство складов для 
хранения производимой продукции. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:20. Речь 2 мин
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21 сек

Спасибо. Коллеги, я считаю, что сегодня... Не зря Алек
сандр Юрьевич улыбается сидит, и Сергей Алексеевич тоже. Я 
думаю, что я выражу общее мнение... Даже Виктор Леонидович 
улыбается. Сегодня, сегодня на этом заседании самое главное 
событие - это то, что мы наконец-то включили наши институты 
в работу. Мы перешли от каких-то вот постановок вопросов 
ребром, по крайней мере, пока, и, я надеюсь, к этому возвра
щаться не будем. Я в этом плане очень благодарен Андрею 
Сергеевичу, который этот вопрос поднял и, можно сказать, 
продавил. Продавил не силовым методом, а вернул его к рас
смотрению. И мы получили нормальное, выработанное реше
ние тем институтом, который должен нам это решение предло
жить. Поэтому у меня на будущее, коллеги, вот председателям 
комитетов, заместителям председателей комитетов, вице
спикерам большая просьба. Если вы выносите на комитете ре
шение, которое вызовет вот подобную реакцию здесь, на сессии 
Законодательного Собрания, то имейте в виду, что вы рискуете 
навлечь гнев всех депутатов, потому что мы сидеть будем здесь 
до тех пор, пока мы вопрос не решим так, чтобы все с ним со
гласились. Я в этом смысле как депутат свое мнение тогда вы
сказал, когда высказал. Но как человек, который обязан органи
зовать работу Законодательного Собрания, я буду считать, что 
это вот... Сейчас пока я так замечания за собой писал, а это бу
дет просто вот прям серьезный провал в моей работе как руко
водителя, если вы меня, коллеги, поставите перед необходимо
стью ставить вопрос ребром. Потому что видеть такие лица по
сле того, как принимаем какие-то решения, или, может быть, 
перед тем, как мы сейчас начнем голосовать, и в ходе голосова
ния, я не сомневаюсь, видеть такие лица намного приятнее, чем 
когда мы друг на друга как-то смотрим тяжело, и это искрит. Я 
очень прошу вас в дальнейшем придерживаться именно такой 
вот сегодня заложенной традиции. Надеюсь, вы со мной согла
ситесь в этом. Спасибо. Так, Кузьма Романович. Пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:55:41. Речь 0 мин 9 сек

Наталья Игоревна, я не пойму, где место профильного 
комитета в этой конструкции?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области
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О ТВЕТ: Время: 16:55:50. Речь 1 мин 9 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Дело в том, что у нас статус комитета ровно такой же. 
Поэтому я думаю, что здесь уже, наверное, воля председателя 
дать поручение профильному комитету по сельскому хозяй
ству. Потому что мы от своего комитета вам поручение... 
Наверное, не очень будет правильно, если будем давать сосед
нему комитету свои поручения.

СОКОЛ с.м.
Ну, Вы можете сейчас озвучить, а я подтвержу, что есть 

поручение.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Хорошо, Сергей Михайлович. Дело в том, что тут два ко

митета, которые должны заниматься составляющими частями 
этого вопроса. Составляющая финансовая и контроль за целе
вым использованием денежных средств, это забота комитета по 
бюджету, мы на себя такую задачу взяли. А комитет по сель
скому хозяйству все-таки, у нас на комитете прозвучало пред
ложение провести внимательно исследования вопроса вместе с 
министерством соответствующим по сельскому хозяйству, под
готовить план мероприятий по выходу организации, по выходу 
предприятия из кризиса. Ну и отработать дальше все вопросы, 
которые сопутствуют этому плану мероприятий.

И оставить контроль за производственной составляющей, 
в части развития сельского хозяйства за комитетом по сельско
му хозяйству.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:59. Речь 0 мин 
18 сек

Так, согласились? Спасибо, Роман Федорович.
Коллеги, голосуем? Голосуем за принятие таблицы одоб

ренных поправок. Да, мы так голосуем, в таком формате?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да.

СОКОЛ с.м.
Пожалуйста, голосуем.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:57:17
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Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:17. Речь 0 мин 
24 сек

Решение принято.
Голосуем за принятие Закона во втором и в третьем 

(окончательном) чтениях и за направление Губернатору обла
сти для обнародования. Пожалуйста, голосуем, коллеги.

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
направить Губернатору области для обнародования 
Время: 16:57:41
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:41. Речь 0 мин 
37 сек

Спасибо, решение принято. Наталья Игоревна, прошу
Вас.

Коллеги, еще раз поздравляю Вас с торжеством демокра
тии в нашем парламенте.

ГОЛОСОВА
ЛИ:

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:19. Речь 0 мин 
53 сек

Дальше пошли. В секретариат у нас поступили заявления 
депутатов Шершнева Дениса Павловича и Маслова Андрея Се
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меновича. Я их зачитаю. Заявление Дениса Павловича. Прошу 
вывести меня из состава постоянного комитета по собственно
сти и экономической политике и включить в состав постоянно
го комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении для работы без отрыва 
от основной деятельности.

Коллеги, мы должны с вами проголосовать. Я напоми
наю, что, если не ошибаюсь, что нам нужно 23 голоса, да, для 
принятия решения? Пожалуйста, голосуем. А, стоп! Николай 
Степанович, пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:59:12. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, я как председатель комитета просто 
хотел бы по этому вопросу выступить. У нас, действительно, 
перед этим предыдущее когда было собрание, Вепрев Алек
сандр Алексеевич попросил перейти из нашего комитета в дру
гой комитет. Я думал, что это будет последнее перемещение. 
Поэтому я считаю, что просьба Дениса Павловича... Он у нас 
профессионал, занимается строительством тонковолоконных 
линий связи, работает с крупными операторами на рынке не 
только с Республикой Саха (Якутия), Иркутской области, но и 
другими территориями, в комитете с министерством транспор
та, ЖКХ и связи, это человек, который находится на высоко
профессиональной основе. И у меня просьба к Вам, все-таки, 
может быть, остаться у нас в комитете и работать с нами. По
тому что, действительно, работа, связанная как раз сейчас с 
"Иркутскэнерго", у нас вопросы поднимаются по тарифу, у нас 
много вопросов по связи. И Вы как раз в этой отрасли тот про
фессионал, который нам просто для работы в комитете важен и 
нужен. Мы просим Вас остаться у нас.

СОКОЛ С.М.
Вы зарплату поднимете?

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Тем не менее Вы у нас как раз специалист, который важен 

в этом направлении, он у нас, оказывается, есть. Это очень важ
но.

СОКОЛ С.М.
Пока Денис Павлович думает, Виктор Леонидович, пожа

луйста.
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ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:00:34. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, я бы на самом деле попросил нас 
всех, по крайней мере, на какой-то период там, период станов
ления этого созыва Законодательного Собрания воздержаться 
от переходов. Одно дело, когда речь идет о первичном там изъ
явлении воли депутата, в участии вхождения в какой-то коми
тет или комиссию, вот сейчас мы будем наверняка обсуждать 
Андрея Семеновича Маслова, о его желании войти в комиссию. 
Это первичное желание, он не переходит из комиссии в комис
сию. Тогда это, конечно же, ну, необходимо удовлетворять. Ко
гда речь идет о повторном переходе из комитета в комитет, у 
нас, к сожалению, сегодня такая арифметическая ситуация, что 
вообще вопросы возникают по работе по функционированию 
комитетов, есть комитеты, в которых огромное количество 
участников, есть комитеты, которые балансируют на грани во
обще возможности работать. Поэтому, коллеги, я бы попросил, 
ну во-первых, коллегу не переходить из комитета в комитет, а 
во-вторых, попросил бы коллег все-таки голосовать против по
добных решений, потому что это ставит под вопрос функцио
нирование Законодательного Собрания. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:55. Речь 0 мин 8

сек

Я правильно понимаю, что Вы ничего личного не имеете 
против того, чтобы Денис Павлович вошел к вам в комитет?

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:02:04. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, я просто хочу подчеркнуть одну 
важную мысль, что право депутата работать в том или ином 
комитете, конечно, ограничению не подлежит. То есть это его 
право. Другой разговор, что мы можем внести изменения в Ре
гламент, ограничить количество депутатов, работающих в том 
или ином комитете. Это, в принципе, возможно, и такие огра
ничения у нас были. (Оживление в зале). Да. Например, когда
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все стремятся попасть в бюджетный комитет, это желание по
нятно. Но надо же понимать, что Законодательное Собрание 
исполняет и другие функции, кроме бюджетной. И представи
тельские, и там законотворческие, и прочие другие, контроль
ные функции. Поэтому в дальнейшем, когда будут изменения в 
Регламенте, мы, конечно, эту норму учтем. А сейчас, ну что мы 
будем депутата ограничивать. Это неправильно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:52. Речь 0 мин 
15 сек

Антон Васильевич, мы не ограничиваем. Но когда Вы бу
дете эту норму предлагать, заодно надо подумать, каким обра
зом мы будем... По какому конкурсу мы будем определять, кто 
войдет в тот или иной комитет? Вот это самое тонкое в этой си
туации.

Хорошо. Денис Павлович, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:03:09. Речь 0 мин 53 сек

Сергей Михайлович, спасибо большое. Коллеги, спасибо 
за приятные слова, редко очень такие говорят. На самом деле я 
готов участвовать в комитете по собственности и экономиче
ской политике и во внештатном режиме. На самом деле причи
на моего перехода, она проста, то есть тот округ, в который я 
сейчас зашел, там масса недоработок именно по законодатель
ству области и местному самоуправлению. Я там первый раз с 
этим столкнулся и сейчас уже вижу, что там, наверное, макси
мальное количество усилий надо приложить в этом направле
нии, поэтому я и принял решение. Это не то, что какие-то поли
тические ходы. Это именно мое собственное решение с учетом 
мнения старших товарищей. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:02. Речь 0 мин 
28 сек

На самом деле сейчас я бы не стал копья ломать вокруг 
этого, потому что у нас все равно, мы с вами говорили, мы пла
нируем менять и Регламент, и структуры Заксобрания, и многие 
элементы в организации нашей работы. Поэтому я считаю, что
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мы придем к такому решению, которое нас всех устроит. Сей
час нам главное, чтобы не получилось так, что какой-то коми
тет просто перестанет работать, поскольку не сможет работать. 
Хорошо.

Так, Андрей Семенович, пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:04:30. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые товарищи 
депутаты, вот я постоянно на наших совещаниях предлагаю 
Виктору Леонидовичу перейти к такой конструктивной пози
ции, но пока не получается. Посмотрите, на ваших глазах, мы 
сегодня рассуждали на комитете, три человека пришло из 
фракции "Единой России", и как только коснулся вопрос, чтобы 
соблюсти паритет 50 на 50, Виктор Леонидович возникает про
тив нашего кандидата. Я считаю, что это не совсем честно, у 
них на сегодня, скажем, у фракции "Единой России", и Виктор 
Леонидович как председатель комитета и заместитель предсе
дателя комитета, ну и давайте не будем препятствовать друг 
другу в волеизъявлении наших чувств и возможностей. Спаси
бо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:16. Речь 1 мин 2

сек

Ни в коем случае не будем препятствовать. Я считаю, что 
Виктор Леонидович, еще раз говорю, ничего личного не имел в 
виду, он просто как бы как человек, который понимает сейчас 
расстановку по комитетам, очень хорошо понимает, что может 
не работать в случае, если там что-то произойдет, поэтому... 
Тем более что, как я уже сказал, все вместе с вами наконец-то 
уже сядем и обсудим, кто, куда войдет, уже за одним столом, и 
никаких проблем я здесь не вижу.

Поэтому, если никто больше не хочет выступить, то тогда 
предлагаю проголосовать. Кто за... Напоминаю, нам нужно 
сколько? 23, да? Кто за то, чтобы одобрить... Или, как это пра
вильно сформулировать? Прошу проголосовать по вопросу о 
выходе депутата Шершнева Дениса Павловича из состава ко
митета по собственности и экономической политике и вступле
ния его в состав комитета по законодательству о государствен
ной политике области и местном самоуправлении. Пожалуйста, 
голосуем.
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:06:18

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  19. Против -  12. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:18. Речь 1 мин 1 
сек

Коллеги, решение не принято. Денис Павлович, как я и 
сказал, еще не вечер, мы с Вами этот вопрос решим.

Зачитываю следующие заявление от Маслова Андрея Се
меновича. Прошу включить меня в состав постоянного комите
та, точнее, комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединения
ми для работы на постоянной основе без отрыва от основной 
деятельности. Прошу... Коллеги, прошу, если нет никаких воз
ражений, вопросов или выступлений, а вижу, что нет, прошу... 
Есть. Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:07:19. Речь 0 мин 18 сек

Я прошу прощения, прошу наш, наше законодательное, 
не законодательное, а просто правовое управление прояснить 
ситуацию с голосованием. По-моему, это процедурный вопрос, 
там не 23 надо. Просто большинство от присутствующих. Если 
я не ошибаюсь.

СОКОЛ С.М.
Алексей Александрович, пожалуйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:07:37. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемый Антон Васильевич, уважаемые депутаты, в 
соответствии с частью 4 статьи 8 Регламента Законодательного
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Собрания решение по вопросу о переходе депутата из комитета 
в комитет принимается большинством голосов от избранного 
числа депутатов Законодательного Собрания. То есть 23 голоса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:55. Речь 0 мин 
21 сек

Спасибо. Итак, если по второму вопросу, второй части 
вопроса нет никаких выступлений, тогда прошу проголосовать 
по вопросу о вступлении депутата Маслова Андрея Семеновича 
в состав комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями. 
Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 17:08:16
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:16. Речь 0 мин 
42 сек

Решение принято.
Андрей Семенович, поздравляю.
Мы оформляем это решение постановлением без голосо

вания. Правильно?
Итак, коллеги, повестка четвертой сессии у нас исчерпа

на. Какие будут у вас замечания и предложения. Если замеча
ний, предложений, выступления у нас больше нет... A-а, есть. 
Пожалуйста. Андрей Семенович, пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:08:58. Речь 2 мин 16 сек

Да. Сергей Михайлович, большое спасибо. На прошлом 
заседании мы уже вели разговор о том, чтобы у депутатов была
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возможность выступать с заявлениями по общественной по
вестке дня в начале нашего пленарного заседания. Вот сегодня 
утром я хотел остановиться на нескольких моментах, которые 
волнуют все наше общество. Но постольку поскольку такой 
возможности не было представлено, я сейчас буквально в тече
ние одной минуты, если Вы мне разрешите, коротко скажу, о 
чем идет речь. Одним из таких волнующих вопросов наших 
граждан является появление в Интернете информации об уста
новлении на территории Российской Федерации социальной 
нормы потребления электроэнергии для населения в количестве 
300 киловатт/часов электроэнергии в месяц. Все, что будет пре
вышать данный лимит, будет оплачиваться по повышенному 
тарифу. Так называемую градацию тарифов планируется запу
стить с 1 июля 2019 года. Для наших избирателей вопросы, свя
занные с повышением цены на электроэнергию в любом ее ви
де, являются чрезвычайно чувствительными и болезненными. 
Во многом это связано с теми издержками, которые понесло 
старшее поколение при строительстве гидротехнических со
оружений. Это затопление сел и деревень, переселение народа, 
затопление кладбищ и многое другое, с одной стороны, и мас
совый переход на более дешевый источник отопления - элек
троэнергию. Это первое.

Второй вопрос, уважаемые товарищи. Вы знаете, что вто
рую неделю наш город стоит в пробках. И вот тот ремонт, ко
торый организован на территории академической развязки, его 
можно было бы провести и в июне, и в июле, и августе, тогда, 
когда студенты находились в отпуске. Ну и, конечно, это не 
было сделано.

И третий небольшой момент. Сергей Михайлович, я ду
маю, это относится к Вашей компетенции. Мы уже четвертую 
сессию пересаживаемся по 3 раза. Наверное, это неправильно, и 
как-то уж дайте команду, чтобы нас рассадили один раз и мы 
больше не переходили, не перемещались по залу. Большое спа
сибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:14. Речь 2 мин 
10 сек

Андрей Семенович, по последней части Вашего выступ
ления могу Вас успокоить. Пока Вы не перейдете из одного ко
митета или комиссии в другой, то Вы будете на том же месте, 
где Вы сейчас сидите. Оно Вам нравится? Ну, видите, как хо
рошо. Мы с вами на одном уровне. Видно хорошо. Хуже всего 
тем или лучше всего тем, кто в самом дальнем углу. Как в Г ос-
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ударственной Думе, больше всего ценятся места, вот здесь 
наши коллеги не дадут соврать, больше всего ценятся места на 
галерке. Их меньше показывают по телевизору, и там можно 
делать все то, за что потом... Что потом в ролики не попадает 
смешные.

Спасибо. Коллеги, очередная сессия состоится 24 октяб
ря.

4-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской обла
сти объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо большое, коллеги.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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